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Se presentó la primera 
Ruta del Tapeo 

Alcalá se va de tapas · 

los ladrones lo 
abandonaron herido 

Robaron el taxi v el 
dinero a un taxista 
3 ponuaueses muñeron 
en un choque en loeches 

4muenos 
en 2 accidemes 

••••• 
Un niño de 12 años 

se cavó de la moto v fue 
atr11ellado •Tones 



Salida fin de semana a casa rural. La sala de reuniones 

Organiza reuniones, salidas los fines de semana, vacaciones, fiestas ... Ocio en general 

¿QUE ES ALHENA. 
CENTRO DE RECREO? 

Es un centro que prepara para la 
vida madura e independiente a jóve
nes con retraso intelectual leve y 
medio. 

Hemos escogido un colectivo que 
quizá sea aparentemente el más 
normal, pero el más difícil de ubicar. 

Un "colectivo complicado" que se 
encuentra descolgado entre la nor
malidad y la deficiencia con más gra
do (que al parecer es para lo que 
nuestra sociedad esta preparada, 
para el blanco o el negro, no para in
termedios). 

Un "colectivo" que les gusta disfru
tar de la misma manera que los jó
venes de su edad. 

ALHENA nace con ilusión, crean
do actividades y actuaciones progra
madas que proporcionarán a la per
sona el conjunto de experiencias y 
vivencias destinadas a construir y 
generar recursos que le permitan 
gestionar su vida en todas sus di
mensiones. 

Potenciar el desarrollo de las ca
pacidades de las personas mediante 
su formación en hábitos y habilida
des sociolaborales que posibiliten su 
autonomía y su inserción laboral, en 
un entorno lo más normalizado posi
ble. 

Asesoramiento a las familias para 
que potencien a las personas a que 
desarrollen todas sus capacidades y 
posibilidades, ayudarles a mejorar 
su autoestima, su autodeterminación 

Un punto de encuentro para jóvenes, a partir de 16 años, 
con retraso intelectual leve o medio. 

y su independencia y que tengan el 
máximo respeto por sus inclinacio
nes personales ... 

Es un proyecto que, aunque cami
na despacio, tiene la intención de 
ser grande. 

ÁREAS A TRABAJAR 

OCIO 

ALHENA es un centro de recreo 
para chavales con retraso intelectual 
que tengan ganas de divertirse y pa
sarlo bien, incorporándose a un ocio 
lo más normalizado posible. Tene
mos jóvenes a partir de 16 años. 

Nos reunimos todos los miércoles 
de 18h a 21 h y preparamos la salida 
del fin de semana siguiente. Habla
mos de cómo les ha ido la semana, 
los problemas que hayan podido 
aparecer y cómo los han resuelto o 
cómo los podrían resolver si todavía 
están pendientes. Se les asesora de 
todos los elementos necesarios para 
que lo hagan de una manera positi
va. En la segunda parte de la reu
nión tienen una sesión con la psicó
loga, que les trabaja en grupo , en
señándoles a manejar técnicas de 
autocontrol, habilidades sociales 
(asertividad, forma de decir las co
sas, respetar turnos de palabra, dar 
y recibir críticas, etc .. ), autoestima, 
límites, agresividad, culpabilidad, se-
xualidad ....... . 

Y por último aprender y practicar 
técnicas de relajación, que aunque 
en un principio les resultaba costo
so, por novedoso, inseguridad, timi-

dez, ahora son unos verdaderos ex
pertos e incluso la psicóloga les deja 
dirigir la sesión de vez en cuando. 

Los lunes de 18,30h a 20,30h te
nemos un curso de pintura creativa, 
en el que cada uno "pinta lo que 
siente" e interpreta lo que ha pinta
do. Es divertido y a la vez relajante. 

También se programan fines de 
semana en albergues, casas rura
les. Vacaciones, este pasado verano 
han disfrutado una semana en la 
playa, en un hostal, de la misma ma
nera y en las mismas condiciones 
que chicos de su edad. 

Para que este grupo se mueva y 
salga a divertirse como lo hace, ha 
sido necesaria la colaboración de 
monitores con ganas de entrega, 
que llevan con nosotros desde el 
principio y que se ocupan de su 
buen comportamiento social. 

¡Ah! se nos olvidaba, en Noche
vieja organizamos una fiesta, toda la 
noche, hasta que llega la hora del 
chocolate con churros y a la que vie
nen también chavales de otras aso
ciaciones y localidades. 

Las salidas son tanto en Alcalá 
como en Madrid. 

INSERCIÓN LABORAL 

Contacto con las diferentes em
presas de la zona y otras asociacio
nes expertas en búsqueda de em
pleo, teniendo en cuenta las posibili
dades y necesidades de cada uno y 
enseñarles que su integridad laboral 
es uno de los caminos pero no el 
único para aspirar y gestionar su 

vida en todas sus dimensiones. 
Cada persona tiene que encontrar 

su propio camino y nosotros (la so
ciedad, los servicios de apoyo, la fa
milia ..... ) debemos proporcionarles 
los recursos necesarios para que se 
haga posible. 

PISOS TUTELADOS 

Este es el proyecto más ambicio
so, por su envergadura. El más dífi
cil , el que más nos cuesta en reali
zación y tiempo pero el más impor
tante, enseñarles que con su trabajo 
habitual y unos "pocos años" de 
apoyo y entrenamiento pueden habi
tar PISOS preparados, para que, 
bajo la vigilancia de profesionales 
(asistentes sociales, psicólogos, mo
nitores) puedan vivir solos e inde
pendientes. 

NO ES UNA ILUSIÓN, ¿Por que 
privarles de llevar una vida lo más 
normalizada posible?, sería la parte 
más dura, más larga, pero más agra
decida del caminar de ALHENA, ya 
que las familias estarán más tranqui
las al ver que están preparados para 
NO SER CARGA PARA NADIE. 

Doy las gracias a los chavales por 
su interés y ganas, a las familias por 
empezar, apoyar y continuar, a los 
profesionales, por su buen hacer 
para que este proyecto siga adelan
te y porque con la colaboracion de 
todos puedan llegar a ver y tener UN 
FUTURO CON ALEGRIA Y OPTI
MISMO. 

Los jóvenes o familias interesadas pueden contactar con nosotros en: 
c/ Salvador de Madariaga, 30 (Ciudad 10 - Ctra. Meco) - Telf.: 616 36 44 96 (Carmela Solanas) -ALCALÁ DE HENARES 



Políticos v mentiras 
La falta de afición a decir la ver

dad -y quizá incluso a conocerla, 
por los incómodos deslumbramien
tos que el conocimiento puede pro
ducir- es una cualidad que los ciu
dadanos aplican a los políticos pro
fesionales con toda naturalidad. 
Con tanta naturalidad que político y 
mentiroso, en el lenguaje popular, 
vienen a ser dos vocablos distintos 
para dos conceptos emparentados. 
Como hay que suponer que los po
líticos, al menos antes de dedicarse 
a la profesión política, eran perso
nas normales, que no han hecho de 
la mentira o -más exactamente- del 
engaño un arma contra la sociedad, 
es oportuno preguntarse por qué un 
ciudadano vulgar y corriente mien
te mucho más de lo normal cuando 
se dedica a la profesión política. 

Los políticos que mienten lo ha
cen sobre todo por miedo, por mie
do a perder el poder. Pero, como 
hay que admitir por principio que 
quien se dedica a la política llega a 
ella no con el propósito de mentir, 
sino con la voluntad de hacer cosas 
adecuadas a las necesidades de la 
sociedad a la que gobierna, y con el 
apoyo explícito de esa sociedad, 
hay que reflexionar sobre cómo se 
relacionan los políticos y los ciuda
danos a los que dirigen. 

El ciudadano tiende a echar sobre 
los políticos todas las responsabili
dades sociales. El político debería 
decir a los ciudadanos que no pue
de hacer por ellos nada que ellos no 
hayan pagado antes. Debería decir 
a los electores que hay infinidad de 
tareas que un político no puede ha
cer y multitud de bienes que el go
bierno no puede producir. Debería 
y podría decírselo porque sabe que 
es cierto y además sabe que los ciu
dadanos saben que es cierto. Pero 
no se atreve a decírselo porque cree 
-y acierta- que los electores no 
apoyan a quienes los obligan a abrir 
los ojos a la realidad. La conse
cuencia es que los políticos mien
ten para tapar sus fracasos. Otra 
consecuencia es que los ciudada
nos, convencidos de que la mentira 
forma parte de la naturaleza de los 
políticos, los aceptan así. La con
clusión es que los políticos mienten 
porque los ciudadanos quieren que 
les mientan para no afrontar su res
ponsabilidad y, llegado el caso, dis
poner de alguien a quien sacrificar 
como culpable. ¡Por mentiroso! 

PUERTA de Madrid 

Editorlales 

Rnnas, mannestaciín v líder con destino 
La manifestación contra la LOE 

del sábado día 12 en Madrid ha su
puesto un éxito claro en cuanto a la 
respuesta recibida por los convo
cantes, puesto que las calles se lle
naron para hacer patente una pro
testa popular masiva contra la polí
tica del gobierno. Sin embargo, es 
poco probable que sus promotores 
obtengan éxito en su propósito de 
echar abajo una ley que no desean. 

El gobierno no tiene por qué ver
se más empujado hoy que ayer a re
tirar la LOE. Aceptemos la hipóte
sis de que en Madrid un millón y 
medio de personas protestaron con
tra esa ley. ¡Pues, aun así, no serían 
ni la mitad de las que firmaron con
tra ella! Y si un millón y medio 
puede ser minimizado hasta cuatro
cientas mil, no ocurre lo mismo con 
los más de tres millones de firmas 
entregadas contra esa ley, con los 
datos de los firmantes al pie. Se sa
bía y se sabe sin duda cuántos eran 
aquellos tres millones y pico de fir
mantes, pero Rodríguez Zapatero 
no les hizo maldito caso. "Al fin y 
al cabo -se diría con gran realis
mo-, para dar su curso a esos tres 
millones y medio de firmas sólo ne
cesito una papelera grande". 

Sin embargo, los medios de difu
sión, por afines o muy afines que 
sean al gobierno, tienen mucho más 
difícil ignorar o controlar la plásti
ca de la imagen que ofrecen mu
chos cientos de miles de personas 
con pancartas en la calle que la foto 
de entrega de unos paquetes de fir
mas. Casi puede decirse que el pre
sidente del gobierno, por despreciar 
a los firmantes, ha sido el principal 
promotor de la manifestación. Y 
ahí la tiene. Y no le ha gustado ni 
un pelo, eso se nota, y ese disgusto 
presidencial será con gran probabi
lidad la única gratificación que los 
manifestantes obtengan, pues el go-

bierno del señor Rodríguez no reti
rará la ley y sólo admitirá las en
miendas que él mismo se proponga. 

Los asesores del presidente del 
gobierno debieron de comprender 
enseguida la inconveniencia de que 
su jefe pudiera hacer a los cientos 
de miles de manifestantes del sába
do igual caso -igual desprecio- que 
había hecho a los millones de fir
mantes. Por eso alguien dijo que 
Rodríguez recibiría a los represen
tantes de las asociaciones que habí
an convocado la manifestación. 
Los periódicos y las televisiones re
pitieron eso durante un día, pero un 
día después ya se complementaba 
la noticia diciendo que el presiden
te recibiría a los representantes de 
los grupos que combaten contra la 
ley junto a los representantes de los 
grupos que la apoyan. Es una estra
tegia bien conocida y que puede dar 
mucho juego si los críticos no están 
atentos a las jugadas, que no son di
fíciles de prever, pero sí lo son de 
neutralizar. 

Por otra parte, parece evidente 
que el gobierno sí ha acusado este 
golpe. Algunos de sus comporta
mientos en los últimos días produ
cen la impresión de que se ha pues
to nervioso y muestra actitudes tan 
destempladas como las de esos for
zudos de patio de colegio que ame
nazan con golpear -y, si pueden, 
golpean- a quien no se someta a lo 
que consideran su derecho natural a 
ejercer la jefatura en el corral. Por 
anacrónicos que comportamientos 
tales parezcan hoy, es imprudente 
despreciarlos. Esas personas caris
máticas pueden resultar extremada
mente peligrosas. Un líder conven
cido de tener un destino manifiesto 
no se parará en barras al intentar re
alizar lo que cree su misión históri
ca. En España hemos tenido ya mu
chos, demasiados, precedentes. 
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.. Renovarse o monr· 
En el pleno municipal del martes 

último se han producido votaciones 
normales en buena lógica, pero que 
también pueden apuntar a una reco
locación de las fuerzas políticas 
presentes en el ayuntamiento, en 
busca de perspectivas propias ante 
el horizonte político de 2007. Es ló
gico que los partidos .que forman 
parte de la corporación municipal 
coincidan en algunas apreciaciones 
respecto a medidas de gobierno y 
de ahí salga una votación unánime 
en algún punto, pero en el ayunta
miento de Alcalá es poco frecuente 
que algunas coincidencias de PP e 
IU se produzcan contra el criterio 
del grupo socialista. En el último 
pleno ha ocurrido, por activa con la 
votación positiva de IU contra la 
negativa del PSOE y por pasiva con 
su abstención. Si esas divergencias 
entre los rumbos del PSOE y de IU 
menudean en el futuro, podrá cole
girse que los responsables de la co
alición estiman que para ésta es un 
suicidio aparecer siempre ante los 
electores como una fuerza sin otra 
misión que servir de apoyo táctico 
a la política socialista. 

Desde el punto de vista estricta; 
mente electoral no parece conve
niente para la izquierda limitar su 
personalidad a presentar un frente 
solidario contra el PP. Ya se ha es
crito aquí -y las encuestas nos dan 
repetidamente la razón cuando in
dican un persistente crecimiento de 
la expectativa de voto popular- que 
el PSOE ha cometido un gran error 
estratégico al continuar con su "to
dos contra el PP" después del 14 de 
marzo de 2004 porque así convier
te al Partido Popular en refugio na
tural para todos los disconformes 
con la actitud de Rodríguez Zapate
ro y sus muy problemáticos aliados. 

A poco más de un año de las elec
ciones locales, los partidos aliados, 
por bien que lleven su alianza, han 
de marcar sus territorios propios y 
empezar a deslindarlos. El PSOE, 
hegemónico en la izquierda com
plutense y quizá mayoritario aún en 
Alcalá, puede dejarse ir cómoda
mente, arrastrado por la inercia de 
sus últimos éxitos en las urnas. 
Pero la situación de IU es la contra
ria: ha perdido muchas posiciones, 
en beneficio precisamente del 
PSOE, y alguna determinación ten
drá que tomar. Es lo de siempre, ya 
se sabe: "Renovarse o morir" . 

Montero Sahel: motor 2.5 Turbodiesel de 115 CV, Super Select, bloqueo de 
diferencial trasero, ABS con EBD, doble airbag, climatizador automático ... 
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Ocaña resumió su impresión del avance del PGOU 

"¡Toma el dinero v corre!" 
El PSOE llevó al pleno municipal una moción para pedir que el avance del futuro Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de Alcalá se expusiera al público. La proposición se debatió en el punto 25 del pleno y fue rechazada. El anterior concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, resumió la impresión que le causa el avance del PGOU y la política urbanistica municipal: "¡Toma el dinero y corre!" Gustavo Severién, que presidia el pleno, amenazó con expulsar a Ocaña. 

Genoveva Christoff (PSOE) no me lo agradezcas. Este avan- bién hubo que modificar esa 
dijo: "El conterudo del avance del ce del PGOU no es el mismo del parte del avance. Ustedes tienen PGOU, redactado en solitario mandato anterior. Más que te- una actitud zigzagueante. Pri
por el gobierno municipal del PP. ner variaciones sustanciales, es mero pidieron que enviáramos difieré sustancialmente del simplemente distinto en todo. el avance a la CAM sin llevarlo 
avance elaborado por consenso Parece que teméis que los veci- ni a pleno, para así poder acu
durante el mandato anterior. La nos vean el avance del PGOU. sarnos luego de ocultismo. No superficie y distribución del sue- Con la Isla del Colegio no tuvis- caímos en esa trampa y trajimos 
lo de nueva clasificación, la re- teis temor a que vieran todo lo el avance a pleno. Después forserva de suelos de sistemas ge- que destrozaréis, pero con el zaron un pleno extraordinario 
nerales y la distribución de los avance del PGOU teméis que los para debatir el avance, pero sin 
usos en el suelo urbanizable se vecinos se os echen encima si propuesta de resolución y sin 
han modificado de tal manera veq la barbaridad que preparáis alternativas ni soluciones. No 
que el modelo de la ciudad pro- para sus hijos". hubo nada que votar porque no 
puesto .. es irreconocible. Estas "Y luego se queja" propusieron nada. Ahora quie-modificaciones hacen necesaria ren cambiar lo aprobado en el una nueva exposición al público Severién exclamó: "¡Y luego se primer pleno para dar más 
del avance para que todos los queja de que no le pueda agra- tiempo de información pública 
vecinos puedan conocer esta decer su brevedad!" del avance. Lo que quieren es 
propuesta y formular nuevas El concejal de Urbanismo, desinformar. Genoveva Christoff sugerencias antes de la elabora- Luis Fuentes, afirmó: "Esto es el salió el viernes diciendo que no 
ción del documento defirutivo". avance del PGOU finalizado, in- se sabe dónde habrá un hospi-

El PSOE propuso: "Ampliar a troduciendo las sugerencias de tal ni una zona deportiva... O 
tres meses el plazo de informa- los vecinos. Además, el avance está desinformada 0 desinforma 
ción pública del avance, expo- decía que las márgenes de las a los ciudadanos consciente
ner públicamente los documen- carreteras de Camarma y Da- mente. ¿Qué porcentaje de suetos del avance en la Capilla del ganzo no podían ser residencia- lo hay que ceder? En ese por
Oidor durante un mes y organi- les porque allí se rebasaba el li- centaje van esas dotaciones que zar un debate generalizado fo- mite de decibelios, así que tam- reclama". 
mentando la participación pú-
blica sobre el modelo de la ciu-
dad propuesto y sobre ·las con
secuencias que este modelo ten
drá sobre la ciudad existente". 

Gustavo Severién, que susti
tuía a Bartolomé González en la 
presidencia del pleno, dijo: 
"Gracias por la brevedad, seño
ra Christoff' y pasó la palabra a 
Francisco Calles (IU). 

"Teméis que lo vean 
los vecinos" 
Francisco Calles (IU) afirmó: 

''Yo también seré breve aunque 

'19 de noviembre de 2005 

ALMONACID DE ZORITA (Guadalajara): Edificio apto para residencia 
de la tercera edad, Aparta-tfotel, o cualquier negocio del sector hotelero. 

20.000 m2 de terreno, 15.396 m2 construidos en 10 plantas (4 plantas de usos 
comunes y 6 para habitaciones), número total de habitaciones 162. Dobles con baño 

completo y terraza 156. Dobles con salón, baño y dos terrazas 6, 
pendiente de acabar edificio descrito. PRECIO: 700.000 euros. 

Gustavo Severién sustituyó a 
Bartolomé González 

en la presidencia del pleno 

"Ni tú te lo crees" 

Calles dijo: "IU no desinforma. 
Dices que es el mismo avance y 
que ya se expuso. Lo cierto es 
que ese avance aún no estaba 
acabado pero aun así se expuso. 
Eso es participación ciudadana. 
Dices que es el mismo avance 
sólo que introduciéndole las su
gerencias de los vecinos. Ni tú te 
lo crees. ¿Quién sugirió pasar 
de 6.000 viviendas a 30.000? 
¿Quién sugirió saltar el Camar
milla para edificar viviendas? No 
hablemos ya de quién sugirió 
poner un parque temático en El 
Encín y otras cosas. No es el 
mismo avance, sólo hay que ver 
los dos mapas, no hace falta ni 
leerse los tochos". 

Javier Ocaña (PSOE) afirmó: 
''Ya es costumbre que Fuentes 
escamotee el debate mediante 
ataques personales. Parece algo 
congénito. Cuando no quiere 
debatir algo, ataca a la persona 
que lo propone. Lo ha hecho hoy 
dos veces. En vez de decir por 
qué no queréis que los vecinos 
se enteren de la barbaridad que 
vais a perpetrar y puedan plan
tear sugerencias, preferís atacar 
a la persona que pide exponer el 
avance del PGOU con tiempo. 
Es una norma suya que ya es 
demasiado pesada. No es el mis
mo avance. ¿Quién ha sugerido 
más de 30.000 viviendas, entre 
lo que ya habéis recalillcado y lo 
que recalillcaréis? ¿Quién ha 
sugerido saltar el Camarmilla 
hacia el polígono Azque? ¿Quién 
ha sugerido un campo de golf en 
El Encín? Nadie, excepto los 
promotores. No digáis: 'Es que 
ustedes lo hicieron' . Nosotros 
expusimos el avance durante 7 
meses, la gente se llevó pasqui
nes a casa, hicimos debates ... 
Ahora no hay debate salvo que 
lo contemos a los vecinos. Y a 
eso lo llamáis desinformación". 

"14.000 viviendas 
en zona protegida" 

Ocaña continuó: "Calles ha 
dicho que parece que teméis 
que los vecinos se enteren del 
avance del PGOU, pero en reali
dad parece algo más grave aun. 
Parece que queréis cambiar 
todo el urbanismo en vuestros 
cuatro años de gobierno para 
que rápidamente los promotores 
inmobiliarios puedan realizar 
sus enormes beneficios. Habéis 
recalillcado lo que no está escri
to. Vuestro avance del PGOU re
conoce una zona protegida y por 
eso le metéis ... ¡14.000 vivien
das! No dais ninguna justifica
ción para lo que pretendéis en 
El Encín. Realmente causáis 
una impresión más grave que la 

PUERTA de Madrid 



que dice Calles. Causáis la im
presión de decir: '¡Toma el dine
ro y corre!'. Sometéis el avance a 
información pública durante un 
mes, el mínimo tiempo legal. 
Quien quiera verlo, que vaya a 
tu despacho y haga cola. ¿Por 
qué no quiere exponer pública
mente el avance del PGOU? 
¿Por qué no quiere que la gente 
lo vea en un sitio público? ¿Por 
qué no organiza debates?" 

Amparo Moriche interrumpio: 
"¿Ya?" Ocaña contestó: "Pues no 
sé. ¿Cuánto tiempo me queda? 
¿Medio minuto? Guardaré si
lencio". 

Gustavo Severién iromzo: 
"Gracias por su tono tan respe
tuoso. Para escuchar ahora algo 
que merezca la pena, paso la 
palabra a Luis Fuentes". 

Ocaña protestó a Severién: 
"Usted no respeta a la institu
ción ni a este pleno". 

Severién dijo: "No consta en 
acta, pero ha usado la palabra 
cuando no le correspondía". 

Ocaña afirmó: "En su memo
ria constará". 

"A la siguiente 
amonestación, 
tendrá que irse" 
Severién amenazó a Ocaña: "A 

la siguiente amonestación, ten
drá que abandonar el pleno". 

Luis Fuentes dijo: "Yo no soy 

Ocaña protestó a Severién: 
"Usted no respeta a la institución ni a este pleno". 

tan vehemente ni ataco. Sólo 
digo que un PGOU sí deja suelo 
para hospital y zonas deporti
vas. Ya dije que en principio el 

avance del PGOU preveía poner 
una Plataforma Logística en El 
Encín, pero hemos hecho caso a 
las sugerencias que rechazaban 

Inspirado en el mecanismo más perfecto. 

Alfa 159. Una nueva categoría de berlina. Un automóvil nacido de la inspir 
más perfecta. Su impecable carrocería posee los niveles de rigidez más altos de su 
categoría: chasis inferior indeformable en caso de colisión y tensor de acero que 
contribuye a la rigidez torsional. 

CON CE CAR 

esa plataforma. Ustedes querían 
aun mayor desequilibrio entre el 
suelo industrial y residencial, 
ya que ustedes querían aun 
más suelo industrial. Aun así, el 
avance dice que desde el oeste 
del Camarmilla es zona indus
trial, eso les gustará. Nadie nos 
dijo que hiciésemos un número 
de viviendas pero sí hay suge
rencias que no quieren ese de
sequilibrio entre el suelo indus
trial y residencial". 

Calles interrumpió: "Enséña
me esa sugerencia. Los vecinos 
más bien sugerirían lo contra-
rio". 

Fuentes contestó: 'Te la ense
ñaré. Te podría decir de qué 
grupo es esa sugerencia. Man
daron una carta abierta al 
PUERTA DE MADRID. ¿Por qué 
hay que exponer el avance en la 
Capilla del Oidor o donde uste
des quieran? Lo exponemos en 
un local de este ayuntamiento. 

· A la asociación que formuló esa 
sugerencia, a los sindicatos y a 
otros grupos les mandamos el 
CD con el avance del PGOU. In
formaremos y no desinformare
mos a todos. También se podrá 
consultar el avance en la página 
web del ayuntamiento. Si esto 
no es exposición pública, que 
baje Dios y lo vea". 

El PP rechazó esta moción del 
PSOE apoyada por IU. 

Vía Complutense, 95. Telf.: 91 880 62 OO. ALCALÁ DE HENARES 
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A través del colegio que las separa 

IU Pide unir las calles 
Escuelas Pías v Pedro Laínez 
IU propuso en el pleno municipal prolongar la calle Escuelas Pías hasta alcanzar la ca
lle Pedro Laínez. algo que ya propuso en PUERTA DE MADRID tres semanas antes. Es
tas dos calles están separadas por el colegio religioso Santa Maria de la Providencia e 
IU propuso compensar a éste para atravesar su patio. Esta moción se debatió en el pun
to 18 del pleno municipal y fue rechazada. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Des
pués de la rehabilitación efec
tuada en las diferentes calles 
que forman el triángulo Cáno
vas del Castillo, Paseo de la 
Estación y Muelle, .seria dese
able continuar con una remo-

delación del tráfico en toda 
esta manzana, que acabara 
con los puntos conflictivos, 
fondos de saco y tapones que 
impiden la entrada a los servi
cios de emergencia. Uno de es
tos puntos negros es el fondo 
de saco de la calle Escuelas 

El pleno municipal lo aprobó por unanimidad 

Pías, cuya única salida es por 
la calle Huertas hacia el Paseo 
de la Estación, encontrándose 
a su salida con un colapso cir
culatorio a cualquier hora del 
día. Una posible solución seria 
abrir la calle Escuelas Pías 
hasta la calle Pedro Laínez, 

los centros de salud tendrán 
servicios para discapacitados 
Los centros de salud de Alcali tendrán sus cuartos de baño adaptados para que puedan 
ser usados por los minusvilidos. Así lo decidió el pleno municipal. que aprobó unáni
memente una moción del PSOE que expuso la edil Maria Luisa Macias en el punto 26 
del pleno. Macias afirmó que así Alcali sed mis acogedora para todos. 

Maria Luisa Macías 
(PSOE) dijo: "El colectivo de 
personas discapacitadas de 
nuestra ciudad es un colec
tivo con una presencia im
portante que requiere una 
atención constante y especí
fica en todos los aspectos de 
su vida cotidiana. Cuando 
acuden para ser atendidos 
en los centros de salud de 
Alcalá se encuentran con un 
gran 'handicap' como es el 
acceso a los sanitarios de los 
centros, que por lo general 
no están adaptados a sus 
necesidades. Es preciso que 
Alcalá no pierda el norte y 
sin dejar de ser una gran 
ciudad Patrimonio de la Hu-

manidad, sobre todo, debe 
ser una ciudad acogedora 
para sus moradores. Pues 
los ciudadanos pueden lle
gar a preguntarse por qué 
tantos fastos para recordar 
el IV centenario del Quijote y 
tan poca inversión para 
acordarse de los ciudadanos 
actuales que tienen alguna 
disminución fisica. La cons
titución, en su artículo 49, y 
la ley de igualdad de oportu
nidades, no discriminación y 
accesibilidad universal obli
ga a todos los gobiernos a 
cumplir la protección a los 
ciudadanos discapacitados". 

El PSOE propuso: "Dotar a 
todos los centros de salud de 

la ciudad de Alcalá de sani
tarios adaptados a las perso
nas con discapacidad". 

La edil de Salud, Teresa 
Obiol, contestó: "La CAM 
trabaja para integrar a los 
discapacitados y mejorar su 
accesibilidad, por ejemplo 
mejorando la calidad de los 
servicios. Ya contempla po
ner baños adaptados en to
dos los nuevos centros de 
salud y apoyamos su moción 
para que también los haya 
en los centros de salud que 
ya hay". 

María Luisa Macias agra
deció el apoyo a la moción, 
que se aprobó por unanimi
dad. 

ocupando un espacio del cole
gio Nuestra Señora de la Provi
dencia y evitando así, en gran 
medida, el problema circulato
rio de toda la manzana". 

Calles propuso: "El inicio de 
conversaciones con el colegio 
Nuestra Señora de la Provi
dencia y con el obispado de Al
calá para ver la posibilidad de 
ampliación del trazado de la 
calle Escuelas Pías atravesan
do parte de su propiedad, 
adoptando los acuerdos perti
nentes". 

"Soterrar las vías 
del tren" 
Genoveva Christoff (PSOE) 

afirmó: "Para resolver estos 
problemas hay que soterrar 
las vias del tren, como aparece 
en el avance del PGOU. Es 
hora de que el ayuntamiento 
se pronuncie decididamente 
por el soterramiento de las 
vías del tren para solucionar 
todos estos problemas". 

El concejal de Obras y Servi
cios, Javier Fernández Abad, 
respondió: "IU pide reordenar 
el tráfico en la calle Huertas, 
algo que está contemplado en 
el proyecto y se hará. Pero la 
congregación del colegio Santa 
María de la Providencia no 
contempla esta petición. To
dos los vocales de las juntas 
de distrito están plenamente 
informados". 

"El obispado nunca 
regala nada" 
Calles replicó: "Claro que 

esa congregación no contem
pla que pase una calle por su 
colegio. Plantéenselo seria
mente ofreciendo una com
pensación al colegio. ¡Ya sabe
mos que el obispado nunca re
gala nada! También nosotros 
apostamos por soterrar las 
vias del tren, pero eso no tiene 
nada que ver. La calle Escue
las Pías tendría que dar a esa 
Avenida del Ferrocarril que se 
crearía con el soterramiento". 

La moción se rechazó con los 
votos en contra del PP y la 
abstención del PSOE. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
- Certificados conforme exigencias Norma 

UNE·EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 
- Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
- Instalación: Amplios Salones. Terrazas y zonas verdes. 

Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

• Toma de 1V • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 25 años de experiencia 
• Hilo musical opcional en la atención a nuestros mayores. 

f=i Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES IE(I Tlfs.: 949 I 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara) 
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Además el pleno estimó la alegación de la iunta de compensación 

800 viviendas más en El Ensanche 
El pleno municipal aprobó definitivamente la construcción de 800 viviendas más de lo 
previsto en el PGOU para el sector 41 (El Ensanche, junto a la carretera de Camarma). 
Además el pleno aprobó que esas viviendas puedan ser mayores o menores de 70 m 2

, 

como había pedido la junta de compensación que representa a los propietarios de ese 
sector. A la junta de compensación le corresponde pagar al ayuntamiento 7 .500.000 eu
ros en concepto de cesiones por la urbanización del sector 41. 

Esto se debatió en el punto 8 
del pleno, un dictamen para 
estimar la alegación presenta
da por la junta de compensa
ción y aprobar definitivamente 
la modificación puntual del 
·Plan Parcial en el sector 41 del 
PGOU. El portavoz municipal 
de JU, Francisco Calles, dijo: 
"Falta el informe acústico. Se 
trasladará el colegio público 
Pablo Neruda a la calle Doctor 
Marañón. No se hará por tan
to un nuevo colegio público en 
El Ensanche ni mucho menos 
antes que el privado. Sólo se 
trasladará el colegio público 
Pablo Neruda a El Ensanche. 
En total la junta de compensa
ción aportará 7 ,5 millones de 
euros: 0 ,5 para trasladar el 
mencionado colegio y 7 para 
hacer una rotonda y un anillo 
colector. Éste n o continuará la 
carretera de Daganzo hasta la 
de Ajalvir, sino que en realidad 
continuará la avenida Miguel 
de Unamuno". Luis Fuentes: "Este pleno no aprueba los convenios, los ratifica" 

"Lo. peor de lo peor" 

Genoveva Christoff (PSOE) 
afirmó: "Otra vez traen una 
modificación puntual del 
PGOU, esta vez con aproba
ción definitiva porque ha pa
sado por la junta de gobierno 
local y por la comisión sin que 
nos avisaran. El sector 41 es 
la zona más masificada de 
todo el nuevo desarrollo de Al
calá porque proviene de nor
mas subsidiaria s prehistóri
cas. No hay más que ver los 
edificios que hay al norte de la 
vía férrea, son lo peor de lo 
peor: no hay retranqueos, 
unos edificios tienen 7 u 8 pi
sos, otros más, otros menos, 
faltan dotaciones y hay masifi
cación. El sector 41 es el peor 
que hemos heredado. En él un 
promotor tiene derecho a ha
cer viviendas de 140 m 2 y no le 
salen las cuentas, así que las 
hace de 70 m 2 y ahora las 
cuentas le salen tan bien que 
puede dar 7 millones de euros 
para una carretera y 0,5 para 
un colegio". 

Christoff añadió: "¿Qué hace 
el ayuntamiento? Dar al pro
motor lo que pide y luego decir 
que es por el bien de Alcalá. 
Con esos 7 millones se podrá 
hacer como mucho una roton
da, que poco solucionará. El 
sector 41 mide 57.000 m 2

, lo 
que significa que el promotor 
construirá en él 800 viviendas 
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más de 70 m2
• Y por si fuera 

poco, con este punto 8 tam
bién aprobáis la alegación del 
propio promotor. ¡Después de 
haber hecho la modificación 
puntual a gusto del promotor! 
Y seguís diciéndole a todo que 
sí. Pero esto no es nuevo, cla
ro". 

El alcalde intervino: "No 
ocultamos nada. Señor porta
voz municipal del PSOE, las 
actas y órdenes del día son 
públicos, son ustedes los que 
no los comprueban". Pablo 
González contestó: "Las actas 
llegan con 15 días de retraso". 
El alcalde dijo: "Se cuelgan en 
el tablón de anuncios como 
dice la ley". 

"La carretera 
de Ajalvir irá hasta 
la de Daganzo" 

El concejal de Urbanismo, 
Luis Fuentes, dijo: "Primero se 
inician los trámites y el expe
diente, que siempre va acom
pañado del convenio con todos 
los documentos anteriores. 
Hasta la aprobación definitiva 
no se ratifica el convenio por 
las partes. Este pleno no 
aprueba los convenios, los ra
tifica. Desde la aprobación de
finitiva hasta la ratificación 
pasan 15 días y hay que abo
nar al ayuntamiento la mone
tarización de los sistemas ge-

nerales de los que se iba a ha
cer uso. Esa mohetarización 
es de 7,5 millones de euros. El 
ayuntamieµto dedicará parte 
de ese dinero al proyecto de 
construcción de un colegio pú
blico y parte a la continuación 
de un sistema general: un ani
llo colector desde la carretera 
de Ajalvir hasta la carretera de 
Daganzo. Así lo dije en comi
sión. El Pablo Neruda nunca 
desaparecerá como edificio, sí 
como colegio cuando el anillo 
colector termine. El Pablo Ne
ruda está en concomitancia 
con el nuevo colegio público". 

Fuentes añadió: "Señora Ch
ristoff, sus compañeros del 
anterior gobierno municipal 
no la informan. Yo la informa
ré. El sector 41 viene deba
tiéndose desde 1997. El ante
rior gobierno municipal se en
contró con él y el anterior con
cejal de Urbanismo, Javier 
Ocaña, me lo trasladó en mi 
primera reunión con él. Uste
des estaban 'conveniando' el 
sector 41 por 3 millones de eu
ros. Nosotros, por 7 ,5. ¿Qué le 
parece? El cambio a residen
cial ya figuraba en el convenio 
que estaba haciendo Ocaña. 
Cuidado, señora Christoff. 
Sus compañeros la desinfor
man". 

Tras los aplausos del públi
co habló Calles: "¡Habéis 
aprendido a manifestaros, nos 
estáis ganando! Esos 0 ,5 mi-

llones de euros son PCVª urba
nizar el sector 41. ¿ VaJ;¿. aparte 
de los 7 ,5 millones? Si'JlO es 
así, no cuadra". .........__ 

"Recurre a insidias" 

Javier Ocaña (PSOE) dijo: 
"Fuentes recurre a insidias no 
para sembrar disensiones en
tre nosotros, sino para justifi
car las 800 viviendas más que 
habrá en el sector 41 con esta 
modificación puntual de un 
Plan Parcial. Es totalmente 
falso que nosotros estuviéra
mos haciendo eso en el ante
rior gobierno municipal. Como 
usted mismo dice, las cosas 
funcionan cuando se firman 
los convenios. No firmamos 
nada, sólo hablamos con 
transparencia y el PP lo sabía 
todo. Ustedes tramitan hoy 
esto como una mera modifica
ción puntual del Plan Parcial. 
Nosotros lo consideramos tan 
importante que lo metimos en 
el avance del futuro PGOU. 
Usted no dice que en las con
versaciones sobre el avance 
del PGOU discutimos el sector 
41 . Ni que pedimos un infor
me al arquitecto municipal. Ni 
qué dice el informe de la Com
pañía Planificadora sobre el 
sector 41. Ni que el anterior 
gobierno municipal no hizo 
ningún acuerdo sobre el sec
tor 41. Ni que hay promotores 
en Alcalá con excesiva voraci
dad. Ni que necesitamos cole
gios públicos y la CAM no nos 
los financia, por lo que obtie
nen el dinero con estas recali
ficaciones que permiten edifi
car 800 viviendas más eñ el 
sector 41 . Intentan confundir 
al público". 

Fuentes replicó: "Cuidado, 
señor Ocaña. En otro pleno 
nos habló del colegio público 
Antonio de Nebrija y dijo que 
allí habíamos modificado el 
convenio del anterior gobierno 
municipal para hacer más vi
viendas porque estábamos al 
lado de los especuladores. Lo 
dijo muy vehementemente. 
Cuidado con lo que dice. En 
comisión le recordé que eso lo 
había firmado usted, que no 
es tan mayor como para que le 
flaquee así la memoria. Tuvo 
que pedir perdón a sus com
pañeros. Los ciudadanos de El 
Ensanche deben saber que he
mos monetarizado no sólo un 
colegio público, sino un total 
de 7 ,5 millones de euros, por 3 
que iban a convenir ustedes. 
Que los ciudadanos de El En
sanche no se preocupen, ten
drán tres colegios: el Pablo Ne
ruda, el nuevo colegio público 
y el concertado. Si tras hacer 
el anillo colector hace falta 
otro colegio público, se hará". 
El punto se aprobó entre 
aplausos y con la oposición del 
PSOE. 
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El PSOE pidió un sistema de seguimiento v conuol del servicio de limpieza 

Do1ínguez Picazo: "Ustedes introduieron 
errores en el pliego de condiciones" 
El PSOE pidió en el punto 24 del pleno municipal la implantación de un sistema de seguimien
to y control del servicio de limpieza de Alcalá, que considera bastante deficiente. El concejal de 
Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo , rechazó la propuesta y achacó los defectos del ser
vicio de limpieza al anterior gobierno municipal. Domínguez Picazo acusó incluso al anterior 
equipo de gobierno de haber introducido errores en el pliego de condiciones que rigió la adju
dicación del servicio de limpieza a la empresa privada que lo presta actualmente. 

Femando Marin (PSOE) dijo: 
"Uno de los aspectos más im
portantes a cuidar en una ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad es el del correcto manteni
miento de sus viales públicos, 
de sus calles y plazas y, en es
pecial, de la limpieza diaria y 
periódica de cualquier tipo de 
residuos que se viertan en las 
mismas. El pleno municipal del 
14 de febrero de 2002 aprobó 
un nuevo pliego de condiciones 
técnicas para la prestación del 
servicio de recogida de residuos 
y limpieza viaria, con el apoyo 
de todos los grupos políticos, 
que contemplaba un 'dimensio
namiento' adecuado de los me
dios materiales y humanos ne
cesarios para la prestación de 
este servicio, así como del coste 
económico del mismo, tras el es
tudio de otros servicios simila
res prestados en otras ciudades 
españolas de una manera eficaz 
y eficiente. Por otro lado, y tal 
vez como aspecto más impor
tante del nuevo pliego, también 
se contemplaba la instalación 
de los medios técnicos necesa
rios para la implantación de un 
sistema moderno de seguirQien
to y control de la prestación del 
servicio, así como de un régi
men sancionador ante infraccio
nes del concesionario por in
cumplimiento de sus obligacio
nes más riguroso y taxativo, que 
hasta el momento no se ha 
puesto en práctica". 

"Alcalaínos 
insatisfechos" 

Marin prosiguió: "Pues bien, 
el grado de satisfacción de los 
vecinos de Alcalá con la presta
ción de este servicio es muy 
bajo. puesto que existen múlti
ples denuncias sobre la defi
ciente limpieza que existe en 
gran parte de la ciudad, tanto 
en barrios ya antiguos como en 
los barrios de nueva construc
ción, sin que hasta ahora el 
equipo de gobierno haya adop
tado ninguna medida contun
dente para resolver este proble
ma. A título de ejemplo, no exis
te constancia por este grupo de 
concejales de la apertura de 
ningún expediente administrati
vo a la empresa concesionaria 
del servicio por los permanentes 
incumplimientos del contrato 
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Jesús Oomínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente 

con este ayuntamiento". 
El PSOE propuso: "Primero, 

que el equipo de gobierno im
plante de manera efectiva un 
sistema de seguimiento y con
trol de la prestación del servicio, 
tal como se contemplaba en el 
pliego de condiciones técnicas. 
con personal exclusivamente -
municipal que realice un con
trol exhaustivo y permanente de 
las condiciones pactadas en el 
contrato, pliegos de condiciones 
y propuesta realizada por la em
presa concesionaria del mismo, 
en cada uno de los barrios. ca
lles y plazas de nuestras ciu
dad". 

Marin añadió: "Segundo, con
voquen extraordinaria y urgen
temente el Consejo Asesor de 
Medio Ambiente, con la compa
recencia del técnico responsable 
del servicio así como del respon
sable de la empresa concesiona
ria para que se explique a las 
entidades ciudadanas los me
dios humanos y materiales dis
ponibles, así como los servicios 
que se prestan en cada barrio 
de la ciudad. Para ello deberá 
convocarse a dicha reunión a 
todas las asociaciones de veci
nos de la ciudad para que ex
pongan las deficiencias que han 
detectado, se les suministre 
toda la información existente 
sobre la prestación del servicio 
en sus barrios y puedan debatir 
sobre la situación de la limpieza 
en sus barrios". 

"Patrimonio 
de la Suciedad" 
Francisco Calles (IU) afirmó: 

"Esta propuesta no es nueva. El 
servicio no funciona correcta
mente y os hemos propuesto 
mejorarlo varias veces. Os he
mos propuesto incluso cómo re
poner los contenedores de basu
ra, pero nunca aceptáis las pro
puestas. Estamos orgullosos de 
que Alcalá sea Patrimonio de la 
Humanidad, pero no de que sea 
Patrimonio de la Suciedad, que 
es lo que verdaderamente es, 
como dicen los vecinos". 

Severién, que estaba presi
diendo el pleno porque Bartolo
mé González había salido, pidió 
a Calles: "En su segunda inter
vención retire eso que acaba de 
decir, precisamente usted, que 
fue concejal de Turismo". 

El concejal de Medio Ambien
te, Jesús Dominguez Picaza, 
dijo: "Se ha hecho una auditoria 
previa para un nuevo pliego de 
condiciones. Detectamos erro
res de infrautilización porque 
ustedes hacían todo desde el 
despacho, sin bajar a la calle a 
verlo. En la oposición apoyamos 
un pliego de condiciones con to
dos los medios materiales nece
sarios. pero no sé qué sistema 
de control informático pusieron 
ustedes que nos ha costado 
nueve meses compatibilizarlo. 
Ustedes inventaron el 'barrido 
visto'. Hay calles que no se ba-

rren desde el martes hasta el 
jueves, pese a que el barrido iba 
a ser diario. Mejoraremos la rui
na que nos dejaron". 

Calles afirmó: 'Todos me han 
entendido menos Severién. No 
me retracto y le repito: estamos 
orgullosos de ser Patrimonio de 
la Humanidad, pero no quere
mos ser Patrimonio de la Sucie
dad. Dominguez Picazo no acla
ra nada. Al menos reconocen 
que no están contentos con la 
limpieza de Alcalá, ¿pero · qué 
tienen en mente para mejorar
la? Dejen de hablar del anterior 
gobierno municipal y digan qué 
van a hacer para mejorar la lim
pieza". 

"Respete mi palabra, 
ahora estoy 
de alcalde" 

Severién insistió: "Agradezco 
sus excusas, pero lo que ha di
cho ahora no es exactamente lo 
que dijo en su primera interven
ción. Respete mi palabra, al me
nos ahora que estoy ejerciendo 
de alcalde, ya que usted poco 
respeto institucional tiene". Ca
lles dijo: "Si no me dejas contes
tar, no tiene gracia". 

Femando Marin afirmó: "De
cimos cuatro cosas: Primero, los 
vecinos dicen que la ciudad no 
se limpia. Segundo, ¿por qué no 
controlan a la empresa que debe 
limpiarla? Tercero, no dan a los 
vecinos información sobre la 
limpieza. Cuarto, si el pliego de 
condiciones era una ruina, ¿por 
qué no lo han tocado en los dos 
años y medio que llevan traba
jando con él? En seis meses a lo 
sumo se habrían dado cuenta 
de que ese pliego de condiciones 
era una ruina. Conteste a esas 
preguntas. Seguiremos lleván
dole a comisión las quejas de los 
vecinos". 

"Su pliego 
de condiciones 
tenía errores" 

Dominguez Picaza atacó a 
Femando Marin, anterior con
cejal de Ciudad Sostenible: "Es
tamos habituados a trabajar en 
libertad. En el anterior mandato 
usted era un pelele y su conce
jalia era dirigida en realidad por 
el hoy delegado de medio am
biente en Castilla La Mancha. 
Ustedes introdujeron errores en 
el pliego de condiciones y hemos 
tenido que corregirlos. No ocul
tamos información a los veci
nos, usted no sé. Este pliego de 
condiciones no es el adecuado y 
trabajamos para mejorarlo. El 
control del servicio se ciñe al 
pliego de condiciones ya corregi
do. Ese control se mejorará. La 
ciudad está mucho mejor que 
hace dos años y medio. En Nue
va Alcalá tuvimos que meter re
fuerzos de limpieza. Allí no se 
barre desde el jueves hasta el 
martes, 4 (sic) días que pasan 
esas calles sin barrerse". El PP 
rechazó esta moción del PSOE 
apoyada por IU. 
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cartas 

Un canel de testinl insensibe v de muv mal gusto 
Son muchos años en los que 

los alcalaínos esperamos con 
expectación la llegada del fes
tival de cine, y si la expresión 
"la primera únpresión es la que 
cuenta" es cierta, el primer 
contacto que tenemos los ciu
dadanos con el evento es su 
cartel. He observado la progre
sión del mismo estos últimos 
años y aunque la lata de re
fresco no calmó mi sed de en
tendimiento, el avión ya me 
dejó totalmente desconcerta
da. No soy profesional de la 
imagen, pero simplemente ob
servando los carteles de otros 
festivales (algunos tan impor
tantes como el de San Sebas
tián) se ve que no es tan dificil 
mostrar de forma plástica lo 
que representa el cine: sue
ños, ilusiones, creatividad, 
fantasía, etc., en definitiva 
ARTE. 

Hasta ahí se trataba de una 
cuestión estética que el gusto 
de cada uno ponía en su lugar, 
pero ya el año pasado nos sor
prendieron con un cartel (creo 
que montaje fotográfico) donde 
una mujer simulaba el acto de 
arrojarse desde un edificio. A 
mi, aficionada al cine, perte-

neciente al pueblo llano, me 
indignó, en primer lugar por
que no tenía sentido alguno, 
en segundo lugar por respeto 
a todas las personas que han 
sufrido el suicidio en alguien 
cercano de su entorno. Pero 
callé, esperé que ese tipo de 
cartel no se repitiera. 

Mi sorpresa ha sido al ver el 
de este año y descubrir la fal
ta de sensibilidad de las res
ponsables del festival de dis
tribuir esa imagen en una ciu
dad como la nuestra que no 
hace tanto tiempo, ha pasado 
por el desgarrador hecho de 
tener que identificar a los su
yos en un triste mes de marzo. 
Si hay algo especial del Festi
val de Cine es que es un poco 
nuestro, de todos los que cada 
año acudimos a las salas, de 
los alcalaínos (un festival muy 
bien organizado) , y desde la 
pequeñísima porción que me 
pertenece, quiero manifestar 
mi malestar por la elección de 
la fotografia de un cadáver 
para una ciudad que aún tiene 
muy reciente un mes de mar
zo que todos queremos supe
rar. 

M. MERINO MORALES 

Educación ciudadana 
Sobre todo los fines de sema

na nos encontramos cuando 
salimos a la calle los cristales 
de las marquesinas de los au
tobuses y los bancos rotos, las 
papeleras y los contenedores 
de basura rotos o quemados. 

Los edificios los vemos llenos 
de pintadas. Cuando nos va
mos a sentar en un banco te
nemos que mirar dónde nos 
sentamos porque están pinta
dos. Esto da una sensación de 
ciudad abandonada. Esto no 
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es así, cada cosa debe estar en 
su sitio para servicio del ciu
dadano, para nuestro prove
cho y comodidad. 

Hoy, en el siglo XXI, parece 
mentira que esté pasando esto 
cuando se habla de progreso, 
de preparación, de tener más 
facilidades para prepararse. Y 
es así, pero siempre está el 
vándalo que arrasa todo lo que 
pilla. Son una minoría, menos 
mal. Pero este grupo ya se en
carga de hacer todo el mal que 
puede. 

¿No ha habido nadie que les 
diga a estas personas que eso 
que están destruyendo lo pa
gan ellos de sus impuestos? 

¿Hasta este extremo llega 
tanta maldad e ignorancia? 

Como suelen ser jóvenes en
tre 14 y 18 años, si estuviera 
en mi mano, ni calabozo ni 
multas, todos los domingos y 
fiestas del año, para que no 
pierdan el trabajo o los estu
dios, les daría una escoba y 
un carro y a limpiar las calles 
y las pintadas que hacen, así 
que paguen el daño que ha
cen. Si no esto no se acabará, 
seguiremos igual por mucho 
que limpien y repongan lo que 
han roto. 

Pido a la autoridad que ha
gan algo para acabar con esto. 

Manuela TORREGO 

Psicoanálisis para todos 

Psicoanálisis y educación (11) 
Al humano nada de la rea

lidad le es ajeno, pues las 
cosas no existían antes de 
ser nombradas y las leyes 
del lenguaje (que nos antici
pa a todos) fueron descritas 
funcionando en su mecanis
mo y operaciones a nivel in
consciente. El inconsciente 
está estructurado como len
guaje. 

El psicoanálisis es un de
recho para todos, también 
para el profesorado. La "in
tervención" en la educación, 
es una "no intervención". 
Antes de trabajar sobre el 
otro, ya que educar es una 
manera de dominar (poder 
que se pierde si se utiliza) 
antes de trabajar con el otro, 
el profesorado tiene el dere
cho de implicarse, hablando 
y poniendo en juego sus de
seos, inhibiciones y fantasí
as. 

La Neuropsicología ya está 
situada por Freud en el en
sayo que tituló "El proyecto 
de una psicología para neu
rólogos" donde escribió que 
el afecto enturbia el pensa
miento, y separó definitiva
mente lo intelectual de lo 
afectivo, inaugurando el 
pensamiento como incons
ciente, suma de produccio
nes donde la interpretación 
permite otra alteridad, otra 
lectura de la realidad que 
permite lo nuevo, lo nunca 
sido capaz de transformar el 
animalito enfermo que es el 
cachorro humano al nacer, 
en alguien capaz de amar y 
trabajar. 

Se trata de leer el mayor 
número de veces, de olvidar 
el mayor número de veces, 
es decir en el estudio prime
ro está la repetición y sólo 
después viene la rememora
ción. Es por el lenguaje que 
el sujeto se va a formar y por 
el lenguaje que va a apren
der. 

El sentimiento 
de culpabilidad 
En cuanto a los castigos 

decir, que no es tan bueno ni 
tan malo el premio y el cas
tigo, lo que sí convendría es 
que los docentes conocieran 
que la necesidad de castigo 
hay que pensarla derivada 
del sentimiento inconsciente 
de culpa y exonerar a la Es
cuela, porque no sólo hay 
suicidios en los centros es
colares. 

El sentimiento de culpabi
lidad es el problema más im
portante de la evolución cul-

tural. Nos 
señala 
Freud que 
el precio 
pagado por 
el progreso 
de la cultu
ra reside 
en la "pér
dida de fe
licidad" por 
aumento 
del senti
miento de culpabilidad. El 
hecho de que se oculte a los 
jóvenes el papel que la se
xualidad habrá de desempe
ñar en su vida, no es el úni
co reproche que se puede 
aducir contra la educación. 
Peca demás por no preparar
los para las agresiones cuyo 
objeto están destinados a 
ser. Al entrar la juventud a 
la vida con tan errónea 
orientación psíquica, la edu
cación se conduce como si 
se enviara a una expedición 
polar a gente vestida con 
ropa de verano y equipada 
con mapas de los trópicos. 
No debemos calmar el ham
bre nunca. Hambre y amor 
hacen girar coherentemente 
el mundo. 

La libertad individual no 
es un bien de la cultura, 
pues era máxima antes de 
toda cultura, aunque care
cía de valor porque el indivi
duo apenas era capaz de de
fenderla. La sustitución del 
poderío individual por el de 
la comunidad representó el 
paso decisivo hacia la cultu
ra. La escritura es, original
mente, el lenguaje del au
sente. 

Las fuentes del sufrimien
to humano son tres: la su
premacía de la naturaleza, la 
caducidad de nuestro propio 
cuerpo y la insuficiencia de 
nuestros métodos para regu
lar las relaciones humanas 
en la familia, el Estado y la 
sociedad. En lo que se refie
re a las dos primeras fuentes 
nos vemos obligados a reco
nocerlas e inclinarnos ante 
lo inevitable. Jamás llegare
mos a dominar completa
mente la Naturaleza y nues
tro organismo, que forma 
parte de ella, siempre será 
perecedero y limitado en su 
capacidad de adaptación y 
rendimiento. Y quien piense 
lo contrario ha perdido el 
juicio. 

Dr. Carlos FERNÁNDEZ 
DEL GANSO 

Departamento de Clínica 
Psicoanalítica Grupo Cero 

TF: 91 883 02 13 

PUERTA de Madrid 

1 



Los caminos dejaron de estar 
transitados por cientos y miles 
de vehículos cargados de uvas; 
el mosto es ya casi vino y, para 
el 30, que es la festividad de 
San Andrés Apóstol, ya será 
vino varón para poder libarlo: 

Por San Andrés, 
el vino nuevo viejo es ... , 

y los poetas celebren con ver
sos y brindis esta hermosa 
mayoridad. 

Antes, las cosechas cerealis
tas se recogieron y están en los 
almacenes; los novios suelen 
casarse tras estos menesteres 
y las Vírgenes Patronas feste
jadas en septiembre y octubre 
están recibiendo honores en 
sus templos y ermitas ... 

El grano está en el granero, 
las uvas en el lagar, 
los novios dando el "sí quierow, 
y la Virgen en su altar. 

Estamos en la gran tempora-
da de caza de Castilla-La Man
cha, que es la potencia cinegé
tica nacional. El bueno o mal 
tiempo importa, pero menos. 
Lo que importa es que la fauna 
mayor y menor, por mor de la 
acostumbrada sequía, tiene 
bastantes menos efectivos que 
el pasado año. En las tierras li
bres o realengas las piezas 
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La caza: Ejercicio, 
turismo y política ... 

desaparecieron completamen
te en las semanas iniciales y la 
caza se desarrolla exclusiva
mente en los cotos privados, 
arrendados muchos de ellos, y 
en los cotos sociales. 

Hay en la actividad tanto de 
ejercicio clásico como de turis
mo y política (mejor, politi
queo), porque de esto último 
se habla siempre entre ojeo y 
batida, durante el "taco" y el 
almuerzo. Miles de aficionados 
españoles y extranjeros acu
den a cazar, y las más famosas 
personalidades de veinte paí
ses conocen la tierra manche
ga, averiguando que además 
de las andanzas de Don Quijo
te hay multitud de perdices, 
conejos, liebres, ciervos, jaba
líes... a los que disparar. La 
Mancha, tierra de bonanza 
para la quimera y para el de
porte más antiguo del mundo, 
es así, señores. ¡La Mancha! 

La caza genera en la Comu-

nidad incontables millones de 
pesetas. ¿Treinta mil, cuaren
ta mil ... ? Muchos. Con su de
rrama se benefician los hote
les y restaurantes más próxi
mos a las zonas de "batalla", el 
transporte, el consumo, las in
dustrias derivadas y todo el 
ensamblaje que origina este 
fenómeno social, sin excluír, 
por supuesto, los jornales. Los 
ojeadores y demás auxiliares 
suelen cobrar más o menos lo 
que han cobrado los vendimia
dores. Luego están los mule
ros con sus animales alquila
dos y los rehaleros con sus pe
rros, etcétera. Es muy amplio 
y variado el viejo ejercicio de la 
caza, como no lo fue jamás. La 
vida ha cambiado tantísimo ... 

Atraen los cotos de caza ma
yor en los que prolifera el ve
nado, el jabali, el corzo, el 
gamo, la cebra montés. Y los 
de caza menor que ofrecen a 
este holocausto anual millares 

de perdices, la incomparable 
patirroja, considerada como la 
más bella, brava y veloz de Eu
ropa ... Entre los más destaca
dos "paraísos" de la perdiz 
aparece "Encomienda de Mu
dela" en los términos de Santa 
Cruz de Mudela, Calzada de 
Calatrava y Viso del Marqués 
de la provincia de Cuidad Real 
(¡qué nombres tan bonitos!), 
que puso de moda don Alfonso 
XIII a comienzos de siglo. Hace 
unos años se habilitó un heli
puerto para los desplazamien
tos de su nieto, Don Juan Car
los... Sábese que, finando los 
50, Franco y diez o doce acom
pañantes abatieron en una 
sola jornada cinco mil perdi
ces, cifra sin parangón ... aun
que les pudieran ayudar otros 
para redondearla. 

Como ahora existen otras 
posibilidades económicas, ca
zan en cotos comerciales los 
que jamás lo pudieron hacer, 
por lo que ya no es precisa
mente la caza "cosa de ricos" , 
sino de tanta y más gente, que 
tienen dinero y humor para to
mar en arrendamiento los ve
nados que otrora les parecían 
inaccesibles, si no es que tam
bién los compran ... 

Miguel GARCÍA DE MORA 

19 de noviembre de 2005 
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Y entonces nos introduci
mos en un laberinto que nos 
lleva por una órbita equidis
tante del centro de la tierra, 
donde damos vueltas y vuel
tas sin saber quién nos guia 
o de qué estación espacial 
dependemos. Es una fila lar
guísima -a veces-, otras 
apretada y coloquial, donde 
cada uno cuenta sus males y 
sus quebrantos. Algunos, 
que se saben el camino sin 
retorno que inician, resuel
ven su caso en la misma con
versación con el paciente de 
al lado: "eso lo tuvo mi her
mana y se le quitó solo sin 
tratamiento ... " Entonces, pi
den pernliso para dirigirse al 
escusado, meten, con cierto 
temor a ser vistos, la carpeta 
del historial médico en la pri
mera papelera que encuen
tran a mano e inician una 
nueva vida olvidándose de to
dos sus males. Hay dos for
mas de vivir -más o menos-: 
conduciéndose por caminos 
tortuosos donde nuestra 
mente será un campo abona
do al desánimo y a la deses
peración o haciendo de tu 
vida un programa equilibra
do de males fisicos o psíqui
cos, y éstos ordenarlos por 
días de la semana. Cada día 
tienes derecho a quejarte de 
uno de ellos, pero llevándolo 
con la debida resignación. 
Las medicinas que apaciguan 
y amortiguan todos las tene
mos a mano y mientras nos 
dejen que el farmacéutico/a 
sea nuestro consejero médi
co natural/ espiritual -que ya 
están tratando de cerrarnos 
ese paso para donlinar h~sta 
el aliento de los que tratamos 
de sobrevivir buscándonos la 
vida en parcelas donde no 
tengas que montar una ofici
na de historiales médicos, 
para que metidos en la má
quina de las estadísticas, te 
digan cierto día, que tu cita 
con el urólogo ha quedado 
reducida en diez días, seis 
horas y veinticuatro nlinu-

Pida usted cita previa 
en la planta baja 

nos "arrebatan" por imposi
ción el estado de derecho y 
que sirve para juguetear con 
las palabras, proyectos, esta
dísticas y dejando al enfermo 
expuesto a las corrientes de 
los vientos solanos o gallegos 
-vientos que se empleaban 
para limpiar la paja del gra
no-, los enfermos somos co
mo los granos de las antiguas 
eras: cada enfermo necesita 
ser tratado con el viento ade
cuado para limpiarlo de im
purezas. El trigo necesita un 
viento seco y flojo, mientras 
los garbanzos necesitan el tí
pico gallego, fresco pero fuer
te. Lástima que aquí se trate 
de curar y tratar a personas y 
no a granos de cereal o le
gumbre. Tampoco se podían 
figurar los dominantes de 
campos humanos, que con la 
llegada del desarrollo y el 
bien vivir, íbamos a alcanzar 
cumbres tan asombrosas de 
anhelo saludable. Todo el 
mundo quiere ser tratado y 
mejorado en su estado de sa
lud. Los enfermos nos dirigi
mos a los centros en avalan
chas para ser tratados al 
mismo tiempo. Parece como 
si no nos fiáramos de los res
ponsables de sanidad y como 
barco a punto de naufragar, 
quisiéremos hacernos con 
nuestros ahorros de salud lo 
antes posible. El dinero que 
hace unos días se entregó a 
las comunidades autónomas 
para mejorar la sanidad, po
dría haberse entregado a ni
vel familiar para hacernos 
una iguala médica privada. 
Dinero abundante mal repar
tido, es fuente de discordias y 
siempre perdido. Y todo esto 
lo escribimos esperando pa
cientemente a que llegue la 
gripe del pollo. Antes de que 
el gallo cante tres veces, la 
sanidad pública nos habrá 
reducido las citas quirúrgi
cas y diagnósticas. Esto del 
canto del gallo nos suena. 

Jlgustín Sáncfiez 

tos-. "¡Oiga!, que las pruebas 
llevan desde abril esperando 
a que el especialista nos re
ciba el uno de diciembre". La 
ciencia es la ciencia y usted 
es un dato como otro cual
quiera, que metido en la co
rriente imparable de la esta
dística, nos da indices de 
mejora, nunca a peor; aun
que haya algún enfermo que 
le comuniquen el mejor dato 
estadístico de las citas diag
nósticas, cuando lleva crian
do malvas una temporada y 
tres cuartos. Esta vida es un 
asco y los que nos organizan 
los diversos estados del par
celismo cohabitor, son como 
esa' cigarra que canta, canta 
sin cesar, mientras los gló
bulos de nuestra corriente 
sanguinea luchan sin des
canso para mantener un 
cuerpo en los mínimos exigi
dos para vivir en este estado 
de lamentación constante. El 
día que la cita previa caduca 
y al final caes en manos del 
médíco de turno -que puede 

ser distinto al que te atendió 
aquel lejano día de la prime
ra consulta-, puede que reci
bas un lacónico: "esto está 
todo bien ... ", y tengamos que 
agarrarnos a la silla para no 
caernos por la impactante 
alegria recibida. O por peores 
consecuencias, nos digan 
que hay que operar y el ca
mino recorrido no tenga ni 
punto de comparación con el 
que inicias en ese momento. 
La carpeta del historial clini
co, se irá llenando de pape
lotes, que nunca nos atreve
mos a romper, porque es una 
novela escrita por capítulos, 
en el que todos terminan en 
ese momento incierto del 
¿qué pasará? Por lo tanto, el 
dinero da felicidad, sosiego, 
nos hace andar con más sol
tura y la salud la sabe tratar 
con una corrección y pronti
tud, que si no cura tampoco 
entierra. El dinero que se 
emplea en la sanidad privada 
-el que se lo puede permitir-, 
es un complemento al que 
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Con sesenta y tantos años 
de retraso ya podemos res
ponder a aquella famosa pre
gunta que hizo Hitler la ma
ñana del veinticinco de agosto 
de mil novecientos cuarenta y 
cuatro. Sí, París arde. Claro 
que no como consecuencia de 
los disparos de los tanques 
alemanes ni por culpa de los 
bombardeos de la Legión 
Cóndor. París -sus coches de 
matrícula francesa sin nacio
nalidades ni regiones- anda 
envuelto en llamas a causa de 
encendedores que sueltan 
chispas en manos de esos 
adolescentes con nombre ma
grebí y documento nacional 
de identidad francés. Son hi
jos de inmigrantes, con dere
cho constitucional a las tres 
patas de la mesa sobre la que 
luce el florero de la grandeur. 
Ya saben, liberté, egalité, .fra
temité. Estos muchachos con 
la ayuda de sus deseducado
res han hecho un gueto mar
ginal de aquel barrio parisino 
de Saint Dennis. Cuando yo 
lo conocí, en los pasados años 
ochenta, sus calles estaban 
llenas de restaurantes griegos 
y de chicas de alquiler que ta
coneaban sobre las aceras. 
Ahora es un agujero negro in
telectual donde lo único apro
vechable de la escuela es la 
madera de los pupitres. Sirve 
para alimentar esas piras 
donde se quema otra vez el 
espíritu de Juana de Arco. Ya 
no hay prostitutas en la calle 
porque el miedo a ser atraca
das ha dado mejor resultado 
que los sermones morales 
pero cada garaje es una mez
quita clandestina donde se 
enseña odio contra La Marse
llesa. 

Hay dos clases de guetos, 
los que se imponen desde fue
ra y los ·que se construyen 
desde dentro. Y una manera 
eficaz de hacer irresoluble la 
desigualdad social es ésta que 
consiste en no establecer 
unos valores básicos para to
dos. Se prefiere meter a los 
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Solos de saxo 

ANTI-BOMBEROS 
desiguales juntos en el mis
mo saco para que le cojan 
gusto al montón y acaben co
ciéndose en su propia salsa. 
Se empieza defendiendo la di
versidad de civilizaciones, se 
sigue construyendo redes de 
compartimentos estancos 
donde rigen modelos de vida 
diferentes y luego, cuando ya 
es tarde, se descubre que las 
aguas inmóviles y aisladas 
acaban sedimentando sus 
propios cienos particulares. 

Hay algunas "verdades" im
plantadas actualmente que 
son mentira. Aunque casi na
die se atreva a cuestionarlas, 
sencillamente porque corre el 
peligro de ser barrido por esa 
marejada de pensamiento 
único que nos anima cons
tantemente a comer mierda 
bajo el incontestable argu
mento de que diez mil millo
nes de moscas no pueden 
equivocarse. Una de estas 
mentirosas "certezas" es que 
la defensa de los intereses de 
los más débiles está en bue
nas manos. Ya saben, ese 
movimiento con dos manos 
izquierdas (que ya es dificil de 
creer) dedicadas, en realidad, 
a lo suyo. Con una sostienen 
la bandera de la justicia y con 
la otra aplican el principio de 
que la justicia bien entendida 
empieza -y termina- con uno 
mismo. Allí, aqui y en todas 
partes, es una lástima, la in
mensa mayoría de la gente 
mira para otro lado, como no 
queriendo ver que muchos de 
los que antes se dedicaban 
por vocación a conquistar de
rechos sociales viven hoy del 
oficio de defender privilegios. 

Otra falsedad contemporá
nea -vestida de certeza- nos 
repite machaconamente que 
la lucha por los derechos in-

dividuales es socialmente 
irrelevante, poco más que un 
vicio pequeño burgués. Pero 
acaba de morir Rosa Lee 
Parks, una ciudadana que 
desencadenó el movimiento 
de derechos civiles en Esta
dos Unidos cuando se negó a 
ceder su asiento en un auto
bús a un hombre que se lo 
exigía basándose en el con
tundente argumento de que 
él era blanco y ella negra. La 
ley decía, por supuesto, que 
ella no tenia preferencia de 
descanso. Rosa Lee Parks no 
incendió ese autobús ni se 
comió crudos a los hijitos de 
aquel tipo racista que no cre
ía en los mismos derechos 
para todos. Simplemente ella 
continuó sentada, la policía 
la detuvo, un juez la condenó 
y a la semana siguiente de 
entrar en la cárcel los auto
buses del estado de Alabama 
circulaban con todos sus 
asientos vacíos porque nadie 
quería utilizarlos hasta que la 
humilde costurera negra sa
liera libre a la calle. Aquella 
ley discriminatoria resultó 
ruinosa para el negocio así 
que no hubo más solución 
que restablecer la cordura de 
cambiarla. Una vez más, la 
defensa de un derecho indivi
dual fue contagioso para la 
sociedad entera. Seguramen
te, porque los ciudadanos 
que secundaron aquel movi
miento de protesta también 
pensaban en su derecho indi
vidual -el mismo de Rosa 
Lee- a ocupar los asientos del 
trasporte público por orden 
de llegada del usuario y no 
por orden del color de su piel. 

Me acuerdo de mi viejo 
compañero de fatigas estu
diantiles Frank lnchausti. 
Fue el más contestatario de 

todos nosotros en aquellos 
años de vinos y rosas, cuando 
la vida era dura pero éramos 
tan jóvenes e inconscientes 
que nos creíamos más duros 
que ella. Entonces el futuro 
era como una mujer vestida 
de noche con cremalleras fá
ciles para cualquiera que no 
tuviese los dedos demasiado 
torpes. lnchausti fue el único 
capaz de recorrer España, de 
costa a costa, en brazos de la 
policía de entonces. Se arrojó 
al suelo en mil doscientas cin
cuenta manifestaciones e hizo 
del No nos moverán su bande
ra personal e intransferible. 
En cada protesta aparecían 
un par de agentes que le aga
rraban de las extremidades 
para quitarlo de en medio y, 
milagrosamente, le acababan 
depositando en la cabecera de 
la siguiente algarada. Así, de 
revuelta en revuelta, Inchaus
ti atravesó España entera sin 
pisar el suelo. Cuando volvi a 
encontrármelo, muchos años 
después, iba a bordo de un 
Audi 6 con las lunetas tinta
das de negro. Desde ese coche 
dirigía los destinos de mucha 
gente sin más herramientas 
que un ordenador portátil en 
una mano y un vaso de güis
qui de malta en la otra. Nada 
más reconocerme, me dijo: 

- "¿Sabes una cosa? Aquello 
de avanzar sin el menor es
fuerzo personal fue una gran 
experiencia. Aprendí que si 
uno se mueve con las piernas 
de los demás, le quedan libres 
sus propios pies para pensar. 
Ahí está el secreto, amigo 
mío. Ya sé que pensar con los 
pies tiene muy mala fama 
pero donde se pongan ama
quinar unos pies totalmente 
descansados que se quiten to
dos esos que ahora confian en 
mí ciegamente el día de las 
elecciones. Sus cabezas están 
más vacías que un taxi libre 
sin conductor." 

Sergio COELLO 
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Tel. : 918 890 125* - Fax.: '91 889 0613 www.franctsconunez.es 

28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
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Ermita de San Justo de Turón. Vista exterior. Ermita de San Justo de Solís 

llace ya un buen puñado de 
años, concretamente entre fina
les de enero y principios de fe
brero de 1997, publiqué en este 
mismo semanario una corta se
rie de dos artículos dedicada al 
culto a los Santos Niños en As
turias, sin duda la región de Es
paña, junto con la provincia de 
León, donde más arraigado 
está, con diferencia, el culto a 
nuestros patronos. Ya en el co
lofón advertía que me habían 
quedado muchos lugares por 
visitar, y que habría que esperar 
a futuros viajes a Asturias para 
hacerlo. 

Pues bien, tras hacerse espe
rar más de lo que hubiera dese
ado, la ocasión llegó finalmen
te el pasado verano, en el que 
una nueva estancia en el Princi
pado me permitió ampliar mis 
indagaciones sobre este tema. 
Claro está que tampoco pude 
visitar todos los lugares que te
nía localizados -eran demasia
dos- y también ocurrió, como 
comentaré más adelante, que en 
algunas ocasiones me fue im
posible encontrar lo que busca
ba debido a lo enrevesado de la 
toponimina asturiana. Pero en 
fin, lo importante es que no 
volví con las manos vacías aun
que, eso sí, me habría gustado 
traerlas más llenas... otra vez 
será. 

Como anécdota, he de rese- . 
ñar que mi 'lugar de á.lojamien
to fue una casa rural situada en 
pleno monte tal como indica el 
nombre de la misma, Peñacres
pa, la cual está enclavada en la 
parroquia de ... San Justo de Sa
riego, o de Villaviciosa, un pe
queño lugar cercano a esta últi
ma población cuya iglesia ya 
describí en los anteriores artí
culos, razón por la que en esta 
ocasión no necesité visitarla. Es 
conveniente reseñar, no obstan
te, que existe una asociación de 
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los Santos Niños en España 

Otros lugares de culto 
en Asturias 

vecinos, de nombre San Justo, 
que es la encargada de celebrar 
las fiestas de los santos titula
res, a las cuales lamentable
mente no llegué por tan sólo 
unos días. 

Sí visité lugares a los que no 
había podido desplazarme en la 
ocasión anterior, el primero de 
los cuales fue San Justo de Tu
rón, en plena cuenca minera. El 
valle de Turón, regado por el 
río homónimo tributario del 
Caudal, se· encuentra al sur de 
Mieres y al norte de Pola de 
Lena, no demasiado lejos pues 
del puerto de Pajares, y es allí 
donde se encuentra la famosa 
mina de La Felguera, ya cerra
da. La capital del valle es Tu
rón, perteneciente al municipio 
-o concejo- de Mieres. Pero no 
es Turón el lugar que nos inte
resa, sino el pequeño caserío de 
San Justo, adscrito según la di
visión administrativa local, al 
lugar de Turón y a la parroquia 
de San Martín de Turón. Por
que, conviene aclararlo, San 
Justo tan sólo es un puñado de 
casas agrupadas en torno a la 
ermita -que no parroquia- de 
los Santos Niños. 

Pero San Justo no se encuen
tra en el valle, sino colgado en 
la ladera septentrional y a una 
considerable altura sobre el 
fondo del mismo. Su única vía 
de acceso es una estrecha y tor
tuosa carretera que asciende 
serpenteando por el monte, la 
cual permite gozar al viajero de 
unas magníficas vistas al tiem-

po que le infunde cierto temor 
ante la posibilidad de despeñar
se. Y puesto que la velocidad de 
subida es necesariamente muy 
reducida, lo cierto es que el via
je, pese a tratarse tan sólo de 
unos pocos kilómetros, acaba 
haciéndose interminable. 

Sin embargo, el esfuerzo me
rece la pena. San Justo, tal 
como he comentado anterior
mente, es un mínimo caserío 
que en invierno queda práctica
mente deshabitado, aunque 
buena parte de sus viviendas 
han sido habilitadas como resi
dencias de verano. A la entrada 
del pueblo está la ermita, de ta
maño reducido pero no por ello 
carente de interés. Gracias a la 
amabilidad de unos vecinos tu
vimos ocasión de visitarla, re
cabando a la vez algunos deta
lles curiosos: Según la tradi
ción su origen arrancaría de la 
llegada hasta allí de unas reli
quias de los santos titulares, 
dato éste imposible de verificar 
en la actualidad dado que el 
templo fue arrasado en la gue
rra civil perdiéndose el retablo 
mayor y las imágenes origina
les. Tan sólo se pudo salvar el 
otro retablo, que es el que se 
conserva en la actualidad, sien
do necesario adquirir dos nue
vas imágenes que, por variar, 
son prácticamente idénticas a 
las de otros muchos templos as
turianos que fueron asimismo 
víctimas de idéntico expolio. 
Una amenaza de ruina, provo
cada al parecer por el hecho de 

que todos esos montes están 
atravesados por miles de kiló
metros de galerías mineras y el 
suelo sobre el que se asienta ce
dió, obligó a reconstruir el edi
ficio en los años cincuenta del 
pasado siglo, lo que desvirtuó 
algunas de sus características 
originales. Al testimonio de 
nuestros amables anfitriones se 
sumó el texto de un cartel insta
lado en el exterior de la ermita, 
cuyo contenido transcribo a 
continuación: 

ERMITA DE SAN JUSTO 
Ya se cita su existencia en el 

año 857, en un documento don
de Ordoño I la cede a la iglesia 
de Oviedo. Su origen parece 
provenir del asentamiento de 
unos frailes eremitas que fun
daron un monasterio y la cita
da ermita. En ella depositaron 
un arca conteniendo algunas 
reliquias de los niños mártires 
Justo y Pastor. Se habla incluso 
de la existencia de culto pre
cristiano al encontrarse hue
llas de la existencia de un dol
men prehistórico o piedra sa
grada. Fue centro de peregri
nación por los milagros atri
buidos a sus mártires, convir
tiéndose en variante del cami
no de Santiago. Fue también 
cenobio y hospital de peregri
nos. Arquitectónicamente sufre 
la primera transformación du
rante el siglo XV. Además de 
las reliquias citadas, destaca la 
existencia de un retablo de ma
dera policromada de estilo 
churrigueresco, datado en el si
glo XVIII, que dota a este mo
numento de un valor intrínseco 
muy destacado. 

Por sorprendente que parez
ca, pese a lo apartado y recón
dito del lugar esta modesta er
mita arrastra una historia real
mente importante. A este San 
Justo hay que sumar un homó
nimo monte cercano, situado en 
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el límite entre los muruc1p1os 
de Mieres, al que pertenece Tu
rón, y Langreo. Huelga decir 
que, después de la experiencia 
de subir hasta el caserío, no me 
quedaron demasiadas ganas de 
practicar montañismo. 

Concluida la visita a San Jus
to de Turón el siguiente objeti
vo fue otro San Justo, al que in
tentaremos identificar como 
San Justo de Solís; y es que una 
vez más la enrevesada toponi
mia asturiana no me ayudó pre
cisamente a encontrar esta er
mita. Al final lo conseguí, aun
que no sin esfuerzo; y como no 
es nada fácil orientarse, voy a 
ver si consigo explicarlo. Este 
San Justo, situado en una co
marca muy alejada de los valles 
hulleros, pertenece al munici
pio de Corvera, cuya cabecera 
Nubledo está situada a unos 6 
kilómetros al sur de Avilés. 
Hasta aquí fue fácil llegar, pero 
continuar no lo fue tanto. Mi si
guiente referencia era la parro
quia de Santa María de Solís, 
todavía más al sur de Nubledo 
siguiendo la carretera comarcal 
que enlaza Avilés con Oviedo. 
Sí, la parroquia estaba allí, al fi
nal de un desvío y no demasia
do lejos de la carretera, pero su 
nombre indicaba bien a las cla
ras que su advocación no era el 
templo que andábamos buscan
do. San Justo no era una parro
quia sino una ermita, eso ya lo 
sabía, y suponía que no debería 
andar demasiado lejos... pero 
¿dónde? 

Desorientado volví a la co
marcal, y aquí la suerte vino a 
ayudarme gracias a un cartel 
que unos centenares de metros 
más allá, y al otro margen de la 
carretera, señalaba un desvío 
hacia San Justo. El desvío, 
poco más que un camino preca
riamente asfaltado y tan estre
cho que no podrían cruzarse 
dos coches, pronto comenzó a 
trepar por la ladera del monte, 
aunque sin encresparse tanto 
como el de Turón. En un pe
queño caserío pregunté por la 
ermita y me dijeron que siguie
ra hasta el final. Así lo hice y, 
poco después, podía descubrir
la en mitad de un extenso pra
do, completamente aislada y 
sin ningún edificio que la prote
giera aunque, eso sí, las vistas 
que se divisaban desde ella eran 
soberbias. Lamentablemente 
estaba cerrada y aquí no había 
la menor posibilidad, como 
ocurrió en Turón, de preguntar 
a algún vecino por las llaves; a 
saber donde estarían éstas. Así 
pues, me limité a hacer fotogra
fías del exterior y a copiar el 
texto del panel informativo que 
tampoco faltaba aquí, el cual 
transcribo a continuación: 
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Retablo con las imágenes de los Santos Niños. 
Ermita de San Justo de Turón 

ERMITA DE SAN JUSTO 
Situada en una loma entre las 

aldeas de La Sota y Calabaza. 
La construcción original está 
muy alterada, ya que fue derri
bada y construida de nuevo en 
la segunda mitad del siglo XIX 
sin tener en cuenta su estructu
ra anterior. Su fábrica primiti
va permitiría fecharla hacia el 
siglo XVII, si bien parece ser 
que fue restaurada en el siglo 
XIX. Su planta constaba de una 
nave (probablemente dividida 
en tres tramos y con cubierta 
abovedada), un ábside (de 
planta cuadrada, también abo
vedado), una sacristía (a la de
recha del ábside) y un porche 
(en el lado oeste y parte del 
lado sur, con cubierta de made
ra). En su fachada cuatro ven
tanas orientadas al sur que ilu
minaban la nave y el ábside, y 
dos que iluminaban la sacris
tía, siendo todas ellas adintela
das , cuadradas y construidas 
con sillares; los aleros estaban 
hechos con tejas, destacando 
en el lado oeste una esbelta es
padaña, y el porche estaba ce
rrado por el lado oeste y abier
to por el lado sur, donde su te
chumbre se apoyaba sobre un 
poste de madera. 

La ermita actual, construida 
en 1978 sobre el mismo solar, 
es de proporciones bastante 
más reducidas. Su planta cons
ta de una nave indivisa, un áb
side que sólo se distingue de la 
nave por estar elevado su pavi
mento sobre un escalón, y un 
porche cerrado en el lado oeste 
que se comunica con la nave 
por medio de dos portadas 
adinteladas, y con el exterior 
por otras dos portadas orienta
das al norte y al sur. La cubier
ta es enteramente de madera. 
De la fábrica de la primitiva 
ermita sólo se reaprovechó la 
espadaña, cuidadosamente re-

construida (cuya parte supe
rior, con el arquillo que alber
ga la campana, debe proceder 
de la restauración del siglo 
XIX), algunos sillares de la 
comisa que recorre las facha
das por debajo del alero del te
jado, y los sillares de una de las 
portadas -la izquierda- que hoy 
comunican el porche y la nave, 
sobre cuyo .dintel apareq_e gra
bada la inscripción "ANO DE 
1838", que nos indica la res
tauración de la antigua ermita 
en el siglo XIX. La otra porta
da que comunica el porche con 
la nave conserva grabada so
bre_ el dintel la inscripción 
"ANO DE 1978", con la fecha 
en que se construyó la actual. 

Como cabe suponer nada 
pude averiguar acerca de las 
imágenes de los Santos Niños 
que presumiblemente debía al
bergar en su interior, aunque mi 
experiencia me indica que en 
Asturias todas las que he podi
do contemplar eran modernas 
debido a que las originales ha
bían desaparecido víctimas de 
las convulsiones políticas del 
principado, bien la revolución 
de 1934, bien la guerra civil de 
1936. Por cierto, y en alusión a 
la referencia geográfica indica
da en el panel de que la ermita 
se encontraba "Situada en una 
loma entre las aldeas de La 
Sota y Calabaza", he de adver
tir que no fui capaz de encon
trar ninguno de estos dos luga
res, que por cierto no aparecen 
ni tan siquiera en los mapas 
más detallados que tuve oca
sión de consultar, dicho sea 
esto para evitar posibles despis
tes a la hora de visitarla. 

Lo que sí encontré en Internet 
fue una información interesante 
acerca de la romería que al pa
recer se celebra desde la iglesia 
- supongo que la de Santa Ma-

ría de Solís, situada en el llano 
a varios kilómetros de distan
cia- hasta la ermita, curiosa
mente no el 6 de agosto como 
cabría pensar sino el primer do
mingo de septiembre, cabiendo 
suponer que el cambio de fecha 
se pueda deber, tal como ocurre 
en otros lugares, para que la 
fiesta se pueda celebrar una vez 
concluidas las tareas agrícolas 
del mes de agosto. La romería 
culmina con una misa campes
tre y una fiesta en el prado, en
galanado para la ocasión, yen
do vestidos los romeros con 
una indumentaria propia para la 
ocasión. Otro dato digno de re
señar es que, al igual que ocu
rría en Turón, un monte cerca
no a la ermita recibe también el 
nombre de San Justo. 

No quedó aquí mi labor de 
búsqueda aunque, por diferen
tes motivos -generalmente la 
imposibilidad de encontrar los 
lugares buscados por culpa de 
la ya citada complicación de la 
toponimia local-, en el resto de 
los intentos acabé pinchando en 
hueso. Así, fui incapaz de en
contrar la aldea de Murias, teó
ricamente situada a poco más_ 
de un kilómetro de Mieres, 
donde según mis notas hubo 
una iglesia consagrada a los 
Santos Niños en el siglo X y, de 
acuerdo con ciertas fuentes, 
existiría ahora una ermita suce
sora de la misma. 

En la zona de Langreo -im
portante municipio cuya cabe
cera está formada por los núcle
os urbanos de Sama de Langreo 
y La Felguera- tenía reseñados 
varios lugares de interés, nin
guno de los cuales fui capaz de 
encontrar: Nava de Turiellos, 
con una capilla o ermita; Cam
po la Carrera, con otra capilla 
aunque quizá pudiera tratarse 
de la misma; un San Justo, en 
este caso una pequeña aldea o 
núcleo de población. Topóni
mos que ni siquiera hice inten
ción de buscar, dada su natura
leza, fueron la loma de San J us
to y el despoblado y la sierra 
homónima de El Payuste. 

Por último, contaba con la re
seña de que en un documento 
de la catedral de Oviedo, fecha
do en 1075, se citaba la presen
cia de reliquias de los Santos 
Niños en el citado templo, aun
que carezco de información so
bre si se siguen conservando en 
la actualidad, aunque yo no en
contré el menor rastro del culto 
a los mismos ni en la catedral ni 
en el museo diocesano. 

Y eso es todo lo que puedo 
contarles en esta ocasión; si al
guien pudiera ampliar mis da
tos, queda invitado a ello. 

José Carlos CANALDA 
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INTRODUCCIÓN: 
-Nos estamos enfrentado al 

principal problema ambien
tal del S.XXI; ya no son me
ras hipótesis que los científi
cos al servicio de las grandes 
multinacionales ponían hace 
algunos años en tela de juicio 
una y otra vez; el consenso al 
respecto hoy día goza del 90% 
de la comunidad científica. 

Actualmente las medidas 
paliativas y correctoras se 
ven desbordadas por varias 
causas: el aumento incesante 
del consumo energético, los 
intereses económicos existen
tes en los combustibles fósiles, 
y sobre todo, el mayor cuello 
de botella al que nos enfren
tamos, el escenario social. 
La sensibilización necesaria 
para con el problema que im
plicaría un cambio en los há
bitos de consumo, a pesar del 
cual parece ser que entre po
blación consciente del proble
ma, estos hábitos energívoros 
no varian demasiado. 

El cambio climático no es 
una crisis medioambiental, 
es una crisis de toda la hu
manidad y de nuestra civili
zación, nos afecta a todos. Por 
eso debemos trabajar todos 
juntos, sin fronteras ni nacio
nes, no afecta ni a ricos ni a 
pobres, ni a países desarrolla
dos 11). en vías de desarrollo; 
afecta a toda la humanidad. 
Es el mayor problema de 
nuestra civilización, y además 
con el agravante de que no po
demos meter la pata porque 
no hay marcha atrás en esto, 
no podemos enmendar los 
errores que cometamos; sim
plemente no podemos vQlver 
atrás con el clima. Esta vez no 
\ramos a poder aprender de 
nuestros errores y no nos he
mos enfrentado nunca a un 
problema de similares caracte
rísticas. 

¿QUÉ DICE 
LA CIENCIA? 
Los principales causantes 

del cambio climático son los 
llamados GEi (gases de efecto 
invernadero) y el más preocu
pante y que continúa en au
mento es el C02, que provoca 
aumento de la temperatura 
medía global· por absorción de 
calor. 

En España, la temperatura 
media del país ha subido por 
encima de la subida media 

· global. 
El aumento de la temperatu

ra provoca que se expandan 
los cuerpos y los fluidos , el ni
vel del mar aumenta debido al 
aumento de la temperatura 
del agua y al deshielo de gla
ciares y casquetes polares. 
Esto produce unos efectos 
geo-fisicos que conllevan que 
las zonas secas del planeta 
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Semana de la Ciencia de la 
Comunidad de Madrid 2005 
Un año m~s, se celebra la semana de la ciencia de la C.M. en 
esta ocasion del 7 al 20 Nov. Ante la importancia que repre
senta la sensibilización de la población en general ante el 
cambio climático, quisiera comentar brevemente conferen
cias como la presentada la pasada semana por el ponente Tom 
Burke co-fundador de Third Generation Environmentalism: 

cada vez van a ser más secas y 
las húmedas cada vez más hú
medas, con lo que en pocos 
años vívir en el sur de España, 
por ejemplo, se va a convertir 
en todo un problema. 

Estas consecuencias son ne
fastas con efectos ecológicos y 
biológicos. Las estaciones se 
hacen más largas (inviemo-ve
rano). Pero también tiene con
secuencias para la humani
dad; la agricultura se daña 
gravemente, las pandemias 
como la malaria se extienden a 
latitudes antes insospechadas 
debido al ascenso de mosqui
tos tropicales a regiones más 
norteñas, etc. 

Hay algunos efectos directos 
sobre el ser humano, como el 
aumento del nivel de los ma
res sumergiendo cantidad de 
superficie terrestre y de ciuda
des litorales. El deshielo del 
Himalaya está ya provocando 
colapsos en los lagos y regio
nes colindantes. El aumento 
del C02 en el aire provoca que 
con la lluvia llegue al mar, ex
perimentando éste una reduc
ción del PH del O, l. Niveles de 
aumento de la reducción de 
Pf! superiores al 0,4 supon
dría la desaparición de prácti
camente toda la vida marina. 
Todos estos fenómenos van a 
traer consigo grandes cam
bios en nuestras vidas; mi
graciones masivas a nivel 
mundial de las zonas menos 
seguras del planeta, las más 
secas y en las que se produz
can más inundaciones, hacia 
las zonas con menor índice de 

incidencia del cambio climáti
co, serán habituales en todo el 
planeta. 

Lo peligroso no es el cam
bio en sí, que ha venido ocu
rriendo desde el inicio de los 
tiempos, sino el ritmo del 
cambio. Por eso no debemos 
hablar de calentamiento glo
bal, porque puede parecer al 
menos en principio, como algo 
agradable eso de reducir el 
frío; pero lo verdaderamente 
peligroso es el cambio. 

La U .E. ha dictaminado que 
puede ser muy peligroso un 
aumento global por encima de 
los 2ºc . de medía. Los científi
cos no pueden hablar de esos 
limites seguros o no seguros, 
con 2ºc. Las consecuencias ya 
serían increíbles. Actualmente 
el aumento medio global es de 
0,6ºc. 

Aunque hoy mismo dejáse
mos de emitir C02 a la atmós
fera, en los próximos años la 
temperatura media global aún 
ascendería 0 ,6ºc. más, por lo 
que estamos comprometidos 
ya a una subida media global 
de l,2ºc. 

La concentración de C02 en 
la atmósfera era de 218ppm y 
ahora es de 380ppm. 

Si pasamos de 400ppm es 
probable que pasemos de los 
2ºc. teóricamente seguros; 
pero si además añadimos que 
cada año la concentración de 
C02 aumenta 1,9 ppm, y que 
va en aumento cada año que 
pasa, nos damos cuenta que 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos la temporada con los mejores 
precios en toda la amplia gama de rendas 

• PARA EL COLEGIAL: Amplia gama de CHANDALS BABYS 
CALCETl~ES, SUDADERAS, PANTALONES, ETC. ' ' 

• PARA SENORA: Los últimos modelos y colores en 
ROPA INT~RIOR, CORSETERÍA y LENCERÍA de las mejores 
marcas: Princesa, Teleno, Azabe, Selene, Demar, etc. 

•PARA CABALLERO: CAMISAS, ~ANTALONES, CALCETINES, 
BOXEA Y CAMISETAS. ¡Siempre a los mejores precios! 

. Venga a visitarnos 
EN ALCALA DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
EN AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
EN GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 

no hay que hacer muchos nú
meros ni ser experto en arit
mética para ver con claridad 
que vamos a sobrepasar los 
400ppm y los 2ºc. en muy po
cos años. 

Esto nos ubica en un gran 
desafio para la humanidad, 
pero la respuesta de los polí
ticos es lenta a pesar de las 
alarmas científicas. 

¿QUÉ HACEMOS 
AHORA? 
Ante todo este pesimismo al 

que nos llevan los datos, ha
bría que decir que debemos y 
tenemos que poder encontrar 
la solución. La tecnología exis
te, pero hace falta promoverla 
con recursos económicos. 

La guerra de lrak va a costar 
más que estos cambios tecno
lógicos necesarios o por lo me
nos que buena parte de ellos. 
Por tanto no hay problema 
económico ni ·tecnológico, es 
un problema de voluntad polí
tica. 

Un paso en este sentido fue 
la ratificación del protocolo de 
Kioto por parte de Rusia. 

Hay más cumbres, más diá
logo. Empieza a insertarse en 
el orden del día de las reunio
nes de los líderes mundiales y 
jefes de estado, este problema 
del cambio climático. Ahora lo 
que necesitamos es acción 
política clara y contundente. 
Las nuevas tecnologías de la 
información y la comunicación 
tienen que servirnos para tra
bajar todos juntos, de igual a 
igual, sin mirarnos por encima 
del hombro los unos a los 
otros. 

Debemos ser capaces de 
conseguir el binomio: Seguri
dad energética-Clima esta
ble. 

Pero esto nos compete a to
dos; no podemos estar discu
tiendo tanto de cosas con mu
cha menos trascendencia y 
llenar periódicos enteros con 
enfrentamientos como por 
ejemplo el estatut de Catalu
ña, dejando pendiente lama
yor amenaza para la humani
dad, que no viene de la mano 
de ERC ni del resto de socios 
del gobierno socialista, sino de 
nuestros propios actos, y que 
si no damos el golpe de timón 
ahora, dejaremos el mayor 
problema para toda la huma
nidad, al resto de generacio
nes. Por eso, si este artículo 
llega a publicarse en PUERTA 
DE MADRID, el medio de co
municación donde lo estáis le
yendo, aunque también hable 
de muchos otros temas, se 
pone al servicio de los inte
reses de los ciudadanos 
complutenses, de todos sus 
lectores y de toda la huma
nidad, por tanto será un me
dio que verdaderamente me
rece la pena. 

Sergio CARVAJAL 

PUERTA de Madrid 
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Digo yo que no tendría otra 
cosa que hacer el ministro 
Caldera, pues no hace falta 
ser un gran profeta para pen
sar que algo, tal vez muchas 
cosas, se habrá de hacer de 
aquí a entonces para solven
tar un problema que cual
quíer estudiante de segundo 
de económicas conoce, no de 
ahora, año 2 .005 , sino desde 
mucho antes. Y quíenes lo 
han de solucionar son nues
tros políticos, que para eso 
cobran, que para eso les pa
gamos, como sucede en los 
demás países, sin ponerse el 
parche antes de tener la heri
da, sino trabajando y gestio
nando, que es lo que tienen 
que hacer los políticos; ade
más de tirarse los trastos a la 
cabeza. Es una opinión. 

Cuando dejaron el poder 
los socialistas en el 96, las ar
cas de la Seguridad Social ro
zaban la bancarrota. Y has
ta a quíenes habíamos cotiza
do por muchos decenios para 
poder percibir una pensión, 
se nos puso un tope, del que 
aún disfrutamos para in
tentar paliar los desperfectos 
y poder seguir repartiendo 
pensioncillas agradecidas 
que algún voto lograrían. 
Fueron los tiempos de la ab
soluta corrupción, cuya con
secuencia, tardía para sus 
merecimientos, fueron lasa
lida del poder por la puerta 
trasera y el más absoluto des
crédito en lo político y en lo 
económico. Luego vinieron 
los años del presidente del in
móvil bigote, que tenia un 
Ministro en eso de las cuen
tas -entre algunos otros erro
res- que saneó la economía, 
la puso en todo lo alto y alú 

DETAWS PARA INVITADOS A 

BODAS 
COIUllOIES 
BAUTIZOL 

c:zt3 INVITACIONES 
'()OG~S.L. 

El¡;;,. Sl•TIID DE AlCUÁ 
FAB•ICACIDI PROPIA 

P" de Aguadores, 9-10 (recinto fenal) 
Tif.: 9188318 58 -Al.CALA DE HENARES 

POR TRASLADO 

TRASPASO JOYERIA 
En Alcalá de Henares 
lll> 32 años de antigüedad 
lll> Con todas las medidas 

de seguridad 
..,. Excelente clientela 

Tlfs.: 91 880 56 U • &19 28 C7 &1 

PUERTA de Madrid 

las confidencias de Dan Miguel 

Jubilados del mundo, un íos ... 
Otra vez a vueltas con lo mismo. El Minis
tro de la cosa, ese Secretario de Ayunta
miento que se andaba buscando acomodo 
cuando, de repente, lo de Irak, las Azores, 
el bombazo y el tratamiento de todo ello, hicieron que 
su Partido ganara las elecciones, pasando el presunto Se
cretario a convertirse en ministro, escalador de la beja
rana Covatilla en su pueblo y amigo de sus paisanos ci
clistas, ese Ministro de la cosa, vamos, el Sr. Caldera, 
ha vuelto a dar un golpe de efecto al explicarnos que hay 
peligro para los pensionistas a partir del 2.015 y nada 
digamos a partir del 2.050. Menudo susto que me ha 
dado, que para las efemérides del 2.015, espero seguir 
cobrando la pensión. Para el 2.050, ya lo veo más dificil. 

la dejó. Tal vez por eso de que 
como era de derechas, de fa
milia rica y todo eso y además 
sabía un rato de economía, 
no necesitó echar mano de la 
caja. Otros, sin señalar, 
cuando trincan el poder y co
nocen lo antes desconocido 
se meten en eso de cambiar 
de casa, de coche y de com
pañera y eso sale por un hue
vo. En todo caso, dejó como 
dejó, o sea de olé, la caja de 
las pensiones en las últimas 
elecciones. 

Todo el mundo sabe, aun
que mire para otro lado, que 
hay un excesivo número de 
pensionistas que con mucha 
cara e incluso sin haber coti
zado y gozando de una mag
nifica salud, cobran formida
bles pensiones de invalidez. 
Viven como Dios, pues tiem
po tienen para dedicarse a lo 
que sea, incluso a trabajar, 
negociar y ganar dineros. Y 
además presumen de su pen
sión de invalidez. También 
sabe todo el mundo que de-

masiadas grandes empresas, 
a las que nadie osa meter 
mano, proceden a masivas 
prejubilaciones que seguirán 
para muchos años bajo la co
bertura estatal. Y todo el 
mundo sabe que se reparten 
a voleo y con fines tantas ve
ces inconfesables, pensiones 
en casos justas y necesarias, 
pero también en otros mu
chos casos cobertura de vul
gares corruptelas. Y cosas y 
casos que no se saben pero 
a1ú están 

Como lo cierto es que la po
blación cada vez vive más -y 
no va a ser cosa de meter a 
los sexagenarios en cámaras 
de gas- y que cada vez un 
menor número proporcional 
de trabajadores ha de cotizar 
para cubrir las necesidades, 
digamos, de un, cada dia, 
mayor número de pensionis
tas, en lugar de dar la voz de 
alarma, que a la vez servirá 
para que las entidades a ello 
dedicadas incrementen sus 
planes de pensiones - y sus 

cuentas de resultados- lo 
que un gobierno que gobier
na deberá hacer es poner en 
marcha a sus actuarios y 
economistas para estudiar 
qué se ha de hacer con las co
tizaciones, qué cotizaciones 
deberán ser exigidas para 
crear derechos a la pensión 
-y a qué pensión- y a la vez 
estudiar las edades de jubila
ción o de prejubilación, con 
los derechos que puedan co
rresponder en cada caso. O 
dicho de otra manera lo que 
se ha de hacer es gestionar, 
programar y legislar en con
secuencia, pensando en ese 
año 2.015 o en el año 2 .050. 
Y hechos los deberes dar con
ferencias y ruedas de prensa 
explicando lo hecho al ciuda
dano. 

Obligación para este gobier
no o para el que sea. Y como 
desgraciadamente para Espa
ña lo previsible es que sean 
los del PSOE o los de PP los 
que gobiernen, lo que tienen 
que hacer unos y otros es 
sentarse a dialogar sobre el 
tema, consensuar y pactarlo, 
los unos con su talante a. 
cuestas y los otros con su 
antipatía. Pero resolver un 
problema nacional, real y au
téntico problema, para evitar 
la vergüenza de que cada 
elección nueva y toma del po
der por el triunfador volva
mos a empezar, como si del 
velo de Penélope, se tratara, 
como por desgracia sucede en 
demasiados temas no con
sensuados de los que, por 
eso de la vergüenza ajena, 
prefiero ni hacer mención. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

fl@ !JJ@iloo@:§Jíl@[f@¡pa®º 

Tratamiento de masaje; 
relajante ideal para 

perfeccionar una cura 
de adelgazamiento o 

luchar contra el estrés 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Estética 

Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 
Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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Enlace De la Peña v Montes de Oca 
-Gallego Díaz 

El sábado 12 de noviembre se celebró en el ayunta
miento de Alcalá bajo la presidencia de Elisa de Francis
co la ceremonia que unió en matrimonio a la pareja for
mada por Santiago de la Peña y Montes de Oca y Ana 
Maria Gallego Díaz. El novio tiene 31 años de edad y es 
informático mientras que la novia, de 36 años de edad 
trabaja en la compañía de líneas aéreas Iberia. 

En la ceremonia intervinieron como testigos el padre de 
la novia, Juan Gallego y la madre del novio, Maria Ánge
les Montes de Oca. La pareja llevaba ocho años de no
viazgo hasta que unieron sus vidas ante el Registro Civil 
abriendo un nuevo libro de familia. 

Después de la emotiva ceremonia en el salón de plenos 
del ayuntamiento complutense la pareja invitó a familia
res y amigos a un banquete nupcial que se celebró en un 
restaurante complutense. Allí los invitados les desearon 
felicidad en su nuevo estado civil. En total asistió un cen
tenar de personas a la celebración 

La pareja partió a continuación en viaje de luna de miel 
a Argentina donde disfrutan de unos inolvidables días 
con los que celebran su matrimonio. 

Enlace Moreno Calle 
-Rivera Fernández 

El sábado 12 de noviembre se celebró en el salón de 
plenos del ayuntamiento de Alcalá la ceremonia que unió 
en matrimonio a la pareja formada por Jorge Moreno Ca
lle y Sara Rivera Fernández. La ceremonia civil fue presi
dida por la concejala de Turismo, Marta Viñuelas, por de
legación del alcalde. 

El novio, de 26 años de edad, trabaja en el sector de la 
hosteleria y es estudiante de farmacia. La novia, de 25 
años de edad, es administrativa. La pareja llevaba once 
años de noviazgo hasta unir sus vidas y abrir ante el Re
gistro Civil un nuevo libro de familia. 

En la ceremonia civil intervinieron como testigos lama
dre del novio, Encarnación Calle y el padre de la novia, 
Pedro Rivera. 

Después del acto celebrado en el ayuntamiento, los 
nuevos cónyuges invitaron a familiares y amigos a un 
banquete nupcial que tuvo lugar en un restaurante de la 
comarca, asistieron un centenar de personas que felici
taron a .¡orge y a Sara y les desearon toda la felicidad del 
mundo en su nueva vida como matrimonio. 

La pareja partió en viaje de luna de miel a Egipto don
de disfrutan de unos inolvidables días. 

Enlace Escribano Manínez 
-López Hoves 

El sábado 5 de noviembre se celebró en la iglesia Ma
gistral Catedral la ceremonia matrimonial que unió a la 
pareja formada por José Ángel Escribano Martinez y No
hemí López Hoyos. El novio es ingeniero de profesión 
mientras que la novia es administrativa de personal. 

La pareja llevaba dos años de noviazgo hasta firmar el 
acta matrimonial y recibir su nuevo libro de familia. 

En la ceremonia intervino como madrina la madre del 
novio, Ángeles Martinez, quien acompañó a su hijo has
ta el altar mayor de la Magistral Catedral donde espera
ron la llegada de la novia, acompañada por su padre, 
José Luis López, quien fue el padrino en la celebración. 

Después de recibir las primeras invitaciones a la salida 
del templo catedralicio, los nuevos cónyuges se dirigieron 
a los patios de la universidad donde se les tomaron las 
imágenes para su álbum de bodas. Desde allí fueron a 
un restaurante complutense donde invitaron a familiares 
y amigos a un banquete nupcial al que asistieron un to
tal de cien personas. 

Los nuevos cónyuges partieron en viaje de luna de miel 
a Tailandia donde disfrutaron de unos inolvidables días 
con los que celebrarqn su matrimonio. 

19 de noviembre de 2005 PUERTA de Madrid 
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PARA VUESTRA 

• • ov1am 
Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER Y VENTA DE CHAQUÉS ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs. : 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

HOMBRES: e/ Diego de Torres, 2 - T1f.: 91 880 97 22 

HOMBRE - MUJER· ESTÉTICA: e/ Atienza, 2·11f.: 91 889 40 07 

ESPECIAllDID EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECOUCION 

-;¿~~ I~ de~~~de 
• ELECTRICIDAD • FONTANERÍA• PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA• CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 - Tlf.: 91 882 69 00 - ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES · CALCULADORAS 

RADIO· ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

....r.:i=r , rir ~ 
DESCUENTOS 
ESPECIALES_ 7ApúuiAs 't 'Dut>l'aelin 

• Cortinas • Visillos 
• Tapicerías • Estores • Alfombras .•• 

el Jorge Luis ~orges , 5 - local 3 Móvil: 652 30 76 15 
28806 ALCALA DE HENARES Tlf. y fax: 91 802 35 35 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

MUEBLES, ACCESORIOS, MAMPARAS, 
GRIFERÍA, ETC. 

Diseños a medida 

Plaza Santa María de la Cabeza, 3 
(Junto Ermita San Isidro - Detrás de Champion) 

www.alcabano.com 

mUEBlEI Y DECORACIOR 

• rJ Miguel-de Moneada, 4 üunto Galerías Juan de Austria) -TeH. y Fax: 91 880 26 67 
• rl M~uel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) -TeH.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) TeH.: 91 802 72 22 
• rJ Camino del Corral, nave 20 • Polígono Alcamar 

Camarma de Esteruelas -TeH.: 91 886 52 70 

1 
· j 
1 ~ 

._ I • 

)/' 
1 , 

•I 



El director del festival Luis Mariano González con Elisa de Francisco, concejala de Cultura y con el alcalde, Bartolomé González. 
A la derecha, con Pilar Bardem y Fernando Chinarro 

El domingo 20 de noviembre se emitirá en el Teatro Salón Cervantes el 
Palmarés de esta 35ª edición de Alcine a las 17,30, 20 v 22,30 horas 

Inauguración de la 
semana más corta del año 
El Teatro Salón Cervantes fue testigo, un año más, de la inauguración del Festival de Cine de 
Alcalá de Henares, que tuvo lugar el pasado viernes 11 de noviembre, en la que se dio el pis
toletazo de salida a la intensa semana de cine de la que se podrá disfrutar hasta el sábado 19, 
cuando al fin se conozcan los ganadores de las distintas categorías que componen esta 35 edi
ción de Alcine, aunque los premios no sean la única atracción de este veterano festival. 

Mucho más espectacular 
que en anteriores años, la 
inauguración de la 35ª edición 
de Alcine sorprendió al públi
co asistente desde el principio 
gracias a la presencia de Ana
bel Alonso como conductora 
de la ceremonia, ya que en los 
años precedentes lo habitual 
es que fuera alguno de los pre
miados de la edición anterior 
los que encarnasen ese papel. 
La actriz y presentadora de te
levisión se mostró muy simpá
tica y espontánea durante 
todo el acto, y no dudó en 
agradecer a los organizadores 
del festival el empujoncito que 
indirectamente le dieron hace 
ya nueve años, cuando el cor
tometraje que protagonizaba, 
"Esposados" de Juan Carlos 
Fresnadillos,,una de sus pri
meras intervenciones en el 
cine, que no en el teatro, fue 
galardonado con seis premios 
en la 26ª edición del Festival, 
incluido el primer premio de la 
categoría de cortometrajes na
cionales, aunque Anabel no 
dudó en bromear "quejándose" 
de no haber recibido entonces 
el premio a la mejor interpre
tación femenina. En realidad, 
el de Anabel Alonso no es el 
único ejemplo de las oportuni-

19 de noviembre de 2005 

Anabel Alonso presentó el programa de categorías de premios 

dades que Alcine ha dado a 
muchos grandes nombres del 
cine español en la actualidad, 
pues han sido muchos direc
tores y profesionales del cine 
los que han recibido sus pri
meros reconocimientos en la 
ciudad complutense, entre los 
que destacan Achero Mañas 
en 1997, Álex de la Iglesia en 
1990, Juanma Bajo Ulloa en 
1990 y en 1989, o la directora 

de moda en las pantallas de 
las mejores salas de Europa, 
Estados Unidos y Japón, a la 
que se concedió el segundo 
premio de la categoría Cortos 
en 35 mm en 1984; y por no 
irnos muy lejos en el tiempo, 
en la anterior edición se pre
mió a Nacho Vigalondo con el 
Premio Canal+ por "7:35 de 
la mañana", el mismo que re
cibiría el Osear al Mejor Corto-

metraje el pasado mes de fe
brero. 

Mientras Anabel Alonso pre
sentaba el programa de cate
gorías de premios y secciones 
paralelas de la 35ª edición de 
Alcine, adelantado por PUER
TA DE MADRID a sus lectores 
en números anteriores, los 
cuatro hermanos afroespaño
les que componen la banda de 
música "Bommai" animaron la 
velada con sus electrizantes 
voces, con las que consiguen, a 
capella, llegar a los más vivos 
ritmos africanos y de jazz. 

Aunque sin duda la emoción 
invadió las butacas del Teatro 
Salón Cervantes cuando subió 
al escenario la veterana actriz 
Pilar Bardem, presidenta de la 
Fundación AISGE (Artistas In
térpretes, Sociedad de Ges
tión), para dar un homenaje al 
entrañable actor Fernando 
Chinarro, cuya cara suena a la 
mayoría pero pocos sabrían 
decir de qué, y es que este pro
fesional del cine y la televisión, 
cuya trayectoria televisiva se 
remonta a la época de los Pa
yasos de la Tele, ha interveni
do como actor secundario en 
multitud de películas, series 
de televisión y una extensa lis
ta de cortometrajes, en la que 
ha demostrado su confianza y 
apoyo a los nuevos cineastas, 
ya que, como afirmó él mismo 
durante la ceremonia: "En esto 
del corto no sé decir que no". 

Para finalizar, se proyectó 
una pequeña muestra de los 
siguientes cortos, que se po
drían visionar durante el resto 
de la semana en las pantallas 
del Teatro Salón Cervantes y el 
Multicines Cisneros: "Don 
Quijote en Jerusalem", "El mé
todo del pequeño rey", "Espo
sados", "Maalaikaakari" y 
"Mama". 

Finalmente, cabe destacar la 
fuerza que viene poseyendo al 
espiritu de este Festival du-
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Pilar Bardem subió al escenario para homenajear a Fernando Chinarro. Mucho público asisitió a la inauguración del festival 

La banda de música "Bommai" 
animó la velada 

rante sus últimas ediciones, 
puesto que ha sabido hacerse 
respetar y atraer al público 
madrileño a sus salas, a pesar 
de competir en fechas y cali
dad con otros festivales cine
matográficos como la "15ª Se
mana de Cine Experimental de 
Madrid" celebrada en el Cine 
Estudio del Círculo de Bellas 
Artes y en el Ateneo de Madrid 
esta misma semana, cuyos 
contenidos son especialmente 
interesantes para los cinéfilos 
en cuanto a la innovación téc
nica y contenidos de las cintas 
que se proyectan, por no ha
blar de la difusión obtenida en 
medios de comunicación espe
cializados en ocio, cine y artes 
audiovisuales. 

Karmen Herrera 
Fotos: José Javier 

Martínez Palacín 
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¡¡Co111ience ya a 111onlar su Belén!! 

BELENES~--............. 
l 1fltrf Ullli»tc¡ 

1oom2 

DEDICADOS EXCLUSIVAMENTE 
A BELENES 

Y ADORNOS NAVIDEÑOS 

• Gran muestrario 
de árboles navideños 

• Venta al por mayor de artículos 
navideños (guirnaldas eléctricas o 
fantasía, espumillón, etc.) para 
decoración de interiores y 
exteriores de discotecas, cafeterias, etc. 

Jl Dl llUlSTRD Blllll 
Avda. Jesuitas, 30 

(zona nueva plaza de toros) 
Telf.: 91 802 52 22 

ALCALÁ DE HENARES 

19 de noviembre de 2005 



PUERTI 'de Madrid\ ns.:::::rn IJ ~ ~ FAI.: 9t 88! •s oa 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ........................................•.......... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ................•....•.....•..•.......•.........••......••............... 91 888 15 21 
Cruz Roja •..•........................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......•...................................................•...........•.. 91 889 23 58 
Urgencias Se9uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud .........................................•.............. 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional. ...................................................................•......•..........•... 091 
Policía Municipal •...............•.................•.....................•............................... 092 
Guardia Civil .............................................................................•.. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ...................................................•.•.....•.. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ...•.................•.............. 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................•.. 91 888 00 83 
Protección Civil... ............................•.......................... 91 87712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ................•...................................•........................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE ......•.•........................•..............................•......................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .•.....•.....•...............•....•.•..........•.....•....•..•.......... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .........•.•............•..•...............•.....•.................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .....•..........•........................••.....................•. 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio •........•....•......••.•.....•.....................•............ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ...•................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles .........•......•..................•....•.............. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 010 
Teléfono contra Tráfico Droga •......•...•..•...........••..•...••...........•... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ....•... 91 889 41 19 
ASAYAR (AsociaciondeAyudaAntialcohólicaRehabilitadora} ........ 918811245 y 686 714255 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ..............................•...................•.•.. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ......................... ; .................................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ........•..........................................•.. 91 280 06 55 
OMIC ....•••.....•.•...........................................•...•.............................. 918771730 
INFORMACU ALCALA .............•.................................................. 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..•.•.•.••..••.•.•...••••••.......•..........•......••...........•... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro lnformáción Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ..........•.. 918813461 
Archivo Municipal •..........•.............•.......•....•.••.............•............... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •....•.......•.•..••.•..•....•.•.•.•.....•.. 91 885 40 00 
Hacienda ......•.......•....•.•...••...............•..........•.•.•............................ 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz9ado Decano ..................................................•.....•..•..•....•..•.. 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/.Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2! planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO_(AVERIAS) ......................•.•........•.....••. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ......................... 9188238 75 / 918781069 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ........•••....................... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
nlf.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ Virglllo Navano, 5y1 

Azuqueca de Henares IGBADAlAIARAJ 
Ul. 44 CUB.. IUUIRID--CElONA 
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"Los secretos de los árboles" se inauguró el día 14 de noviembre y permanecerá abierta hasta el próximo jueves 

Fruto de dos años de traba
jo de la Ingeniera Técnica Fo
restal, Susana Domínguez, y 
del ornitólogo, Ezequiel Martí
nez, "Los secretos de los árbo
les" pone en conocimiento de 
todos, destacados aspectos de 
estos seres vivos, así como los 
problemas y enfermedades 
que padecen y los beneficios 
que aportan al resto de espe
cies. En su inauguración el 
pasado día 14, a la que acu
dieron el alcalde compluten
se, Bartolomé González y el 
concejal de medío ambiente, 
Jesús Domínguez Picazo, 
Ezequiel Martinez, quien tam
bién há realizado las fotos de 
la exposición junto a Susana 
Domínguez, calificó la exposi
ción como "un 50% educativa 
y un 50% artística". Y es que, 

la Quinta de Cervantes acoge hasta el día 24 una euosición 
que muestra sus aspectos más imaonantes v ocunos 

Los árboles, al descubierto 
"Los secretos de los árboles". Así se llama la exposición foto
gráfica itinerante que hasta el próximo 24 de noviembre po
drá ser visitada en la Quinta de Cervantes, sede de la Conce
jalia de Medio Ambiente. Se trata de una muestra que contie
ne casi un centenar de fotografías de gran tamaño que ponen 
al descubierto las caracteristicas de los frutos, semillas y cor
tezas de treinta especies autóctonas de la Peninsula Ibérica. 

aunque los niños son unos 
importantes destinatarios de 
esta muestra, "Los secretos 
de los árboles" está dirigida a 
todo el mundo. Aquellos que 
sean más entendidos en la 
materia también cuentan con 
nombres científicos y datos 

más específicos reunidos en 
una ficha técnica que se com
pleta con un mapa de repro
ducción en la geografia espa
ñola de cada una de las trein
ta especies recogidas en la ex
posición. Pero no sólo gran
des fotografias ilustran este 

Se ha concedido la licencia urbanísUca 
una vez concluida la urbanización de la parcela 

Comenzarán en breve las obras del 
centro comercial iunto a la plaza de toros 
La Junta de Gobierno Local concedió el día 8 de noviembre la licencia de obras para la cons

trucción del centro comercial y de ocio previsto en la parcela situada junto a la plazá de to

ros, muy cerca del parque de los Nogales. La empresa encargada de las obras y comerciali

zación del nuevo centro, que se encuentra en una parcela que vendió el ayuntamiento com

plutense, es Desarrollo Comercial Urbano de Alcalá XXI. 

El inicio de la construcción 
del nuevo centro comercial 
es inininente una vez con
cluidas las obras de urbani
zación de la parcela para 
ofrecer todos los servicios de 
suministro de agua, electrici
dad, teléfono y alcantarilla
do. A tal efecto la empresa 
promotora ya tiene la licen
cia de obras con lo que los 
trabajos comenzarán en bn~- · 
ve. 

En esta misma parcela, 
que linda con la carretera de 
Meco y con la avenida Miguel 
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de Unamuno, así como con 
el camíno de Teatinos y con 
la plaza de toros, el pabellón 
Ruiz de Velasco y la antigua 
finca de Caño Gordo, se 
construirá también el edíficio 
de seguridad que será com
partido por la comisaría de 
Policía Nacional y el cuartel 
de Policía Local como depen
dencias centrales de ambos 
cuerpos. El edíficio de segu
ridad estará precisamente 
junto a la carretera de Meco 
y también se instalará el ser
vicio de intervención de ar-

mas de la Guardia Civil. 
En cuanto a la parcela co

mercial, el alcalde recordó 
que fue vendida por el ayun
tamiento a la empresa que 
desarrolla la intervención en 
un valor de 2.500 millones 
de las antiguas pesetas. Pre
cisamente se adjudicó a esta 
empresa puesto que no con
templaba la construcción de 
un hipermercado, según in
formó Bartolomé González, 
sino que establecía una su
perficie de pequeños comer
cios y centro de ocio. 

muestra, en la que también se 
reúnen ejemplares de frutos, 
semillas y cortes de madera 
de diferentes especies. 

El objetivo que persigue 
esta exposición es difundir la 
importancia de los árboles 
como fuente de riqueza para 
el hombre a través de sus 
usos y aprovechamientos en 
numerosas industrias como 
la farmacéutica, papelera. 
maderera, energética o ali
menticia. 

"Los secretos de los árboles" 
podrá ser visitada hasta el 24 
de noviembre en la Sala de 
Exposiciones de la Quinta de 
Cervantes (calle Navarro y Le
desma) con el siguiente hora
rio: de lunes a viernes de 1 O a 
14:00 y de 17 a 20:00 horas y 
sábados de 10 a 14:00 horas. 

Restaurante Martin , S 
Cena para Enamor.1cl os cJei Billlf~ 

TODOS LOS 
r 

SABADOS 
TABLA DE IBERICOS 

TABLA DE PAT~S . 
ASADILLO DE PIMIENTOS 

MARISCADA MARTIN ·s 

SORBETE DE LIMON AL CAVA 

CARNE O PESCADO 

SELECCIÓN DE POSTRES 

ORQU ESTA 

35 Euros IVA Incluido 

Tel. : 91 880 86 64 
91 880 76 61 
9188099 62 
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25 de noviembre 
lDÍA INTERNACIONAL 

CONTRA LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO 

ACTO SIMBÓLICO 
en recuerdo de las mujeres 

víctimas de la violencia de género 
Día 25 de noviembre de 2005 

18 ,00 h. Capilla del Oidor 

D AYUNT,AMllNTO Dl 
Al.CALA DI HINAlllS 
Concejalía de Mujer 

www.oyto·olcoladehenores.es 
------==------~-



Tres autocares fletados por el APA del colegio Filipenses partieron de la plaza de Cervantes 

Salieron en 14 autocares, en su propio coche v en el uen 

Más de 2.000 alcalaínos se 
manifestaron contra la LOE 
Más de 2 .000 alcalaínos participaron en la manifestación convocada en Madrid contra la re
forma educativa que plantea la Ley Orgánica de la Enseñanza (WE). Los manifestantes par
tieron en 14 autocares fletados por las APAS de varios colegios concertados y por el Parti
do Popular, pero también hubo muchos que viajaron en tren y en coches particulares. Sola
mente del colegio Nuestra Señora de la Providencia se desplazaron en tren unas 200 perso
nas. De las manifestaciones celebradas este año en Madrid contra iniciativas tomadas por 
el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, la del sábado 12 de noviembre fue la que ma
yor número de alcalaínos tuvo, sobre todo debido a la implicación decidida de las asocia
ciones de padres de varios colegios concertados. 

Catorce autocares, cuatro de 
ellos fletados por el PP, los tre
nes de cercanías y coches par
ticulares fueron los medios de 
transporte empleados por los 
manifestantes alcalaínos que 
se desplazaron a Madrid. Alli 
coincidieron con varios cientos 
de miles de personas proce
dentes de toda España y que 
protestaron contra la reforma 
educativa del gobierno forma
do por el PSOE y dirigido por 
José Luis Rodríguez Zapatero. 

Los manifestantes reclama
ron al gobierno sensibilidad 
ante esta movilización y ase
guraron que las protestas no 
cesarán hasta que el ejecutivo 
paralice la tramitación de la 
LOE. Rodríguez Zapatero 
aceptó reunirse con los repre
sentantes de las asociaciones 
que convocaron la manifesta
ción. 

Dos millones 
de manifestantes 
según los convocantes 
Según los convocantes, a la 

manifestación asistieron dos 
millones de personas; la cifra 
fue rebajada por la Consejería 
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de Justicia e Interior de la Co
munidad de Madrid, que la ci
fró en 1.524.000 personas, y 
mucho más todavía la rebajó 
la Delegación del Gobierno de 
Madrid, para la que la asisten
cia fue de unas 407.000 per
sonas. Nuevamente volvió a 
producirse la clásica guerra de 
cifras dependiendo del depar
tamento que facilitara las ci
fras. 

Una gran pancarta en la que 
se leía 'Por una educación en 
libertad. LOE no' fue la que 
abrió la manifestación. La 
pancarta fue llevada por re
presentantes de las diez orga
nizaciones que convocaron y 
organízaron la protesta, entre 
ellos los presidentes del Foro 
de la Familia, de la Confedera
ción Católica de Padres, de la 
patronal de la enseñanza 
CECE o del sindicato USO. 

Tras ellos, varios dirigentes 
del PP se situaron en la se
gunda pancarta ('Contra el 
fracaso escolar. LOE no'), y 
una tercera ('Por el prestigio 
de la enseñanza. WE no') , lle
vadas por representantes de 
varias de las 800 asociaciones 
que se adhirieron. 

Entre los dirigentes del PP, 
estuvieron presentes el secre
tario general, Ángel Acebes; la 
presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Esperanza Aguirre; 
Ana Pastor, Ana Botella, el 
portavoz parlamentario del 
partido, Eduardo Zaplana; la 
esposa de Mariano Rajoy, Elvi
ra Fernández, la ex ministra 
de Educación Pilar del Castillo 
(autora de la WCE) y el euro
diputado Jaime Mayor Oreja. 

También participaron seis 
obispos: el auxiliar de Madrid, 
Fidel Herráez; el arzobispo de 
Granada, Francisco Javier 
Martínez; el obispo auxiliar de 
Valencia, Esteban Escudero; 
el de Jaca-Huesca, Jesús Sanz 
Montes; el obispo auxiliar de 
Toledo, Carmelo Borobia, y el 
recién nombrado obispo de 
Murcia, Juan Antonio Reig. El 
obispo complutense, Jesús 
Catalá no asistió a la manifes
tación puesto que se encontra
ba en la celebración del vigési
mo quinto aniversario de la 
llegada de la comunidad sale
siana a Alcalá con el Centro 
Juvenil Cisneros. En su lugar 
estuvo el delegado de familia 
de la diócesis, César Alzola. 

José Alberto Echevarría, 
presidente del APA 

del colegio Filipenses 

Familias, 
religiosos y profesores 
En la manifestación pudo 

verse a muchos religiosos, 
profesionales de la enseñanza, 
y especialmente a muchas fa
milias completas y grupos de 
jóvenes que formaban el grue
so de la manifestación. Ésta 
transcurrió en un tono festivo 
y reivindicativo. En ningún 
momento se produjeron inci
dentes. 

La manifestación se inició a 
las cinco de la tarde y recorrió 
el trayecto existente entre la 
plaza de Cánovas del Castillo 
(donde se encuentra la fuente 
de Neptuno) y la Puerta de Al
calá pero muchos de los mani
festantes de Alcalá apenas pu
dieron moverse debido a la 
gran cantidad de asistentes. 

'Cero para Zapatero' 
Los lemas más coreados fue

ron 'Yo no quiero que me edu-
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que Zapatero', 'Zapatero se 
merece un cero' o 'La familia, 
unida, jamás será vencida'. 
Además se pudieron ver cien
tos de carteles en los que po
dían leerse entre otros lemas 
'Obispos, sed valientes, no es
táis solos' o 'Zapatero quiere 
que las clases de Religión sean 
un gueto'. Otros lemas fueron 
'Cero más cero, igual a Zapa
tero' y 'Asqueroso Zapatero, la 
familia es lo primero'. De la 
ciudad donde nació el presi
dente del gobierno hubo tam
bién algún lema: 'Contra el 
fracaso escolar, agustinos de 
León' , y sobre todo hubo un 
lema que hacía referencia a la 
primogénita del Príncipe de 
Asturias: 'Doña Leonor que es
tudie religión'. La canción ofi
cial de la manifestación fue la 
de Peret: 'Borriquito como tú, 
tururú . 

Destacó por sus grandes di
mensiones (60 por 20 metros) 
una pancarta azul, elevada 
mediante decenas de globos 
amarillos con la leyenda: 'La 
educación también importa'. 

Desde primeras horas de la 
tarde comenzaron a verse por 
las calles de Madrid miles de 
personas con pancartas y pe
gatinas contra la WE, que lle
garon a la capital, procedentes 
de todas las Comunidades Au
tónomas, en vehículos particu
lares, en 1.050 autobuses, en 
trenes y en dos aviones fleta
dos desde Canarias y Baleares. 

La cabecera de la manifesta
ción tardó algo más de una 
hora en cubrir los aproxima
damente 900 metros que se
paran la Plaza de Neptuno de 
la Puerta de Alcalá; cuando la 
cabecera de la manifestación 
llegó a este punto, la cola de la 
protesta se encontraba a ape
nas cien metros de la plaza de 
Neptuno, es decir, práctica
mente no se había movido. 

En el escenario instalado en 

BPPllll6mlrl-•llS .. lllll 
SI llCflllrll-11 CllCllll 
111 ElllCIClíl , ......... 

ron las intervenciones de los 
responsables de las organiza
ciones convocantes de la pro
testa, que incidieron en de
nunciar el 'intervencionismo' 
del estado en la educación y 
que la LOE vulnera el derecho 
constitucional de los padres a 
elegir libremente el colegio que 
quieren para sus hijos. 

'Los padres 
no queremos LOE' 
Algunos colegios concerta

dos complutenses fletaron au
tocares como el Filipenses que 
envió tres o el San Gabriel, 
que llevó a Madrid cuatro au
tocares. La iniciativa fue to-

mada por sus respectivas aso
ciaciones de padres. El presi
dente de la del colegio Filipen
ses, José Alberto Echevarría, 
manifestó en la plaza de Cer
vantes desde donde salieron 
sus tres autocares, que "parti
cipamos en la manifestación 
por la inmensa preocupación 
que tenemos por la LOE por
que va en contra de la libertad 
de la persona y de la libertad 
de fe". En total se inscribieron 
161 personas de la comunidad 
escolar filipense. "Llevamos 
pancartas, pegatinas. Esta
mos muy concienciados. El 
objetivo es pasarlo bien y orga
nizar una fiesta porque no va
mos con ningún ánimo belige-

Francisco Bernáldez, 
concejal de Educación 

rante. De todos modos lo que 
esperamos es que la protesta 
sirva para algo y que el gobier
no se conciencie". 

la Puerta de Alcalá se sucedie- El alcalde despidió a los concejales que viajaron en los cuatro autocares del PP, entre ellos el de Educación 
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Un nutrido grupo de jóvenes de Nuevas Generaciones de Alcalá, 
también participaron en la manifestación 

José Alberto Echevarria afir
mó que '!sabemos que otros 
colegios están organizando ex
pediciones para participar en 
la manifestación y es que en 
efecto hay mucha preocupa
ción con la LOE". 

Jesús Domínguez Picazo con su esposa, 
que es profesora de Educación Primaria 

·MENOS 
"TALANTE" 

YMÁS 
DEMOCRACIA! 

de la Universidad de Alcalá en 
los que también viajaban jóve
nes de Nuevas Generaciones 
partieron también desde la 
ciudad complutense. 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález, no pudo asistir a lama
nifestación pero acudió a des
pedir a los cuatro autocares 
que fletó el Partido Popular y 
que finalmente partieron del 
recinto ferial. En uno de ellos 
viajó Alberto López, que mani
festó que "tengo escuelas in
fantiles y creo que la educa
ción comienza desde la cuna 
como potestad de los padres. 
Son ellos quienes tienen dere
cho a educar a sus hijos hasta 
que lleguen a ser personas de 
provecho". Alberto López afir
mó también que "nuestros hi
jos deben recibir una educa
ción acorde a lo que va a ser
virles para que en el futuro 
sean personas responsables y 
alguna vez incluso hasta pre
sidentes del gobierno". 

Algunos manifestantes de Alcalá también exhibieron pancartas 

El secretario general del PP, 
Jesús Dominguez Picazo, que 
viajó con su esposa, profesora, 
manifestó que "se trata de pe
dir al gobierno que no apruebe 
una ley que pretende hacer 
más que nada robots y que 
vulnera la libertad y los dere
chos. La ministra San Segun
do dice que es una ley Consti
tucional. Nadie lo duda pero 
es una ley que constitucional
mente crea analfabetos, borre
gos y que sirve para que los 
ciudadanos no puedan opinar 
y para mantener al analfabeto 
de Zapatero en el gobierno". 

En la expedición del PP viajó 
un nutrido grupo de militan
tes de Nuevas Generaciones. 
Virginia Sanz, componente del 
comité ejecutivo dijo que "que
remos protestar contra la WE 
ya que no estamos de acuerdo 
con ella. Creemos que esta ley 
coarta las libertades de los es
tudiantes. Para empezar, esta 
ley va a generar un importan
te fracaso escolar". 

Carlos Sánchez, también 
componente del comité ejecu
tivo de Nuevas Generaciones, 
afirmó que "tenemos una res
ponsabilidad muy grande 
como jóvenes y por eso asisti
mos a esta manifestación. 
Esta ley nos va a afectar a 
nosotros, a nuestros herma
nos y cuando crezcamos, tam
bién a nuestros hijos. La polí
tica educativa siempre ha sido 
un tira y afloja entre los parti
dos políticos pero esta ley ha 
llegado a más porque se han 
roto todos los consensos y eso 
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afecta al futuro de nuestro 
país. La LOE no potencia el es
fuerzo en las clases, no mejora 
la convivencia, no crea una 

disciplina que es necesaria 
para el buen funcionamiento 
de las clases". 

Tres autobuses con alumnos 

Uno de los autcares que partieron de Alcalá, completamente llenos 

Otro de los asistentes fue el 
concejal de Educación en el 
ayuntamiento de Alcalá, Fran
cisco Bernáldez, quien dijo 
que "la WE nos va a devolver 
a la antigua WGSE, que ha 
sido la de mayor fracaso esco
lar que hemos tenido en Espa
ña. Esta ley perjudica también 
al profesorado ya que hay tres 
aspectos como la impunidad 
del alumnado, la promoción 
a utomática y la desautoriza
ción del profesional de la ense-
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Este burro y la canción de Peret "Borriquito como tú", 
fueron el lema de la manifestación. 

, . - ..,. ·-- . , 

Varias pancartas con 
esta leyenda fueron llevadás 

por los manifestantes 

Algunos manifestantes llevaban una careta de Zapatero 
con orejas de burro 

Numerosos colegios religiosos 
participaron en la manifestación 

embargo este gobierno y la mi
nistra San Segundo deben re

ñanza". Bernáldez añadió que 
"esta ley le dedica al profesor 
sólo dos lineas y el gobierno 
no ha querido el consenso. El 
Partido Popular consensuó la 
LOCE para lo cual hubo un 
pacto con todo el mundo. Sin En la plaza de Cibeles fue colocada esta enorme pancarta con globos petir curso". 

Manifestantes de León con una pancarta alusiva a que la LOE parte el corazón a la enseñanza. 
A la derecha, pancarta con faltas de ortografía con alusión al fracaso escolar 
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El Quijote en la biblioteca infantil y juvenil 

del 16 de noviembre de 2005 al 8 de enero de 2006 

CAPILLA DEL OIDOR 
Plaza de Cervantes, s/n. 

Martes a domingo de 12.00 a 14.00 h. y de 17.00 a 20.00 h. Lunes cerrado. 



Luis Manuel Moral, Bartolomé González, Jesús Catalá, Luis Fernando Sánchez y Francisco Javier García Gutiérrez, 
se dirigieron a los asistentes con motivo del 252 aniversario de la presencia salesiana en Alcalá 

las celebraciones centrales tuvieron lugar el pasado sábado, 
aunque 2006 será un año cargado de actos 

Los salesianos conmemoraron 
los 25 años de su llegada a Alcalá 
La inauguración oficial del 25º aniversario de la llegada de los salesianos a Alcalá se produ
jo el sábado 12, con la celebración eucaristica de Acción de Gracias que acogió la Magistral 
Catedral. A dicha liturgia, que estuvo presidida por el obispo de la diócesis de Alcalá, Jesús 
Catalá, le siguió el encuentro de conmemoración del aniversario en el Palacio Arzobispal, al 
que, además del obispo, asistieron el alcalde complutense, Bartolomé González, el director 
de Salesianos de Alcalá, Luis Fernando Sánchez, el provincial de Madrid, Luis Manuel Mo
ral, así como el cronista complutense Francisco Javier García Gutiérrez. 

Fotografias, música, cartas y 
una detallada exposición, a 
cargo de Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez fueron las encar
gadas de dar un repaso ar ori
gen y desarrollo de los Salesia
nos en Alcalá. Los otros prota
gonistas de la conmemoración 
fueron los jóvenes, quienes es
tuvieron muy presentes en 
todo momento y participaron 

en el acto pintando con sus 
propios dedos símbolos repre
sentativos de la labor y del sig
nificado de los Salesianos. 

La historia de los salesianos 
de Alcalá comienza cuando en 
1980 el obispo auxiliar de Ma
drid-Alcalá, Monseñor Estepa, 
demanda la presencia salesia
na en la ciudad complutense. 
Al año siguiente se crea el 

Centro Juvenil Cisneros y se 
inicia una actividad que no ha 
cesado en ningún momento. 
Tal y como asegura Luis Fer
nando Sánchez, director de los 
salesianos de Alcalá, "han sido 
25 años haciendo Iglesia en 
ambiente de familia". Por este 
motivo, este aniversario será 
"un año para el encuentro, la 
fiesta y la alegria'', sin pasar 

m11111111c11•11 
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por alto que también se trata 
de un año jubilar. Para 2006 
hay multitud de fechas seña
ladas en el calendario salesia
no, que todavía tiene dos citas 
pendientes en el presente año: 
el 7 de diciembre, la vígilia de 
la Inmaculada y el 18 la fami
lia salesiana celebra su fiesta 
navideña. Todo ello con el ob
jetivo, en palabras del propio 
Luis Fernando Sánchez, de 
"hacer de los jóvenes buenos 
cristianos y honrados ciuda
danos". 

Los jóvenes también fueron protagonistas, repasando la historia y los símbolos de la familia salesiana 
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Gustavo Severién Dolores Cabañas ofreció la conferencia inaugural 

Ciclo de conferencias en Caracciolos 

Alcalá reúne pasado v presente 
en torno a Cervantes v el Quiiote 
El martes 15 de noviembre, comenzó en el Colegio de Caracciolos de Alcalá (c/ Trinidad, 

3 y 5) el ciclo de conferencias titulado "Cervantes y El Quijote vistos desde el siglo XXI", 

organizado por el ayuntamiento de Alcalá, la Asociación de Escritores y Artistas 

Españoles y la Universidad de Alcalá. Entre los ponentes destaca la presencia de Juan 

Manuel de Prada, Premio Planeta de Novela y Premio Nacional de Narrativa; Juan Van 

Halen, senador, poeta y presidente de la Asociación de Escritores y Artistas Españoles; 

y Leopoldo de Luis, poeta, Premio Nacional de las Letras Españolas. 

La conferencia inaugural co
rrió a cargo de Dolores Caba
ñas, vicerrectora de la Univer
sidad de Alcalá, cuya diserta
ción se titula "Hidalgos y caba
lleros en la España de El Qui
jote". 

El segundo teniente de alcal
de del ayuntamiento complu
tense y consejero delegado de 
la Empresa Municipal "Promo-
ción Alcalá: IV Centenario", 
Gustavo Severién, explicó: "La 
iniciativa nos parece de lo más 
oportuna. Cuando nos encon
tramos en la recta final de la 
celebración del 400 aniversa
rio de la publicación de la pri
mera parte de la genial obra, 
es el momento de dejar cons
tancia de lo que El Quijote y 
Cervantes nos han dejado a lo 
largo de cuatro siglos de histo
ria". 

Severién dijo también que no 
se pretende hacer una revisión 
del texto, sino que "los confe
renciantes se van a centrar en 
aquellos aspectos que han 
despertado su interés, como la 
sociedad de la época, la litera
tura o el cine". El ciclo lo cie
rra una charla sobre "Pueblos 
y paisajes de El Quijote: la 
huella de Alcalá de Henares". 

En total, se han programado 
seis conferencias, desde el 15 
de noviembre al 15 de diciem
bre, en el Colegio Caracciolos, 

PUERTA de Madrid 
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EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católic9s 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 

Atención médica y religiosa 
VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

e/ Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 
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siempre a las 19:00 horas, con 
el siguiente programa: 

Martes 15 de noviembre 
• ''Hidalgos y caballeros en 

la España de El guijote". 
Dolores Cabañas. Vicerrectora 
de la Universidad de Alcalá. 

Lunes 21 de noviembre 
• '7-os caminos poéticos de 

Don guijote". Juan Van Ha
len. Senado, poeta y presiden
te de la Asociación de Escrito
res y Artistas Españoles. 

Martes 22 de noviembre 
• 'Don guijote y la pasto

ra: literatura y libertad". 
Jorge Urrutia. Catedrático de 
la Universidad Carlos III . Di
rector Académico del Instituto 
Cervantes. 

Lunes 28 de noviembre 
• '7.as adaptaciones cine

matográficas de El guijote". 
Juan Manuel de Prada. Pre
mio Planeta de Novela. Premio 
Nacional de Narrativa. 

Lunes 12 de diciembre 
• ''La novia de Cervantes". 

Leopoldo de Luis. Poeta. Pre
mio Nacional de las Letras Es
pañolas. 

Jueves 15 de diciembre 
• José López Martínez. Di

rector general de la Asociación 
de Escritores y Artistas Espa
ñoles. Miembro de honor de la 
Sociedad Cervantina de Ma
drid. 
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Podrá ser vishada hasta el 25 de noviembre en San José de Caracciolos 

Pilar Maniín inauguró la exnosiciín 
'1razos v puntadas para el recuerdo" 
La Asociación 11-M Afectados del Terrorismo, con su presidenta, Pilar Manjón, a la ca
beza, prosigue su lucha por conseguir que las víctimas de los atentados nunca sean ol
vidadas. En esta ocasión, la Asociación eligió Alcalá, uno de los municipios que contó 
con mayor número de afectados en los ataques terroristas del 11-M, como primera sede 
de la exposición "Trazos y puntadas para el recuerdo", que reúne, desde el pasado 12 de 
noviembre, todas las demostraciones de apoyo que la asociación ha venido recibiendo 
en estos veinte meses. Además, numerosas instituciones y asociaciones recibieron pla
cas de reconocimiento, entre ellas el Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá. 

En un acto cargado de emo
ción por la presencia de fami
liares de fallecidos y afectados 
en los atentados del 11-M, la 
Asociación por la que están re
presentados les rindió un·nue
vo hm;nenaje.'Trazos y punta
das para el recuerdo" es una 
exposición que recopila todos 
los obsequios, reconocimien
tos y dedicatorias que se han 
donado a 11-M Afectados del 
Terrorismo. Se trata de un 
gesto de agradecimiento que la 
Asociación ha querido tener 
con aquellos que le han mos-
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trado su cariño y apoyo. Con
cretamente, la exposición se 
compone de una colección de 
tapices hechos con la técnica 
de Patchwork (en la que unen 
variopintos trocitos de tela 
para hacer diseños artísticos), 
otras colecciones de pinturas, 
grabados y litografías, un 
muestrario de poemas, cartas 
y libros y todos los premios 
que la Asociación ha recibido 
hasta el momento. 

Previamente, se realizó la 
entrega de unas placas a las 
instituciones que han colaba-

rado con la Asociación, así 
como a los ayuntamientos de 
todas las ciudades cuyos ciu
dadanos se vieron afectados 
en el 11-M. Los alcaldes de Al
calá, Torrejón, Pioz o San Fer
nando recogieron sus placas 
junto a los responsables de 
distintas asociaciones de veci
nos de El Pozo, el colegio Ciu
dad de Valencia, sindicatos o 
las fundaciones Rodolfo Beni
to y Fernando Buesa. La pla
ca, "muy sencilla y modesta" 
como la calificó la propia Pilar 
Manjón, lleva inscritas las pa-

Pilar Manjón durante 
la presentación del acto 

labras verdad, justicia y paz 
junto a los nombres, en su 
propio idioma, de los paises 
que tuvieron algún herido o 
asesinado en los atentados del 
11 de marzo. 

Manjón: "Todas las 
víctimas del 
terrorismo tenemos 
el mismo dolor" 
En el acto, Manjón se refirió 

al sufrimiento de los afectados 
manifestando que "aunque a 
veces dé la sensación de que 
las victimas estamos desuni
das, cuando nos miramos a 
los ojos nos descubrimos el 
mismo dolor". Los cantautores 
Javier lsúe y Daniel Gómez ce
rraron la entrega de placas 
con la interpretación del tema 
"Hoy", una canción que habla 
de las impresiones y senti
mientos que generaron los su
cesos del 11-M. 

En cuanto a la exposición 
'Trazos y puntadas para el re
cuerdo'', podrá visitarse hasta 
el 25 de noviembre en el edifi
cio de San José de Caracciolos 
(calle Trinidad) con el siguien
te horario: de lunes a viernes 
de 9:00 a 21:00 horas y sába
dos y domingos de 11 a 14:30 
horas. 
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Francisco Calles crmcó la política del PP en relación con los cenuos 
municipales de empresas 

"Marta Viñuelas es una 
incapaz v una inepta" 
El martes día 8 de noviembre el portavoz municipal de W, Francisco Calles, dio una rueda 
de prensa en el ayuntamiento sobre la situación de los centros municipales de empresas. 
Calles afirmó que tras la desaparición del Organismo Autónomo para el Desarrollo econó
mico y el fomento del Empleo (OADE) las competencias de economia e industria son exclu
sivas de la concejala de Economia, Marta Viñuelas, a la que considera incapaz e inepta. 

Francisco Calles dijo: "El 
OADE, con sus limitaciones, 
funcionaba bien. En la campa
ña electoral la idea de IU, PP y 
PSOE era sustituirlo por una 
empresa pública con muchas 
más competencias que un orga
nismo autónomo: venta y alqui
ler de terreno público indus
trial, construcción y alquiler de 
naves industriales... Lo que no 
apoyábamos era que el OADE 
desapareciera antes de estar 
creada esa nueva empresa pú
blica, que hoy aún no existe, 
sólo sabemos que se llamará 'Al
calá Desarrollo'. No nos gusta 
ser adivinos, pero si se consul
tan las hemerotecas se verá que 
ya en el pleno de diciembre ad
vertimos de que pasaria al me
nos un año antes de que 'Alcalá 
Desarrollo' empezara a funcio
nar. En ese pleno preguntamos 
que quién cumpliría las funcio
nes del OADE durante ese año 
en el que no existiria ni el OADE 
ni su sustituta, 'Alcalá Desarro
llo'. Nos contestaron que esas 

Francisco Calles, portavoz municipal de IU 

funciones las cumpliría la con- que si procede el correspondien
cejalía de Economía, dirigida te procedimiento de desahucio!" 
por Marta Viñuelas". · 

Calle:> siguió: "Marta Viñuelas 
es una incapaz y una inepta. En 
Alcalá tenemos tres centros mu
nicipales de empresas: el centro 
de empresas de la carretera de 
Daganzo, el centro de artesanía 
de la carretera de Burgos y el 
centro de formación ocupacio
nal de la Vía Complutense junto 
al parque de servicios. De nin
guno de los tres tenemos infor
mación alguna. Hemos pedido 
por activa y por pasiva informes 
detallados de estos centros, 
como los que realizaba el OADE 
cada seis meses a través del ser
vicio de gestión de los centros 
de empresas, un servicio que 
fue liquidado por el PP a la vez 
que el OADE. Por eso ahora no 
sabemos cómo están funcionan
do los centros de empresas ni 
cómo están sus naves ni cómo 
están sus contratos de alquile
res. La única información que 
tenemos - después de pedirla en 
muchas comisiones - es la con
firmación de algo que ya sabía
mos: en el centro de artesanía la 
mayoría de los artesanos están 
sin contrato desde diciembre de 
2004, algunos desde agosto de 
2004. Y dos de ellos, desde fe
brero de 200 l. ¡Y todavía ponen 
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"Dejadez e 
inoperancia total" 

Calles, ex concejal de Econo
mía, continuó: "Hasta el 20 de 
abril de 2005 la junta de gobier
no local - en la que sólo está el 
PP - no incluyó una propuesta 
para renovar los contratos de al
quiler de los puestos del centro 
de artesanía. Pero todavía no 
han aprobado esa propuesta. 
Cuando estuve en el OADE, se 
restauró el módulo frontal del 
centro de artesanía para pasar a 
él todos los artesanos de los mó
dulos contiguos, ya que éstos no 
estaban en condiciones para esa 
actividad. Sin embargo, aún si
gue habiendo artesanos en esos 
módulos. La dejadez e inoperan
cia de la concejala de Economía 
es total". 

JU reclama información: "Del 
centro de empresas lo único que 
sabemos - por las actas de la 
junta de gobierno local - es que 
han renovado por un año los 
contratos a algunas empresas 
que están ocupando unas naves 
del centro. Esto nos extraña 
porque el centro de empresas 
está para ayudar a la creación 

de nuevas empresas, dejándoles 
ocupar las naves del centro du
rante cinco años como mucho, 
para que después se busquen la 
vida ellas solas y dejen las na
ves libres para otras empresas 
que nazcan. Sabemos que cada 
una de estas empresas está 
ocupando varias naves desde 
hace años. Del resto de naves, 
sencillamente no sabemos 
nada. La concejala no informa 
ni parece preocuparle la indus
tria ni las empresas de Alcalá". 

Calles prosiguió: "Al desapa
recer el OADE sin nada que lo 
sustituya, los cursos de forma
ción también han quedado en 
manos de la señora Viñuelas, 
que es lo mismo que quedar en 
manos de nadie. No se realizó 
ningún curso de formación an
tes del verano. Como cada vez 
se acortan más los plazos para 
la justificación de los cursos 
-que por supuesto están paga
dos por la CAM - se tienen que 
justificar en octubre. Si no se 
empieza ningún curso antes del 
verano, no se pueden realizar 
cursos largos, sólo cursos que 
duren hasta octubre. Ya no sa
bemos cuántos cursos se han 
dado ni cuántos alumnos los 
han recibido ni si han quedado 
cursos sin realizar, ya que esta 
señora no informa a nadie". 

Turistas de aquí 
IU cree que a Viñuelas la inte

resan más las cifras de turistas 
que el empleo: "Otra informa
ción que hemos perdido es la si
tuación del empleo en Alcalá, 
que la daba el Observatorio Lo
cal de Empleo del OADE, tam
bién liquidado con éste. En 
cambio, van a crear un observa
torio para contar turistas y co
nocerlos. Según Marta Viñue
las, habían venido 1.500.000 
turistas. ¿Cómo los contó, si no 
tenia este observatorio? Los 
contaría como siempre, contan
do a las personas que piden 
consultas en los puntos de in
formación de la Oficina de Tu
rismo. Muchos de ellos son de 
Alcalá. Probablemente de esos 
1.500.000 turistas, 1.000.000 
sean alcalainos". 

Calles continuó: "Con el 
OADE también han desapareci
do las ayudas y el asesoramien
to a la creación y modernización 
de empresas en Alcalá. Esto es 
la política del PP con la indus
tria alcalaina. No lo decimos no
sotros, a ellos mismos se les es
capa cuando hablamos del 
PGOU y dicen que hay que sa
car la industria de Alcalá. Por 
eso a la concejala no le interesa 
lo más mínimo la industria de 
Alcalá. No sabemos si 'Alcalá 
Desarrollo' se preocupará por 
mantener la industria y los ser
vicios de Alcalá para que los al
calainos puedan trabajar en su 
ciudad y no sólo dormir en ella". 

"Inutilidad 
permanente" 
El edil de IU siguió: "En el úl

timo año las competencias de 
industria y empleo han sido ex
clusivas de Marta Viñuelas y 
han sido un verdadero desastre. 
Desconocemos no ya cómo es
tán las empresas de Alcalá en 
general, sino cómo están las 
empresas que dependen del 
ayuntamiento, que están en 
una situación precaria y han 
pedido multitud de reuniones 
con la concejala, a las que ésta 
no acude o les cambia la fecha. 
Esta señora es incapaz de llevar 
la concejalía de Economía si no 
tiene a alguien que le haga el 
trabajo. Ella es incapaz de ha
cerlo por sí misma y d,e enterar
se. Estoy casi convencido de 
que ni conoce el centro de em
presas porque no ha debido de 
visitarlo nunca". 

Calles añadió: "Por otro lado, 
el 18 de junio de 2004 el ayun
tamiento y varias entidades pro
pusieron a la Unión Europea re
alizar el proyecto Equal de crea
ción de empresas con igualdad 
de oportunidades entre hom
bres y mujeres. El 17 de no
viembre de 2004 la Unión Euro
pea aprobó el proyecto pero la 
concejalía de Economía y la 
consejería de Empleo y Mujer de 
la CAM no han firmado aún el 
convenio para realizar el proyec
to. Lo de Marta Viñuelas es de 
una inutilidad permanente". 
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El pleno municipal lo aprobó con los votos favorables dol~Pta. 

en contra del PSOE v con la abstención de ID 

La nueva comisaría tiuurará 
como actuación de la CAi 
El martes día 15 de noviembre hubo pleno municipal ordinario con 32 puntos y cerca de cin
co horas de duración. En el punto 2 se aprobó reafirmar como actuación de la CAM la cons
trucción de la comisaria conjunta de Policía Nacional y Policía Local en la avenida Miguel de 
Unamuno, en El Ensanche y junto a la plaza de toros. El PSOE votó en contra e IU se abstuvo. 

Antes, en el punto 1, se Eduardo Calderón (PSOE) PRISMA de Alcalá se podrí-
aprobó por unanimidad Y replicó: "¿Sin coste alguno? an realizar otras inversio
sin discusiones el nombra- El ayuntamiento sufragará nes si no hubiera que gas
rniento de los consejeros el todo el coste de la cornisa- tarlos en la comisaria, que 
ente público empresarial 
'Alcalá Desarrollo', que sus- ria con el 95% de los fondos no corresponde al ayunta-
tituirá al desaparecido Or- del PRISMA. Con esos fon- miento financiarla. El 
ganismo Autónomo de Des- dos que destina la CAM al ayuntamiento asume corn
arrollo Económico y fomen-
to del empleo (OADE). 

En el punto 2 se aprobó 
reafirmar corno actuación 
de la CAM la aprobada por 
el proyecto de ejecución 
para la comisaria conjunta 
de Policía Nacional y Policía 
Municipal, incluida en el 
Plan Regional de Inversio
nes de Madrid (PRISMA) 
2005/2007. 

El portavoz municipal de 
IU, Francisco Calles, dijo: 
"El informe de intervención 
decía que el 5% restante del 
plan se dedicarla a hacer 
un centro cívico en Espar
tales. ¿Está ese 5% consig
nado en el presupuesto de 
2005? El informe de inter
vención decía que sí, pero 
ahora parece que no. En el 
pleno del 20 de septiembre 
pregunté si seguía valiendo 
el convenio de enero que 
decía que el ministerio de 
Interior pagarla el proyecto 
de la comisaria. Severién 
dijo que sí, pero ahora pa
rece que el proyecto lo ten
drá que pagar el ayunta
miento. También se decía 
que un tercio del proyecto, 
más de 500.000 euros, lo 
había puesto la dirección 
general de la policía. ¿Es 
otra cosa? ¿Qué significa 
que el ayuntamiento asuma 
la redacción y ejecución del 
proyecto de la comisaría?" 

¿Sin. coste? 

Darsan Auto, S.A. 

petencias de otras adminis
traciones a costa de servi
cios a los alcalaínos". El 
punto se aprobó con los vo
tos favorables del PP, los 
votos contrarios del PSOE y 
la abstención de IU. 

El portavoz municipal del 
PP, Gustavo Severién, con
testó: "El PRISMA es para 
2006/2007, por eso ese 5% 
se consignará en el presu
puesto de 2006. Para poder 
hacer el proyecto de la co
misaría el ayuntamiento 
debe hacerlo como propio, 
redactándolo y entregándo
lo al PRISMA para que lo 
ejecute sin coste alguno 
para el ayuntamiento". 

Ctra. M-300, km. 29, 100. Tel. 91 889 12 oo•. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 
Plaza República Domínicana, 6. Tel. 91 343 09 56•. MADRID. •eootacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 
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El plan afecta al terreno triangular sin edificaciones que aparece en la parte superior, a la derecha. 

Fernando Marín IPSOEJ: .. En este punto aprobamos 
el plan propuesto por los promotores urbanísticos" 

PP e 11 sacaron adelante, con la 
onosición del PSOE, el Plan de 
Sectorización iunto a Electrolux 
El ayuntamiento de Alcalá aprobó el avance del Plan de Sectorización del terreno triangular com
prendido entre Electrolux (la antigua Zanussi), la carretera y el río Henares. El Plan de Sectorización 
consiste en definir las parcelas urbanizables no sectorizadas de esta zona, situada en la parte oeste 
de Alcalá. Los edificios que se construyan en ese triángulo estarán muy cerca de la depuradora. 

Femando Marín afirmó: "En 
este punto aprobamos el plan 
propuesto por los promotores ur
banísticos. Entendemos que el 
ayuntamiento tiene capacidad 
de pedir a esos promotores que 
la documentación de este avan
ce venga correctamente a este 
pleno. Pero no es el caso. Algu
nos documentos son correctos 
pero otros no, como el informe 
de impacto ambiental, muy poco 
riguroso y nada detallado. No 
tiene en cuenta -como el gobier
no municipal- algo fundamental: 
las riberas del Henares están 
propuestas a la Unión Europea 
como Lugar de Interés Comuni
tario (LIC), es decir, como zona 
de máxima protección. El infor
me ambiental ni menciona eso. 
Además falta información sobre 
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la fauna de esa zona, sólo men
ciona cinco o seis especies de 
aves cuando all í, junto al Hena
res, hay más de treinta. Esa 
zona propuesta como LIC tiene, 
según el informe, un paisaje 'de 
calidad media o baja', de modo 
que el informe da todos los para
bienes para realizar la actuación 
urbanística en esa zona. Es un 
informe muy escueto, de tres pá
ginas, que omite muchos aspec
tos ambientales. El colmo es que 
a las medidas correctoras les 
dedica una página. El concejal 
de Urbanismo debió haberse co
ordinado con el de Medio Am
biente y éste con sus técnicos. 
El LIC es el más alto grado de 
protección europea". 

El concejal de Urbanismo, Luis 
Fuentes, dijo: "Ni políticos ni pro-

motores suelen redactar esos in
formes, los encargan a empre
sas especialistas. No contradigo 
sus conocimientos, qu~ pueden 
ser profundos, pero los de las 
empresas especialistas deben 
de ser bastante exhaustivos. 
Ese estudio se enviará a la CAM 
y ésta emitirá el informe que lo 
aceptará o no. Es la consejería 
de Medio Ambiente de la CAM la 
que debe aceptarlo o rechazarlo, 
no el ayuntamiento. Este punto 3 
del pleno de hoy es sólo un trá
mite para enviar a la CAM el 
avance del Plan de Sectoriza
ción del sector 104, como hici
mos con · el avance del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana 
(PGOU) días atrás. Respeto sus 
conocimientos ecológicos, pero 
no nos llevarán a disentir de un 

informe ambiental que ha hecho 
una empresa especializada". 

Genoveva Christoff (PSOE) in
tervino: "Un Plan de Sectoriza
ción define los suelos urbaniza
bles no sectorizados. Debe ser 
coherente con la estrategia para 
el desarrollo sostenible del terri
torio. Creo que el PP quiere pro
teger las riberas del Henares. 
Pues ahora tiene una ocasión in
mejorable. ¡Qué menos que pe
dir a los promotores que cam
bien su informe ambiental para 
respetar la franja de 100 metros 
de las riberas del río! Es fácil ha
cerlo con los instrumentos urba
nísticos disponibles. Que apa
rezca la voluntad del ayunta
miento de respetar las riberas. 
No tienen sensibilidad alguna 
con el Henares, habrá otra vez 
industria junto al río. Fuentes se 
ríe, nosotros no". 

Parque insular 
Luis Fuentes preguntó: "¿Ha 

visto los planos?" Genoveva 
Christoff contestó que sí y el al
calde la advirtió de que su tiem
po ya había terminado. Fuentes 
siguió: "En el informe ambiental 
habrán tenido en cuenta los 100 
metros de zona LIC, allí han 
puesto la zona verde. Si no cum
plen la norma legal, la CAM in
formará negativamente y dirá 
que la zona verde del plano debe 
ser más ancha. Pero lo hará la 
CAM, nosotros no debemos 
aprobar o rechazar los estudios. 
Ustedes no dicen otras cosas de 
este Plan de Sectorización, sólo 
quieren retrasar las tramitacio
nes y evitar logros interesantes 
para los alcalaínos. Usted no 
dice que el 40% de la Isla de los 
García, un sistema general a 
captar, va con aprovechamiento 
en este sector. Cuando este 
avance tenga la aprobación defi
nitiva - dentro de un año a lo 
sumo - el 40% de la Isla de los 
García será de este ayuntamien
to, un 40% que está en la ribera 
del Henares. Usted no dice que 
'en base a' ese 40% se extende
rá un parque con arbolado y ca
minos que aproximará el río a los 
ciudadanos. Entre la Isla del Co
legio y la Isla de los García los 
ciudadanos disfrutarán ese me
dio ambiente. Eso no lo dice us
ted pero lo digo yo". Tras los 
aplausos del público, el punto se 
aprobó con los votos a favor del 
PP e IU y en contra del PSOE. 
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La 1 Ruta de tapas 
en Alcalá de Henares 

18, 19 Y 20 DE NOVIEMBRE 
25, 26 Y 27 DE NOVIEMBRE DE 2005 

AMBERES 
Corazones Magistrales 

GAMBRINUS 
Revuelto de Zarangollos 

ALANDALUS 
Duelos y Quebrantos 

EXTREMADURA 
Tigres Complutenses 

LA TABERNA DE RUSTY 
Revuelto de la Matanza de Sancho 

ELPORTON 
Nidos de Santa Ursula 

LA MORADA DEL GRIFFO 
lnsula Complutum 

EL FOGON DE SABINA 
El Escudero de Sabina 

EL CASERON 
Tapa El Caserón 

REINOSA 
Delicias de Dulcinea 

EL BIERZO DE ALCALÁ 
Barquillos del Río Henares 

CASA BAYTON 
Tortas de Salmón con Trigueros Gratinados 

EL FORO 
Ropa Vieja 

LAS CUADRAS DE ROCINANTE 
lanza de Don Quijote 

VIEJA 



Su ediDcio será demolido v sustituido por otro en el mismo shio 

El pleno aprobó la reforma del 
mercado municipal de abastos 
·El pleno municipal aprobó la reforma del mercado municipal de abastos, sito en la calle Cerrajeros, 

detrás del ayuntamiento. La sede del mercado será demolida y suplida en el mismo lugar por un nue

vo edificio de tres plantas, con centro comercial y de ocio, gimnasio, piscina y aparcamiento subte

rráneo de dos plantas. El pleno debatió esto en el punto 7, que aprobó definitivamente el Plan Espe

cial de Reforma Interior (PERI) del mercado municipal. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Todos 
apoyamos el PERI del mercado 
municipal. Su actual edificio debe 
desaparecer y ser suplido por un 
edificio de proximidad como quie
ren los vecinos. El proyecto no 
nos parece mal, pero hay cosas 
que aclarar. No hay informe de la 
CAM sobre este PERI. Parece 
que el nuevo edificio del mercado 
no será municipal, sino una con
cesión a una entidad privada 
como habéis hecho con el agua, 
la parcela pública para un colegio 
privado y tantas ventas de patri
monio municipal". 

11 El nuevo edificio 
no será público" 
Jesús Martínez (PSOE) afirmó: 

lllÍI 1111111• IPSIEJ: ,. .... 
mí-~ 
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cionados y los mencionamos por
que luego no nos avisan antes de 
incluirlos en los convenios. Nos 
preocupan los comerciantes, que 
ayer mismo no sabían nada ni es
taban de acuerdo". 

Luis Fuentes concluyó: "Este 
equipo de gobierno es muy sensi
ble con los problemas de las per
sonas y segura que la concejalía 
de Economía ya está reuniéndo
se y negociando con los comer
ciantes del mercado municipal, 
seguro que llegaremos a un 
acuerdo. En gestión somos tan 
sensibles como ustedes, si no 
más. Nosotros votamos sí en este 
punto, ustedes hagan lo que cre
an más conveniente". 

El punto fue aprobado con los 
votos favorables del PP e IU y la 
abstención del PSOE. 

"Este PERI no es el mejor pro
yecto para el mercado municipal. 
El nuevo edificio no será público y 
los 40 comerciantes que viven del 
mercado municipal aún no saben 
qué va a pasar. Plantean una sola 
cámara frigorífica para todos 
ellos. En el siglo XXI, cada uno 
debe tener su propia cámara fri
gorífica". 

La CAM impide el retranqueo del edincio de ambas calles 

El concejal de Urbanismó, Luis 
Fuentes, replicó: "Señor Calles, 
este PERI tiene la aprobación de
finitiva de la comisión de patrimo
nio de la CAM. Por eso traemos 
hoy aquí su aprobación definitiva, 
que es un tema urbanístico, no de 
gestión. Lo que traemos hoy aquí 
a debatir son los volúmenes que 
tendrá el nuevo edificio del mer
cado municipal, sus superficies, 
sus usos para el fin de que se tra
te, sus tres plantas, su aparca
miento bajo rasante, ensanchar el 
callejón que lo separa del ayunta
miento... Ustedes no hablan de 
eso, sino de otras cosas que no 
estamos debatiendo ahora". 

Calles respondió: "Por eso me 
extraña que este PERI trate el 
tema de la gestión. Tengan en 
cuenta a los comerciantes que se 
van a quedar, no les dejen in
fraestructuras que no sirven. Que 
el mercado siga siendo un espa
cio municipal". 

"Nos preocupan 
los comerciantes" 
El portavoz municipal del 

PSOE, Pablo González, intervino: 
"Sabemos qué temas traen a este 
pleno, pero hay otros temas rela-
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la esquina de Don Juan 1 v Talamanca se mantiene 
La esquina de las calles Don Juan 1 y Talamanca seguirá como está, según aprobó el pleno mu

nicipal en el punto 6. El ayuntamiento quería retranquear el edificio de esa esquina para ensan

char la calle Talamanca y alinearla hacia el norte, pero la CAM no lo ha permitido porque desea 

conservar la trama urbana de esa parte del casco histórico. 

Previamente se aprobaron 
por unanimidad el punto 4, la 
desestimación de una reclama
ción sobre el PGOU, y el 5, la 
ordenanza reguladora de vallas 
exteriores. Después se debatió 
el punto 6, la denegación de la 
modificación puntual del Plan 
Especial de Reforma Interior 
(PERI) en la esquina de las ca
lles Don Juan 1 y Talamanca. El 
portavoz municipal de IU, Fran
cisco Calles, preguntó: •¿A 
quién hacemos caso? ¿A los in
formes de los técnicos munici
pales o a los técnicos de la 
CAM?" 

El concejal de Urbanismo, 
Luis Fuentes, contestó: "Una 
cosa es modificar urbanística
mente un PERI y otra descata
logar un inmueble protegido. El 
retranqueo de ese edificio que 
hace esquina con la calle Don 
Juan 1 ensancharía la calle Ta
lamanca y alinearía el edificio 
con los que hay hacia la calle 
Daoíz y Velarde, que son más 
modernos. Pero si vamos por la 
calle Talamanca en sentido con-

trario, hacia la calle Ángel, ve
mos que los edificios son igual 
de antiguos y el edificio de la 
esquina de Don Juan 1 está ali
neado con ellos. Por eso el in
forme de la CAM no permite re
tranquear la esquina y ha dene
gado la descatalogación, anu
lando el proceso de retranqueo 
que estábamos siguiendo. Tam
bién a mí me contrarió esta de
cisión de la CAM, pero sus in
formes son inapelables". 

Calles insistió: "El edificio de 
la esquina de Don Juan 1 no 
está catalogado (protegido) en 
el PGOU pero sí en el Plan Es
pecial de Protección del Casco 
Histórico. Hagan informes para 
poder descatalogar ese edificio 
también en este último plan, 
que por cierto lo vamos a tratar 
en el punto 9 de este pleno". 

Paso de ambulancias 
Javier Ocaña (PSOE) plan

teó: •¿Qué hacer con proteccio
nes como ésta que no se aca
ban de efectuar? Si se cumplen 

a rajatabla dan muchos proble
mas. Un caso similar ocurrió en 
el distrito VII, donde una facha
da se cayó y hubo que alinearla 
como estaba, sin dejar pasar a 
las ambulancias. ¿Hay que pro
teger algo que enseguida se 
cae?" 

Fuentes dijo: "El Plan Espe
cial de Protección del Casco 
Histórico se redactó por primera 
vez en 1998 y todo lo que se 
hace por primera vez suele omi
tir ciertas situaciones y proble
mas que deben salvarse modifi
cando aquel texto original. Cier
tas protecciones complican el 
desarrollo de una zona, pero es 
bueno proteger edificios. No 
sólo por los edificios en sí, sino 
por conservar tramas urbanas 
históricas que acabarían desdi
bujadas, dejándonos sin el for
mato histórico de Alcalá. Por 
eso entiendo que estos niveles 
de protección están bien, aun
que hay que corregir las protec
ciones indeterminadas como 
ésta". El punto se aprobó por 
unanimidad. 
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Francisco Peña y Gonzalo Garrido discreparon respecto al dinero de la Fundación Colegio del Rey. 

La Ciudad Deportiva v el IPYGI también aumentaron sus presupuestos 

150.000 euros más para la FCR 
La Fundación Colegio del Rey (FCR), organismo municipal autónomo para la cultura, tendrá en 2005 
150.000 euros más de lo presupuesto. El pleno municipal también aprobó aumentar el presupuesto 
de la Ciudad Deportiva Municipal y del Instituto de Planificación y Gestión Ambiental (IPYGA). 

En el punto 9 se aprobó por 
unanimidad la modificación pun
tual del Plan Especial de Protec
ción del Casco Histórico. Geno
veva Christoff (PSOE) dijo: "En la 
calle Pedro Gumiel la antiquísima 
licencia dada para ampliar el ho
tel ya no es válida. Lo que se 
construya allí debe cumplir el 
Plan Especial de Protección del 
Casco Histórico". 

En el punto 1 O se aprobó uná
nimemente aplicar a diversos par
ticulares una bonificación en el 
Impuesto de Construcciones Ins
talaciones y Obras. 

En el punto 11 se aprobó el re
conocimiento de crédito y pago a 
proveedores por servicios y sumi
nistros efectuados sin consigna
ción presupuestaria en ejercicios 
anteriores. El PP e IU votaron a 
favor y el PSOE en contra. 

"Insuficiente" 
En el punto 12 se aprobó por 

unanimidad una modificación de 
créditos del presupuesto de 2005 
de la FCR. Fran Pérez (IU) afir
mó: "Esta modificación de crédi
tos es insuficiente para la cultura 
de Alcalá. Se previó subir el pre
supuesto de la FCR en casi 
300.000 euros, que era lo nece
sario en el Año Quijote. Sólo 
aprueban 150.000 euros, la mi
tad. A la empresa 'Promoción de 
Alcalá: IV Centenario' le dan mi
llones y a la FCR no". 

Francisco Peña (PSOE) dijo: 
"Votamos sí para defender la cul
tura y el Teatro Salón Cervantes y 

. para que los empleados de la 
FCR puedan cobrar. No presu
puestan ni sus sueldos ni las acti
vidades del Teatro Salón Cervan
tes. Éste tuvo en 2004 un presu
puesto de 230.000 euros y en 
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2005 también: 0% de incremento. 
Mienten al decir que contienen 
los gastos presupuestarios. Lue
go hacen modificaciones de cré
ditos, como la que hicieron para 
dar 1.500.000 euros a la apócrifa 

empresa 'Promoción de Alcalá: IV 
Centenario'. La FCR y el Teatro 
Salón Cervantes hacen una fun
ción social, no las engullan en 
esa empresa de cuyo nombre no 
quiero acordarme". 

SEAT Hnos. Atienza 
Vio Complutense, 98 Clnl. M-300 (Antigua ~~ km. 29,400 
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"Soberano suspenso" 
Ante las risas de los concejales 

del Partido Popular, el profesor 
Peña preguntó: "¿Ya puedo se
guir? Muchas gracias. Han come
tido una desviación del 22% en el 
presupuesto. Por su pésima pla
nificación merecen un soberano 
suspenso". 

El concejal de Hacienda, Gon
zalo Garrido, replicó: "Sólo usted 
pretende engañar. La situación 
de la FCR se arrastra desde el 
mandato anterior y poco a poco 
vamos cerrando ese agujero que 
siempre quedaba en la liquida
ción del presupuesto, que no se 
puede solucionar en un año. Son 
la FCR y 'Promoción de Alcalá: IV 
Centenario' las que programan 
las actividades, muchas de ellas 
en el Teatro Salón Cervantes. 
Cada vez hay más y mejores ac
tividades culturales". 

Fran Pérez dijo: "No iba a ha
blar en mi segundo turno, pero 
Garrido falta a la verdad. Hay 
unanimidad en que la gestión cul
tural del anterior mandato fue 
buena. Apuestan por una empre
sa de cuyo nombre yo sí me 
acuerdo a la que dan 1,5 millones 
de euros y a la FCR le dan 
150.000 euros. Le podían t)_aber 
dado los 300.000 previstos". 

"Ni apropiado 
ni decente" 
Peña afirmó: "El PP ya lleva 

más de dos años gobernando, 
dejen de aludir al anterior gobier
no municipal. No es apropiado ni 
decente, por no decir otras cosas. 
Dicen que están evitando un des
fase presupuestario, pero el año 
pasado hicieron una modificación 
de créditos de 70.000 euros para 
el Teatro Salón Cervantes. En el 
Año Quijote, esa modificación ha 
sido de 50.000 euros". 

Gonzalo Garrido respondió: "La 
aportación a la empresa munici
pal 'Promoción de Alcalá: IV Cen
tenario' es para actividades cultu
rales. En la Fundación Colegio 
del Rey también hacemos un es
fuerzo mayor que el del año ante
rior para que haga sus activida
des hasta diciembre". 

Dinero para 
la Ciudad Deportiva 
En el punto 13 se aprobó una 

modificación de créditos en el 
presupuesto de 2005 del organis
mo autónomo Ciudad Deportiva 
Municipal. El PP e IU votaron a 
favor y el PSOE se abstuvo. En el 
punto 14 se aprobó una modifica
ción de créditos en el presupues
to de 2005 del organismo autóno
mo Instituto de Planificación y 
Gestión Ambiental (IPYGA). El 
PP e IU votaron a favor y el 
PSOE en contra. En el punto 15 
se aprobó por unanimidad el 
nombramiento del nuevo repre
sentante diocesano en el consejo 
local de coordinación. 
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Hidalgos y caballeros en la España del 
Quijote 
Dolores Cabañas. Vicerrectora de la 
Univeisidad de Alcalá de Henares. 

los caminos poéticos de Don Quijote 
Juan Van-Halen. Senador, poeta y presiden
te de la Asociación de Escritores y Artistas 
Españoles. 

Don Quijote y la pastora: literatura y 

libertad 
Jorge Urrutla. Gatedrático en la Universidad 
Carlos 111. Director Académico del Instituto 

las adaptaciones cinematográficas del 
Quijote 
Juan Manuel de Prada. Premio Planeta de 

la novia de Cervantes 
leopoldo de Luis. Poeta, Premio Nacional de 
las Letras Españolas. 

Pueblos y paisajes del Quijote: la huella 
de Alcalá de Henares 
José López Martínez. Director General de la 
ftsociación de Escritores y Artistas Españoles. 

Miembro de Honor de la Sociedad Ceivantina 
de Madrid. 



La concejala de Turismo y el alcalde durante la presentación Los hosteleros ofrecen las mejores tapas al precio de 1 '5 euros 

El alcalde presentó una nueva iniciativa que se desarrollará 
durante los dos úldmos tines de semana de noviembre 

Alcalá se va de tapas 
El alcalde complutense, Bartolomé González, junto con la edil de Turismo, Marta Viñuelas, 
presentaron el lunes 14 de noviembre una nueva iniciativa denominada "I Ruta de las Ta
pas de Alcalá de Henares". Se trata de una ruta en la que participan 18 establecimientos al
calaínos, cada uno con una tapa düerente. De esta forma se podrán degustar 18 tapas dife
rentes al precio único de 1 '5 euros en un recorrido gastronómico por el Siglo de Oro. 

Bartolomé González explicó 
que esta ruta pretende "poner 
en valor e incidir en la impor
tancia del patrimonio gastro
nómico de la ciudad". Gonzá
lez destacó que "la gastrono
mía como producto turístico, 
como elemento dinamizador 
de un destino es primordial a 
la hora de desarrollar acciones 
que posibiliten una buena ges
tión de los recursos que ofrece 
Alcalá". 

Durante los fines de semana 
del 18, 19 y 20 de noviembre y 
del 25, 26 y 27 de noviembre, 
el casco histórico de Alcalá de 
Henares permitirá a sus visi
tantes que disfruten de una 
amplia variedad de tapas ins
piradas en la literatura del Si
glo de Oro español. 

En los días en los que se ce
lebra la ruta, los estableci
mientos situados en el centro 
histórico ofrecerán su tapa 
protagonista en sus estableci
mientos a un precio fijado de 
1,50 euros, mientras que los 
que se encuentran más retira
dos dispondrán de una carpa 
individual en la Plaza de Pala
cio. 

La Concejalía de Turismo 
dispone de un punto de infor
mación en la plaza de Cervan
tes en la que se realizará la 
promoción para este evento. 
En este punto se ofrecerá a los 
visitantes un pasaporte en el 
que los establecimientos cola
boradores aparecerán diferen
ciados en casillas, de manera 
que quien selle todas recibirá 
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un regalo de la concejalía en la 
carpa informativa. 

Como elemento singular, la 
Ruta de las Tapas presenta la 
unión de la gastronomía con 
la tradición literaria, se pre-

tende posibilitar la degusta
ción de la cocina tradicional 
entresacada del Siglo de Oro y 
unir esta circunstancia con la 
de poder recorrer el centro 
histórico de la ciudad disfru-

• El 1reci1 ru1 
decad11111 

es de 1'50 eurn 

tando de entornos y monu
mentos, lo que supone ' unir 
dos recursos turísticos pri
mordiales para Alcalá de He
nares. 

En la ruta se podrán degus
tar corazones magistrales, re
vuelto de zarangollos, duelos y 
quebrantos, tigres compluten
ses, revuelto de la matanza de 
Sancho, nidos de Santa Úrsu
la, Ínsula Complutum, el es
cudero de Sabina, delicias de 
Dulcinea, barquillos del rio 
Henares, tortas de salmón con 
trigueros gratinados, ropa vie
ja, lanza de Don Quijote, sor
presa de patata, albóndigas 
repentinas y migas ilustres, 
entre otras especialidades. 
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El PSOE nelve a poner en marcha los concejos abienos de banio 

"El sur también existe" 
El grupo de concejales del PSOE ha vuelto a poner en marcha los concejos abiertos de 
distrito cuya finalidad es recoger las aportaciones y las propuestas de los vecinos para 
trasladarlas no sólo a los presupuestos municipales del año 2006 sino también con res
pecto al Plan General de Ordenación Urbana. El primero de estos concejos abiertos se 
celebró el día 4 de noviembre en el distrito IV y el día 5 en los distritos 11 y m, es de
cir, la primera reunión a este respecto correspondió a los distritos meridionales de la 
ciudad y desde esa perspectiva el concejal socialista Jesús Martinez 'Susi' manifestó 
que "es un clamor de los vecinos: para ellos el sur también existe". 

El PSOE realiza por tercer año 
consecutivo el foro de los conce
jos abiertos para preparar con 
los vecinos y vecinas los presu
puestos participativos del año 
2006: "Nosotros sí creemos en 
la participación de la sociedad y 
por eso escuchamos a los veci
nos y trasladamos sus propues
tas a los órganos municipales", 
dijo Jesús Martínez, mientras 
que el portavoz socialista Pablo 
González añadió que "es total
mente falso lo que ha dicho el 
concejal de Hacienda, que ellos 
son los primeros en dar partici
pación a los vecinos, cuando 
nosotros llevamos realizando 
este tipo de reuniones con los 
vecinos desde hace tres años. 
No se trata de una carrera, sino 
de credibilidad en lo que se está 
haciendo y así no es cubrir el 
expediente reuniéndose con una 
parte de los vecinos, que son los 
pocos que están asociados, sino 
de tratar con todos ellos y direc
tamente, a pie de barrio". 

Según el PSOE, en el concejo 
abierto del distrito N los veci
nos mostraron su preocupación 
por la instalación del recinto fe
rial en la isla del Colegio. Otro 
asunto preocupante para ellos 
fue la falta de un plan de recep
ción de Nueva Alcalá. El grupo 
socialista añadió que además de 
trasladar la propuesta a los pre
supuestos municipales para el 
año 2006, llevará una moción a 
pleno. 

Un problema fundamental 
para el distrito N es la falta de 
un estudio de movilidad en una 
zona caótica para el tráfico. En 
esa misma linea los vecinos pi
den que se solucionen los pro
blemas de aparcamientos y lo 
que significa de problemas de 
seguridad al no ser accesibles 
los accesos para los servicios de 
emergencias. Los vecinos del 
distrito N plantearon también 
problemas de inseguridad pi
diendo una mayor presencial 
policial en el barrio. Como en 
otros barrios una reivindicación 
vecinal es que se cree una linea 
circular de autobuses urbanos. 

En cuanto al concejo abierto 
de los distritos II y III los vecinos 
pidieron una vez más el despla
zamiento de la depuradora y 
plantearon su preocupación por 
la subida del recibo del agua. 
Los vecinos de estos dos distri
tos meridionales apuntaron "el 
abandono total en el manteni
miento de los dos distritos", así 
como la negativa de la conceja-
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lía de Medio Ambiente de reali
zar las podas de árboles en la 
calle Nuestra Señora de Belén. 
Del mismo modo los vecinos 
afirmaron que sienten como 
uno de los problemas más im
portantes de esta zona el de las 
drogas y la delincuencia, en de
finitiva, la inseguridad ciudada
na. Desde este punto de vista 

los concejales socialistas aña
dieron que "los vecinos se que
jan de hay una acción policial 
poco efectiva". 

En otro orden de cosas tam
bién se pide en estos dos distri
tos que se cree una linea circu
lar de autobuses urbanos. La 
propuesta sobre el transporte 
urbano fue la de la creación de 

Jesús Domínguez Lazo 
y Jesús Martínez "Susi" 

un billete único que no haga 
obligatorio sacar dos billetes 
para un único desplazamiento 
por la ciudad". 

Según Genoveva Christon el PGOU idne directamente en el bienestar 
de los alcalaínos 

"El futuro urbanístico de Alcalá 
es de suma importancia" 
La concejala del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá, Genoveva Christoff, manifestó a PUER
TA DE MADRID que '1os vecinos no deben despreocuparse del debate sobre el Plan General 
de Ordenación Urbana puesto que de ello depende el futuro urbanístico de Alcalá". La edil 
socialista manifestó que "es fundamental que los alcalainos entiendan que lo que se está tra
tando es de suma importancia puesto que es el futuro de su ciudad y de su barrio, en defi
nitiva, es su bienestar". "Hasta el más mínimo aspecto que se recoja en el documento que 
finalmente se apruebe va a tener una incidencia importante en la calidad de vida y en el bie
nestar de los alcalainos, que tienen que saber que se están jugando su futuro". 

Genoveva Christoff aflrmó ciudad: "Parece como si el Pa
que "el avance que ha realiza- seo de los Curas actuara como 
do el PP plantea un crecimien- una barrera. Ese seria un pro
to desmesurado que no tiene blema a resolver permeabili
en cuenta los problemas que zando estos barrios". 
la ciudad tiene actualmente", Christoff aflrmó que "al mis- · 
y añadió que "con el avance mo tiempo que el PP diseña 
del plan que tiene el PP, el ere- una ciudad de 300.000 habi
cimiento de Alcalá no va a so- tantes se proponga una solu
lucionar los problemas que ción para la saturación del 
tienen los distritos, puesto que hospital Principe de Asturias, 
no van a ver mayores dotacio- que fue diseñado para una 
nes urbanas, ni siquiera se ciudad de 150 .000 habitantes. 
plantea una mejor coherencia Los vecinos de los barrios me
en cuanto al transporte públi- ridionales plantean que haya 
co y la movilidad". una mejor comunicación de 

Genoveva Christoff apuntó transporte urbano desde sus 
que el Plan General de Orde- calles hasta el hospital. Nada 
nación Urbana "deberla servir de eso recoge el avance del 
para cohesionar la ciudad PP". 
pero en. el avance del PP no se Los vecinos de los distritos 11 
ve ninguna intención. Más y III verán cómo el avance del 
bien al contrario. Si un Plan PP pinta de verde la actual de
Urbanístico no soluciona los puradora de aguas residuales 
problemas que ya tiene la ciu- urbanas situada junto al Vive
dad no es un buen plan". ro: "Sin embargo eso no tiene 

En cuanto a los distritos 11, ningún efecto sobre los malos 
III y N, la concejala socialista olores que soportan porque no 
se refirió que el avance del hay mucho más en ese sentido 
PGOU no establece nada en planteado que el pintar de ver
cuanto a la falta de cohesión de sobre el plano el espacio de 
de estos distritos con el resto la depuradora. Esto quiere de
de Alcalá siendo unos de los cir que el Plan General influye 
más próximos al centro de la directamente en la vida de los 

Genoveva Christoff 

vecinos. Es un ejemplo muy 
claro, como también lo es el 
hecho de que no se contemple 
el arreglo o urbanización del 
parque del Vivero. Todo el di
nero va a parar a la isla del 
Colegio cuando en el Vivero 
hay un parque urbano muy 
necesario que no se ha acondi
cionado". 
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"la política de museos 
del PP es todo un fracaso" 
El concejal de IU en el ayuntamiento de Alcalá Fran Pérez manüestó a PUERTA DE MADRID que 
"una ciudad que es patrimonio de la humanidad y que aspira a ser la capital madrileña de la cul
tura necesita tener suficientes infraestructuras museísticas pero la política de museos del PP 
en Alcalá es todo un fracaso porque no cumplen siquiera lo que ya anunciaron en su programa 
electoral en el que planteaban dos museos, el de la ciudad y el de Manuel Azaña". Fran Pérez se 
quejó de que la única preocupación del PP ha sido destinar 358.000 euros a un museo de la mo
tocicleta que no nos parece prioritario en absoluto, mientras que continúa bloqueado y parali
zado por el gobierno del PP el museo de pintura de la Fundación José Caballero". 

Fran Pérez afirmó que "en el 
programa electoral del PP se re
cogía la idea del museo de la ciu
dad, algo que nos parecía una 
buena idea puesto que se trata
ba de un museo de carácter his
tórico para los alcalaínos y para 
los turistas. El PP pensaba in
cluso ubicarlo en la casa de los 
Casado en la que había un pro
yecto anterior para ubicar un 
museo de la Lengua Castellana". 

Según el edil de IU "lo único 
que hizo el PP con respecto al 
museo de la ciudad fue encar
garle un proyecto al funcionario 
municipal, Luis Alberto Cabrera. 
En septiembre o en octubre de 
2003, es decir, al poco de serle 
encargado, el funcionario entre
gó el proyecto a los tres grupos 
municipales. A nosotros nos pa
recía un buen trabajo muy bien 
planteado por este funcionario, 
pero desde el otoño de 2003 el 
PP no ha movido un solo dedo, 
no ha hecho nada, no ha plante
ado qué uso va a tener la casa de 
los Casado y el proyecto ha que
dado archivado". 

El segundo museo caído en el 
olvido por parte del PP. según 
Fran Pérez, es el de Manuel A:za
ña, un completo centro de estu
dios: "Esto es todavía más triste 

PUERTA de Madrid 

Fran Pérez, concejal de IU en el ayuntamiento alcalaíno 

porque hace un año el PSOE y el 
PP votaron a favor una moción 
que presentamos desde IU al 
pleno municipal en la que se 
planteaba la realización del mu
seo o centro de estudios Manuel 
Azaña. Es más, en el anterior 
mandato municipal el entonces 
concejal de Cultura Luis Suárez 
Machota hizo las gestiones para 

que la Asociación Manuel Azaña 
donara importantes bienes que 
habían pertenecido al que fue 
presidente de la segunda repú
blica si se hacía un museo en Al
calá. Existía una sinopsis de un 
proyecto que debe estar en el ca
jón de la concejala de Cultura u 
olvidado en cualquier otro cajón 
del ayuntamiento". 

11 reclama la 
puesta en marcha 
di llS IDUSllS di 

la ciudad, 
de Manuel Azaña 
1 la Fundación 
José Caballero 

Fran Pérez añadió que "ade
más se pensaba instalar el mu
seo en el antiguo convento de 
Capuchinos, en la calle Santia
go. Pero no ha habido absoluta
mente nada por parte del PP". 

En cuanto al tercer museo es 
el de la Fundación José Caballe
ro: "El anterior gobierno munici
pal rehabilitó el antiguo edificio 
de Santa Maria la Rica cuya re
habilitación obtuvo un premio 
importante por parte del minis
terio de Cultura. Incluso se en
tablaron negociaciones con la 
viuda de José Caballero, pero al 
dia de hoy lo único que ha hecho 
el PP ha sido encargar a un ex
perto en arte que haga una cata
logación de la obra de José Ca
ballero. Eso y no decir nada es 
prácticamente lo mismo en más 
de dos años de gobierno del PP". 

Sin embargo el gobierno de 
Bartolomé González "realiza una 
política de fuegos artificiales, de 
actos que duran un día y des
pués se olvidan. No hay infraes
tructuras y las que se quieren 
crear, como es el museo de la 
Motocicleta, nos deja sorprendi
dos porque no entendemos que 
sea prioritario, máxime cuando 
los tres museos mencionados 
están en el limbo". 

Fran Pérez manifestó que 
"desde IU demandamos al PP 
que trabaje en el tema de los 
museos y que no frustre las in
quietudes culturales de la ciu
dad en ese sentido". 
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Jesús Domínuuez, secretario de Polftica lnsutucional: 

"El candidato del PSOE saldrá 
de un amplio consenso interno" 
El secretario de Política Institucional de la Agrupación Socialista de Alcalá, Jesús Domín
guez Lazo, manifestó a PUERTA DE MADRID que los socialistas trabajan internamente para 
presentar a las elecciones municipales un candidato avalado por una amplísima mayoría de 
militantes: "El candidato del PSOE saldrá de un amplio consenso interno y será respaldado 
por la mayor parte de la agrupación porque, si no, va a ser muy dificil salir en los seis me
ses que queden hasta la campaña electoral con la fuerza suficiente para derrotar a Bartolo". 
En esa linea los socialistas complutenses desarrollan un trabajo de cohesión interna que se 
manifiesta en mesas sectoriales de las que saldrá buena parte de las propuestas electorales 
que presentarán ante las elecciones municipales de 2007. 

Jesús Domínguez afirmó: 
"La Agrupación Socialista de 
Alcalá se está cohesionando 
sobre la base de un trabajo de 
oposición bien diseñado y co
ordinado con el grupo de con
cejales. Esa cohesión facilita
rá de cara a las elecciones pri
marias que haya un consenso 
muy amplio en cuanto al can
didato". 

El responsable de Política 
Institucional del PSOE de Al
calá recordó: "En una etapa 
histórica de nuestra agrupa
ción yo recuerdo que eran 
muy habituales las reuniones 
de los grupos, de las familias. 
Ahora, más que eso, son reu
niones de trabajo mucho más 
heterogéneas, puesto que hay 
miembros de aquellas familias 
que se reúnen para trabajar 
sobre el programa electoral, 
sobre la política urbanística 
que el PSOE quiere presentar 
a la ciudad como alternativa a 
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la del PP. sobre política de em
pleo, de educación. Estamos 
trabajando sobre políticas 
sectoriales, en aspectos objeti
vos, y en ese trabajo se está 
uniendo gente de proceden
cias diversas, si tenemos en 
cuenta aquellas familias que 
en su día existían". 

Dominguez Lazo añadió: "A 
mí me parece que ése es un 
paso muy positivo. Yo perte
nezco a varias comisiones de 
trabajo y ahí me encuentro a 
gente de todas las proceden
cias. Nunca hasta ahora se 
había producido algo así con 
tanta anticipación. Sí es cierto 
que cuando se acercaba el 
proceso electoral se formaban 
los grupos de trabajo, pero 
nunca se había hecho con 
esta anticipación. Además 
ahora tienen estas comisiones 
un enfoque mucho más políti
co porque cuando gobernába
mos y se reunían los distintos 

grupos era para preparar ofer
tas de gestión de cara al elec
torado. Ahora es muy distinto 
porque lo hacemos desde la 
oposición y con mucho más 
tiempo que se hacía enton
ces". 

Jesús Domínguez apuntó 
que en estas comisiones de 
trabajo están participando mi
litantes que han tenido desen
cuentros históricos en el 
PSOE de Alcalá: "Estamos tra
bajando todos unidos y ha
ciendo un trabajo muy eficaz. 
En la comisión de programas 
estamos militantes que a nivel 
personal tenemos buenas re
laciones pero que hemos esta
do en sitios diferentes a lo lar
go de la historia del partido. 
Estamos compartiendo espa
cio, trabajando en proyectos 
concretos y coincidiendo en 
muchísimas cosas. Por ejem
plo, en este proceso está tra
bajando activamente el ex al-

"1111111 lllí--· 

··-· 
calde Florencia Campos; apor
ta experiencia y nuevas ideas. 
Florencia está dedicando mu
cho tiempo en ayudar a la 
Agrupación Socialista a recu
perar el gobierno de la ciudad. 
No se ha limitado a recoger el 
carnet de militante sino que 
está trabajando en esa direc
ción como otros muchos com
pañeros". 

El trabajo que realizan estas 
mesas sectoriales servirá, en 
opinión de Jesús Dominguez 
Lazo, para elaborar el progra
ma electoral con el que el 
PSOE se presente a las elec
ciones municipales de 2007: 
"En efecto, así habrá de ser; el 
programa debe salir de estas 
mesas sectoriales y de las 
aportaciones que nos haga el 
PSM. Nosotros estamos pen
sando en clave de ciudad, 
pero también tenemos que 
pensar en clave de que somos 
parte de la Comunidad de Ma
drid. El programa se nutrirá 
básicamente de las aportacio
nes de la Agrupación Socialis
ta de Alcalá, pero también de 
aquellas que aporte el PSM". 

"Seria estéril 
hablar de primarias" 
Jesús Dominguez reconoció: 

"En este trabajo que venimos 
realizando no hablamos de 
elecciones primarias, puesto 
que eso quedará para el otoño 
del año que viene, probable
mente para el mes de octubre. 
Pero es que seria estéril en es
tos momentos hablar de pri
marias y nos distraería sobre 
lo que es nuestro objetivo 
principal, que es hacer oposi
ción a Bartolomé González y a 
su equipo de gobierno. En es
tos momentos seria absurdo 
que nos entretuviéramos en 
pensar en las primarias; no 
llegaríamos a ninguna conclu
sión y no serviría para nada. 
Insisto, ahora mismo estamos 
centrados en las tareas de 
oposición y organización in
terna, y cuando llegue el mo
mento resolveremos el tema 
de las primarias o la designa
ción del candidato". 
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La Agrupación Socialista no 
quiere repetir errores pasa
dos: "El PSOE tiene más de 
cien años de historia, apren
demos de nuestros errores y 
valoramos nuestra experien
cia. Además, también tene
mos una responsabilidad con 
la ciudad porque somos un 
partido con vocación de go
bierno. Hemos gobernado Al
calá ·muchos años y queremos 
volver a recuperar el gobierno. 
Por eso no tiene mucho senti
do que nuestras cuitas inter
nas nos impidan pensar en 
clave de ciudad. Tenemos que 
ser capaces de demostrar a 
Alcalá que tenemos proyectos 
y que lo podemos hacer mu
cho mejor que el PP". 

"Bartolo 
está cometiendo 
muchos errores" 
Domínguez Picazo afirmó 

que el triunfo electoral en la 
primavera de 2007 depende 
exclusivamente de que de
muestren a la ciudad que go
biernan mejor que el PP: "No 
nos vamos a conformar con 
que ellos pierdan; lo que que
remos es ganarles. Bartolo 
está cometiendo muchos erro
res y, si le dejamos solo, casi 
seguro que perdería. Pero lo 
que nosotros queremos es ga-

:REYMll 

nar. Vamos a contrastar lo 
que él está haciendo con lo 
que queremos hacer y lo que 
hicimos antes porque tene
mos referentes históricos de 
gobiernos socialistas en la 
ciudad. Demostraremos a los 
alcalaínos que tenemos pro
yectos sensatos, realizables y 
que estamos dispuestos a ha
cerlos frente al desgobierno 
que estamos sufriendo". 

"La situación de la Agrupa
ción en estos momentos es 
muy tranquila y además muy 

dinámica", dijo el responsable 
de Política Institucional del 
PSOE que añadió que la opi
nión del partido es unánime 
en temas importantes de ciu
dad. Uno de ellos es el proyec
to del PP en la finca del Encín: 
"Nos parece una barbaridad 
que un espacio de ese valor 
medioambiental se pueda 
convertir en un parque temá
tico que parece ser que es lo 
que quiere el PP. Son muy os
curantistas y no nos quieren 
contar qué quieren pero sos-

pechamos que quieren hacer 
un campo de golf, hoteles y vi
viendas de alto standing. Con 
la isla del Colegio pasa tres 
cuartos de lo mismo. Bartolo 
respeta muy poco los valores 
medioambientales que la ciu
dad atesora". 

Según Jesús Domínguez, de 
la elección del candidato a la 
alcaldía no van a hacer casus 
bellt "Nuestro enemigo a batir 
es el gobierno del PP y nuestro 
premio ha de ser el gobierno 
de la ciudad". 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 

Mesa Forja Ocasión 20 € 

Sillón Oferta 20 € 

Mesa Forja Ocasión 30 € 
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Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
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la cultura catalana ·hace turor' en Alcalá 

Después de 'Joglars' 
vendrán 'Comediants' a 
las tiestas del patrimonio 
El ayuntamiento de Alcalá apuesta decididamente por la 
cultura catalana en la ciudad complutense. Después de es
trenarse en el Teatro Salón Cervantes el espectáculo de Els 
Joglars producido por la Comunidad de Madrid en una ini
ciativa personal de la presidenta, Esperanza Aguirre, otra 
compañía teatral catalana de fama internacional actuará en 
Alcalá con motivo de la celebración del séptimo aniversario 
de la declaración de la ciudad como patrimonio de la huma
nidad. Se trata de la compañía Els Comediants, que ofrece
rá un espectáculo de calle dedicado al Quijote y que se titu
la 'Elogio de la locura'. La obra tuvo un gran éxito en el fes
tival de teatro clásico de Almagro y ha sido representada en 
diversos lugares de la geografia española. 

ll a••lil atalaa llrlcerí un 
ISlllClíall de call1 llldicad1 11 110111 
Precisamente Els Comediants 

fue la compañía contratada en 
diciembre de 1998 para celebrar 
por todo lo alto la declaración de 
Alcalá como ciudad patrimonio 
de la Humanidad. En aquella 
ocasión hubo un espectáculo de 
fuegos artificiales que nunca se 
ha igualado en la ciudad com
plutense. 

Ahora, a los siete años de la 
declaración de patrimonio de la 
humanidad y coincidiendo con 
la celebración del cuarto cente
nario del Quijote, el ayunta
miento ha querido rememorar 
aquellos dos espectáculos, los 
fuegos artificiales y el espectá
culo de Els Comediants. Eviden
temente no será el mismo pues
to que entonces fue 'Demonis' y 
ahora es uno mucho más cer
vantino, 'Elogio de la locura', 
que está dedicado al Quijote. 

El caso es que en este último 
trimestre del año del centenario 
Alcalá parece abrazar la cultura 
catalana, primero con Els Jo
glars, de Albert Boadella, y aho
ra con 'Els Comediants', de 
Joan Font. Se podria completar 
un hipotético triángulo con la 
contratación del último espectá
culo de Lluis Pasqual o con La 
Fura deis Baus, Dagoll Dagom o 
el Teatre Lliure. 

vestuario, materiales pedagógi
cos o series de televisión son al
gunas de las distintas activida
des en las que el equipo ha ido 
desarrollando, ya sea con voz 
propia o ajena, su particular 
forma de expresión. 

Hijos de la escuela de teatro 
independiente de Barcelona, 
Comediants apareció el 19 de 
noviembre de 1971 bajo el signo 

·de la transgresión. Por un lado, 
frente al teatro oficial y optando 
por beber del teatro más van
guardista que se hacía en el ex
tranjero (Théatre du Soleil, Bre
ad and Puppet, Teatro Campesi
no de San Francisco, el Odin Te
atret...), apostaron por un tea
tro basado en experiencias co-

Els Comediants durante una de sus actuaciones 

lectivas sin texto ni director. Por 
otro lado, sin embargo, su in
tención pasaba por la recupera
ción de un teatro escénicamente 
vivo e interdisciplinario al modo 
de aquellos viejos comediantes 
que llenaban las plazas con sólo 
una carreta, una historia y mil 
artimañas con las que contar la 
misma historia de un modo dis
tinto cada vez. 

Desde sus origenes, Come-

diants ha estado unido a lo que 
podria denominarse el espíritu 
festivo de la existencia humana. 
Todas sus creaciones, rituales, 
ceremonias paganas, populares, 
religiosas o iniciáticas celebran 
el paso cíclico de los humanos 
en la Tierra. Así pues, sus re
presentaciones y espectáculos 
van más allá del hecho pura
mente teatral o musical y bus
can reactivar las profundas raí
ces festivas que nos cohesionan 
como especie y que nos conec
tan con la naturaleza de la que 
formamos parte. De este modo, 
Comediants ha ido desarrollan
do un método de trabajo en el 
que no existe limitación ningu
na. Cualquier sitio puede servir 
de escenario (una calle, una pla
za, un barrio entero, un río, un 
prado, el Acueducto de Segovia, 
el Estadio Olímpico, la estación 
de metro de Times Square, el 
lago de Banyotes o la calle Ma
yor de Alcalá), cualquier ele
mento puede ser objeto de dra
matización (un vaso de leche, 
una cama, un cabezudo ... ) y 
cualquier tipo de lenguaje 
(mimo, clown, comedia dell'arte, 
títeres ... ) puede ser perfecta
mente válido para llegar al es
pectador sin distinción de edad. 

Els Comediants es un colecti
vo formado por actores, músi
cos y artistas de todo tipo dedi
cado por completo al mundo de 
la creación. Aunque básicamen
te se lo conoce como grupo tea
tral, lo cierto es que cuenta en 
su haber con una variada pro
ducción en los campos más dis
pares: diseño, discos, libros, 
proyectos festivos, películas, Actuación de Els Comediants en Alcalá en diciembre de 1998 

El espectáculo será el 3 de di
ciembre y además del pasaca
lles de Comediants habrá fuegos 
artificiales. 
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Tendrá lugar el sábado 26 de noviembre 
a partir de las 11 horas en el Audnoria Municipal 

Carlos Barroso vuelve a la carga 
con un nuevo festival benéfico 
Ya es el quinto año que Carlos Barroso da muestras de su ca
rácter solidario a través de la organización de un festival de 
música benéfico. En esta quinta edición. que presenta im
portantes novedades. los fondos recaudados con la venta de 
las entradas irán destinados al Hospital de Antezana. 

Lo que comenzó siendo festi
vales por el Día de la Madre o 

Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. Sin duda, será una 
buena ocasión para pasar una 
agradable y divertida tarde en 
compañía de grandes profe
sionales de la música y el bai
le. 

En cuanto a las entradas, 
podrán ser adquiridas en los 

siguientes puntos: en el 
quiosco de información situa
do en la Plaza de Cervantes 
desde el dia 21 hasta el 25 de 
17:30 a 20:00 horas y el mis-

. del Padre se ha convertido en 
una cita anual en la que la so
lidaridad y la música se dan la 
mano. Esta vez, el festival se 
concentrará en un solo día, el 
sábado 26 de noviembre, para 
cumplir a lo grande el deseo 
del joven cantante compluten
se Carlos Barroso: "que en es
tas fechas, en las que la todos 
abrimos un poco más nuestro 
corazón, podamos aprovechar 
la oportunidad de hacer algo 
bonito, con buena gente y con 
carácter benéfico". Y es que la 
recaudación obtenida con la 
venta de las entradas (al mó
dico precio de 6 euros) irá des
tinada al Hospital de Anteza
na. "Para qué buscar fuera lo 
que ya tenemos en nuestra 
ciudad", afirma Carlos Barro
so a la hora de referirse a la 
elección del Hospitalillo, por 
tercera vez beneficiario de la 
recaudación del ·festival . Se
rán más de dos horas y media 
de música que correrán a car
go de una larga lista de artis
tas: Rafa Tondero, con los so
nidos fusión de hip-hop, fla
menco y rap de su segundo 
disco "Pásalo bien", Lidia, fi
nalista en el Festival de Euro
visión de 1999, Mario, con
cursante de la tercera edición 
de Operación Triunfo, Paco 
Arrojo, finalista del programa 
de 1VE Gente de Primera, 
Toom-Pak, ganadores del Pre
mio Jóvenes Creadores, Ta
his, destacado participante en 
musicales, Art & Maña, re
presentantes de una moderna 
mezcla de funky y hip-hop y 
terceros clasificados en el últi
mo campeonato de Europa, 
una pareja de baile de salsa 
en línea, Gema Castaño de 
RK20 y , por supuesto, Carlos 
Barroso, quien, como buen 
anfitrión, cerrará el festival. 
Todo ello, presentado por la 
locutora Luisa Mª de La Vega. 

CHILOECHES. Naves desde 350 
m', con entreplanta de 50 m', patio de 

87 m' y 2 plazas de aparcamiento. 
Desde 280.033 € + IVA. 

OBRA NUEVA, entrega en el 
primer trimestre del 2007. 

Además de disfrutar de al
guna que otra sorpresa, los 
asistentes al festival también 
contarán con el sorteo de un 
teléfono móvil y de cuatro via
jes, uno de ellos fuera de Es
paña. Barroso quiere resaltar 
que todo ello ha sido posible 
gracias a la colaboración de 
numerosas entidades como el 

PUERTA de Madrid 

YUNQUERA. Entrega en diciembre 
del 2006. Apartamento. 1 dormitorio 

de 50 m' y garaje. 
POR SÓLO 135.828 € + IVA 

ALOVERA. Piso de 2 dormitorios y 
patio de 1 O m' con entrega en 
el primertrimestre del 2006. 
ESTUPENDA SITUACIÓN 

MECO. Próxima obra nueva, 
apartamento y duplex con garaje. 

Entrega en primer trimestre del 2007. 
DESDE 180.000 € + IVA 

Apartamento de 1 dormitorio y 
duplex de 2 dormitorios. 
Excelentes calidades. 

DESDE 210.350 € + IVA 

DUPLEX DE 113,43 m2, 
Nueva construcción con entrega 
en primer trimestre del 2006. 3 
dormitorios, 2 baños, terraza, 

trastero. Excelente ubicación y 
memoria de calidades. 

PRECIO: 349.789 + IVA 

mo día del concierto en el Au
ditorio Municipal Paco de Lu
cía (situado en el barrio de los 
Gorriones) a partir de las 
15:30 horas . Precio: 6 euros. 
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El alcalde presentó los dos tomos en los que han panicipado 40 colegios 

2.100 escolares 
manuscribieron el Quiiote 
Los escolares de Alcalá transcribieron el Quijote en el año en que se celebra el cuarto 
centenario de la publicación de la inmortal obra de Cervantes, la primera novela mo
derna y la que más ejemplares ha logrado vender a lo largo de la historia. La iniciativa 
de la concejalia de Educación, que preside Francisco Bernáldez, culminó con éxito ya 
que 2. 700 niños de sexto de primaria manuscribieron el Quijote editándose tal edición 
en dos tomos. En la elaboración de este peculiar Quijote han participado la totalidad de 
los centros de primaria de la ciudad complutense. A los más de 2. 700 niños hay que su
mar los 160 profesores que se han preocupado de que el manuscrito realizado en cada 
colegio, a razón de uno o dos capítulos por cada centro, saliera perfectamente. 

La originalidad de este Qui- Quijote es la que ha tenido implicación y su profesionali
jote está en presentar la in- que ver el servicio municipal dad ha diseñado, desde el for
mortal obra de Cervantes con de publicaciones, que con su mato inicial de las páginas de 
las letras y dibujos persona-
les de los escolares de la Al-
calá del año 2005, lo que 
hace, sin duda alguna, que 
este Quijote sea muy singu
lar. El manuscrito en sus dos 
tomos ha quedado a disposi
ción del ayuntamiento a la 
espera de recibir un destino 
final que según Francisco 
Bernáldez puede ser la biblio
teca municipal, la biblioteca 
cervantina o el futuro museo 
de la ciudad complutense. 

Además se han realizado 50 
copias del original que fueron 
distribuidas entre los centros 
participantes e instituciones 
representativas de la ciudad 
complutense. A tal efecto una 
parte importante en la finali
zación de esta edición del 
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SE ALOOllAN DESPACHOS/OFICINAS 
(Desde 180 €/Mes) 

lncluyw¡t: 
• Ubicación inmejorable:-c/ Cánovas del Castillo. 
• Despacho totalmente amueblado. 
• Sala de juntas de uso compartido. 
• Secretaria (Recepción de llamadas, etc.). 
• Centralita (Gestión de llamadas). 
•Servicio de limpieza. 
• Calefacción • Aire acondicionado. 
• Servicio de fotocopiadora . • Servicio de fax. 
• Hilo musical. 
• Gastos de comunidad incluidos. 

Interesados: Sr. Velasco -Tel. 607 66 17 02 

este Quijote, a la presenta
ción final del mismo. 

A partir de ahí ya todo fue 
tarea de los 2.700 niños que 
pusieron en el empeño la me
jor de sus caligrafías. El pro
grama se ha desarrollado a lo 
largo de este año 2005. desde 
febrero en que se comunicó a 
los centros la iniciativa hasta 
finales de junio que se reco
gieron los últimos capítulos. 

Desde ese momento el tra
bajo consistió en la revisión. 
paginado, elaboración de 
anexos y digitalización del 
trabajo para permitir la pos
terior reproducción y encua
dernación. También se reali
zó el diseño fmal y la impre
sión de la obra hasta que el 
martes 15 de noviembre se 
presentó ante representantes 
de todos los centros escola
res, los 40 que han interveni
do en la iniciativa, el trabajo 
impreso. 

La presentación 
de la obra 

El martes 15 de noviembre 
fue el momento defmitivo y 
más festivo, la presentación 
de la obra. En ella intervinie
ron el alcalde, el concejal de 
Educación y la representa
ción de la dirección territorial 
de la consejería de Educa
ción, Dolores Cebollada. Pero 
sobre todo intervinieron mu
chos de los autores, los direc
tores y los profesores de los 
40 centros escolares. 
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Se celebra en la ciudad complutense el domingo 20 de noViembre 

Infancia organiza el Día de los 
Derechos del Niño con el lema 
"Lápices para la Solidaridad" 
Por segundo año consecutivo, la Concejalía de Infancia que dirige el edil Marcelo Isoldi 
organiza diversas actividades para celebrar el próximo domingo, 20 de noviembre, el 
Día Internacional de los Derechos de la Infancia. Este año el lema es "Lápices de Soli
daridad", ya que además de organizar actividades lúdicas para los niños y niñas de 
nuestra ciudad, se instalarán en cada una de las actividades y talleres unas urnas para 
recaudar fondos con destino a los proyectos que llevan a cabo la Fundación Gomaespu
ma en Nicaragua y Sry Lanka con población infantil. 

Cada persona que deposite 
un donativo se llevará como 
recordatorio de este día una 
caja de lápices para que tal y 
como explicó el edil de Infan
cia, Marcelo Isoldí, "aprendan 
entre todos y todas a pintar y 
colorear un mundo mejor para 
los niños y niñas del mundo". 

Asimismo, Isoldi manifestó 
que "este año, al igual que el 
anterior, contamos con las 
Asociaciones Juveniles y Cul
turales de nuestra ciudad que, 
con gran esfuerzo y cariño, 

preparan las actividades para 
que los niños y niñas de nues
tra ciudad puedan disfrutar a 
lo grande de este día, y a su 
vez concienciarlos de la impor
tancia que tiene la solidaridad 
con aquellos niños y niñas que 
no tienen los mismos recursos 
que ellos y que no disfrutan y 
no gozan de los mismos dere
chos que tienen ellos". 

Para terminar, lsoldí detalló 
todas las actividades progra
madas para este día, que son 
las siguientes: 

Domingo, 
20 de noviembre 

Casa de la Juventud, de 11 a 
14 horas 

• Talleres: Molinos de Viento, 
Portafotos, Incensiarios, Mural 
Multicultural, Cómo serías si 
fueras, Operación Gigante 
Arco Iris. 

• Hinchables: Casita de Bo
las, Futbolín Gigante, Pista 
Americana, Castillo 

•Juegos: Tradicionales y con 
Paracaídas. 

Galardón otorgado por la universidad de Salema lltalial 

El rector, premiado con motivo 
del cuarto centenario del Quiiote 
El rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero, recibió el pasado fin de semana el Pre
mio Internacional de la Cultura Exposcuola, convocado por la Universidad de Salemo, entre 
otras instituciones, de manos del asesor de Cultura de esta provincia italiana, Pasquale Stan
zione, y ante la presencia del Cónsul General de España en Nápoles, Femando Sánchez Rau. El 
acto se celebró en la ciudad de Salerno, situada en la misma región que Nápoles. 

Este galardón reconoce "la 
extraordínaria capacidad de
mostrada por el rector de la 
UAH de conciliar sus compro
misos institucionales en el es
pacio contemporáneo de la 
globalización coíncidíendo con 

la celebración del IV Centena
rio de la publicación del Quijo
te, en Salerno". 

Las Instituciones que patro
cinan Exposcuola son la Di
rección Escolar Regional de 
Campania y de la Región Cam-

pania, de las Províncias de 
Avellino, Benevento, Caserta, 
Salerno y Nápoles, de la Uni
versidad de Salerno, de la ma
yor parte de los Ministerios 
italianos y del despacho italia
no del Parlamento Europeo. 

Marcelo lsoldi, 
concejal de Infancia 

Auditorio municipal, a partir 
de las 1 7'30 horas 

• Espectáculo de Títeres "EL 
GATO CON BOTAS". 

El precio de la entrada es de 3 
euros que se donará íntegra
mente a la Fundación Gomaes
puma. La entrada se podrá ob
tener en la Casa de la Juventud 
el mismo día por la mañana o la 
misma tarde en el Auditorio 
Municipal "Paco de Lucía". 

Virgilio Zapatero, rector de la 
universidad de Alcalá 

----se prohibe la entrada. 
..-[!=P=R=O::::::M:=::O?.C;:=;l~O~t!jíll 

llllUSIS CIPllD 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 1:1: [i] ¡t:l f :I il ~U l f :te [i]: l f : ti~ ¡l:Ji 1l:H&:!Ite1 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITUl.ADOS 
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Según anunció la Viceconseiera de Familia, Regina Plañiol, en el 1 c-1l,,~~ 
1 congreso Internacional sobre Violencia Familiar \ .. , ~; 

El Gobierno ofrecerá anovo legal a famililü', 
maltratados v la reeducación de sus agresores 
El Gobierno de la Comunidad de Madrid ofrecerá apoyo legal y psicológico a familiares 
maltratados a través de la Unidad para la Prevención de la Violencia Familiar, que coordi
nará y supervisará diferentes actuaciones de detección y prevención de esta problemáti
ca social. Entre estas iniciativas también se contempla para los agresores la posibilidad de 
que se sometan, de forma voluntaria, a un proceso de reeducación, mediante un progra
ma de intervención realizado con la Universidad Complutense de Madrid. 

Así lo anunció la viceconse
jera de Fanúlia y Asuntos So
ciales, Regina Plañiol, du
rante la inauguración del I 
Congreso Internacional so
bre Violencia Fanúliar, que 
contó con la participación de 
profesionales y especialistas 
en este tema. 

El programa de reeduca
ción de agresores se encuen
tra en fase experimental y se 
da el caso de que en él parti
cipan 15 maltratadores. El 
tratamiento tiene una dura
ción aproximada de seis me
ses y consta de actuaciones 
individuales y en grupo, se
gún las características de los 
usuarios. 

Durante el proceso, los 

profesionales tratan de de
tectar el origen de la violen
cia y las creencias que sus
tentan el maltrato, trabajan 
las habilidades en las rela
ciones interpersonales del 
maltratador y promueven 
fórmulas de vida alternativas 
a la violencia. 

Plañiol también avanzó que 
en las próximas semanas la 
Comunidad editará una guía 
dedicada a la detección y 
prevención del acoso escolar 
desde el ámbito fanúliar, que 
proporcionará a los padres 
pautas de actuación ante es
tas circunstancias. 

Durante su intervención, la 
viceconsejera destacó la im
portancia de poner en mar-

cha actuaciones de est~ tipo, 
que están centradas en la 
prevención de la violencia, 
pues "ésta es una tarea cuyo 
resultado no beneficia tan 
sólo a las fanúlias y a sus 
miembros, sino también a su 
entorno y a la sociedad en su 
conjunto". 

Más de 1.200 
personas asesoradas 

En este marco, situó la la
bor de observatorio y detec
ción de problemáticas fami
liares que está desempeñan
do la Unidad de Orientación 
a Fanúlias en momentos difi
ciles, que en diez meses ha 
atendido a más de 1.200 per-

f 
VAilVIA.RA DE VISIOfi;fTRASERA A CO 

AHORA TIENES UN NISSAN PRIMERA desde 17.300*€ 
PLAN PREVER INCLUIDO y con este equ ipamiento: 

O imáizador • 6 airbags • ABS+EBD+NBA • Cámara de visión trasera en color · 
Ordenador de a bordo · Radio CD con 6 altavoces. 

www.nissan.es 
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sonas. En este sentido, se re
firió también a los talleres de 
la Escuela de Fanúlia, que 
ofrece pautas para afrontar 
circunstancias adversas vivi
das en el seno fanúliar. 

Plañiol recordó que la Uni
dad de Prevención de la Vio
lencia Familiar está recogida 
en el 1 Plan de Fanúlia de la 
Comunidad de Madrid, que 
se presentará a finales del 
presente mes de noviembre e 
incluirá todas las medídas 
que el Gobierno regional de
sarrolla en materia de fami
lia. 

SHIFT _expectations 
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41 químicos se licenciaron en plena crisis de matriculaciones 

En busca de la vocación 
científica perdida 
La ciencia pierde vocaciones no sólo en la universidad de Alcalá sino en todas las universi
dades. Carreras científicas como Químicas, Física, Matemáticas, etc, sufren una crisis im
portante de matriculaciones que los científicos no se explican. El viernes 11 de noviembre 
la facultad de Químicas de la Universidad de Alcalá celebró su festividad en honor de San 
Alberto Magno y lo hizo entregando las insignias a los alumnos que se licenciaron al térmi
no del curso 2004-2005. Sólo 41 estudiantes obtuvieron la licenciatura y la situación pare
ce que tiende a empeorar a tenor de las cifras de matriculaciones. Y no será porque los li
cenciados no tengan salidas profesionales porque todo indica que estos nuevos químicos 
van a encontrar pronto trabajo: "Es natural porque son muy pocos y la demanda de quími
cos es importante", reconoció el decano de la facultad, Juan José Vaquero. 

Durante su discurso pro
nunciado en el paraninfo con 
motivo de la festividad de San 
Alberto Magno, el propio deca
no expuso cifras que deben 
servir para meditar sobre lo 
que está ocurriendo. Hace cin
co años cuando se creó la Fa
cultad de Químicas como tal 
en la Universidad de Alcalá al 
producirse la separación de 
Ciencias, el número de alum
nos matriculados era de un 
millar: "Era una facultad en la 
que había grnpos un tanto 
masificados con 150 alum
nos", reconoció Vaquero. Cin
co años después el número de 
alumnos en la facultad es me
nos de la mitad del que había 
entonces puesto que hay 460 
estudiantes en la facultad y 
grnpos que apenas llegan a los 
30 alumnos. 

Y el problema no sólo es de 
la universidad de Alcalá sino 
que se repite en otras univer
sidad con las carreras científi-
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Los licenciados en el curso 2004-2005 
• Beatriz Abarca del Villar 
• Mónica Ávila Muñoz 
• Javier Blázquez Rosales 
• áscar Brun Miranda 
• Erika Burgos García 
• Cristina Ciruelos Hemández 
• Aurora Oíaz Moreno 
•Carlos Oíaz Pinto 
• Ainara Oiéguez González 
• María del Mar Esteban Garrafón 
• María Eugenia Femández Suárez 
• Begoña García Tutor 
• Octavio González del Moral 
• Álvaro Gordillo Bolonio 
• Jesús Ángel Gracia García 
• Susana Hidalgo Galán 
•Miguel Ángel Hualde Tojo 
• Sergio Jiménez Rodríguez 
•María Teresa Llorente Cuevas 
• Santiago Miguel Lomas Alemán 
• Ana Martínez Carrasco 

• Noelia Martínez Espada 
•Ana Belén Martínez Girón 
• Nuria Martínez Martín 
• Cristina Paniagua Paniagua 
• Ruth Pardo Momblona 
• Pablo Quílez Muñoz 
• Sara Ramírez Rubio 
• Nuria Robledo Álvaro 
• Elena Robles Ramírez 
• Isabel Rocaberti Peña 
• Javier Rodríguez Barrios 
• lván Rodríguez Bravo 
• Laura Sánchez Hemández 
• Mónica Sánchez Hemández 
• Lourdes Sánchez Moreno 
• Raquel Sánchez Rayo 
• Manuel Santiago Zaragoza 
• Carmen Torres González 
• Rubén Urbano Rodríguez 
• Luis Velasco Roncero 

la facultad celebró 
la festividad 
de su patrón, 

San llbeno Magno 

cas más clásicas como son 
Químicas, Física. Malemáti
cas, etc. Falta vocación por la 
ciencia. Juan José Vaquero 
apuntó que "es posible que a l
guna facultad de Químicas de 
alguna universidad española 
acabe desapareciendo por la 
falta de alumnos". Sin embar
go no va a ser el caso de la de 
Alcalá: "En algunas facultades 
como la nuestra hay sintomas 
de recuperación y esperamos 
que pronto volvamos a tener 
un importante número de ma
triculaciones sin llegar a la 
masificación". 

Preocupación 
"Sabemos lo que está ocu

rriendo pero no tenemos una 
diagnosis de por qué ocurre", 
reconoció a PUERTA DE MA
DRID el decano de la Facultad 
de Químicas que añadió que 
"la realidad es que en estos 
momentos todas las discipli
nas científicas clásicas en Es
paña tienen un problema de 
vocaciones. Es evidente que 
hay una gran preocupación en 
el ámbito académico e indus
trial porque la única manera 
de mantener una sociedad 
competitiva es que estas voca
ciones científicas sean las su
ficientes para seguir teniendo 
el nivel de vida que hemos ad
quirido". 
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Los nuevos doctores con su decano y un profesor 

Los doctores 
del curso 2004-2005 

• Raúl Palmeiro Uriach 
• María Piedad Martín Pérez 
• Vanesa Tabernero Magro 
• Bernardo Barchín Ungría 
•Carlos Pérez Martínez 
•Ana Isabel Sánchez Blanco 
• Esmeralda Sánchez Pavón 

Álvaro Gordillo y Noelia Martínez Espada (Premios extraordinarios) 

Premios 
extraordinarios 

Licenciatura: 
Álvaro Gordillo Bolonio 

y Noelia Martínez Espada 
Doctorado: 

- Convocatoria 2002-2003: 
Silvia Suárez Gil 

- Convocatoria 2003-2004: Ángel 
Abarca Pascual y 

María Teresa Rodríguez Laguna 
Empresa distinguida: Wyeth Farma 

El propio rector, Virgilio Za
patero, llegó a manifestar du
rante su discurso en el Para
ninfo el 11 de noviembre que 
puede haber factores me
dioambientales para la pérdi
da de vocaciones por la Quími
ca, algo que también reconoció 
el decano de la facultad: Los nuevos licenciados recibieron sus diplomas 

pocos. Están apareciendo da
tos de que en España se van a 
necesitar en los próximos años 
60.000 cientificos y muchos 
de ellos van a ser químicos. 
Ahora mismo, los que están 
saliendo al mercado laboral 
tienen muchísímas más opor
tunidades que por ejemplo es
tudiantes de hace diez años". 

"Como pasa siempre las noti
cias que aparecen habitual
mente no son buenas con res
pecto a la Química como una 
ciencia que contribuye de una 
forma decisiva a la contamina
ción, cosa que· no es cierta 
porque hay otras muchas acti
vidades humanas que son 
más contaminantes. Sin em
bargo -quedan siempre en un 
segundo plano las contribu
ciones positivas de la Quími
ca, que son muchas". 

Lo que está claro para Juan 
José Vaquero es que "la vida 
no podria desarrollarse con los 
niveles de calidad que tene
mos sin la contribución de la 
Química y de otras ciencias". 

El decano apuntó como una 
de las causas "el aumento del 
número de titulaciones. En 
Químicas la competencia ma
yor que se da es por la inge
niería química, que es una ca
rrera independiente. En la Co
munidad de Madrid hay en es
tos momentos siete facultades 
de ingeniería química. Otros 
estudiantes prefieren cursar 
otras carreras af°lnes como 
ciencias ambientales, farma
cia, etc, pero también es cierto 
que no hay un estudio muy 
exhaustivo de lo que está pa
sando". 

PUERTA de Madrid 

Licenciados 
afortunados 
Con la crisis de vocaciones 

cientificas, los 41 licenciados 
que recibieron su insignia el 

11 de noviembre se pueden 
considerar afortunados por su 
futuro profesional, según ma
nifestó el decano de su facul
tad: "Estos alumnos tienen 
mucha suerte porque son muy 

La Química está en el núme
ro 11 de las titulaciones más 
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Profesores asistentes a los actos Personal docente de la facultad, con la conferenciante en el centro 

demandadas por los empresa
rios: "Las diez primeras son 
ingenierias, arquitectura o es
tudios técnicos. Hay una gran 
demanda de químicos en el 
mercado. Una de las caracte
risticas de nuestra titulación 
es que es muy versátil. Hay 
múltiples posibilidades para la 
inserción laboral de un quími
co en sectores propios de la 
Química pero también en 
otros muy alejados". 

Los estudios que se realizan 
en la facultad de Químicas tie
nen por objeto el aprendizaje 
de una ciencia que investiga la 
estructura y las propiedades 
de las diferentes sustancias 
existentes, y cómo se transfor
man o reaccionan cuando se 
mezclan en un laboratorio. 
Dentro de la carrera se estu
dian las diferentes leyes que 
rigen la estructura molecular 
y atómica de los cuerpos, ana
lizando su estructura y pro
piedades. Estos estudios están 
orientados básicamente a la 
investigación, por lo que exi
gen muchas horas de prácti
cas en los laboratorios. Los 
químicos necesitan amplios 
conocimientos en matemáti
cas y fisica que utilizan como 
base instrumental para sus 
experimentos. 

Durante el primer año, se 
cursan los conocimientos bá
sicos de Química, Física, Ma
temáticas y Biología que fun
damentarán los cursos si
guientes. El segundo y tercer 
curso se dedican a la adquisi
ción de conocimientos genera
les sobre las distintas ramas 
de la química (Química Analí
tica, Química-Física, Inorgáni
ca, Orgánica, Bioquímica e In
geniería Química). En el cuar
to curso se imparten los cono
cimientos más avanzados de 
cada una de las materias quí
micas, y el quinto curso se de
dica a la especialización en al
guna de las tres orientaciones 
que se ofrecen. 

El alumno tiene que tener 
aptitud para la comprensión 
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abstracta; buena formación en 
el área de ciencias; capacidad 
de análisis; aptitud numérica; 
inquietudes investigadoras y 
de experimentación; riguroso y 

metódico en el trabajo; con fa
cilidad para percibir los cam
bios y para la deducción lógica. 

En cuanto a las salidas pro
fesionales, las principales fun-

La ética y la contradicción 
de la ciencia química 

El decano de la facultad de 
Química de la Universidad 
de Alcalá, Juan José Vaque
ro, despidió a los 41 alum
nos licenciados durante el 
curso 2004-2005 con un 
consejo: poner al servicio de 
la humanidad los conoci
mientos adquiridos. El deca
no les dijo: "Como científicos 
estáis preparados para una 
actividad que tiene un doble 
ftlo puesto que se puede em
plear para hacer el bien a la 
humanidad y también para 
hacer un daño muy impor
tante". 

Para ello Vaquero puso el 
ejemplo del científico ale
mán Fritz Haber, premio Nó
bel de Química en 1918 por 
lograr la síntesis del amo
niaco. Haber, según explicó 
el decano de la facultad, re
alizó descubrimientos quí
micos que servían a dos ob
jetivos contradictorios: crear 
vida y destruirla. La síntesis 
del amoniaco al combinar 
directamente el nitrógeno y 
el hidrógeno sirvió para la 
realización de fertilizantes 
que a partir de esos momen
tos permitían duplicar y 
hasta triplicar las cosechas 
agrícolas y hacer producti
vas tierras que hasta ese 
momento se consideraban 
improductivas. 

Pero Haber, que era un 
ferviente patriota alemán, 
realizó también descubri
mientos que ayudaron a re
forzar materiales explosivos. 
En la Primera Guerra Mun
dial logró levantar nubes ve
nenosas de cloro en la lucha 

Juan José Vaquero, decano 
de la facultad de Química 

de Alemania contra Francia, 
todo ello a partir de la sínte
sis del amoniaco. De hecho 
Haber, según explicó Vaque
ro, dirigió el departamento 
alemán de guerra química. 
Su esposa, también química 
como él, acabó suicidándo
se, muy afectada por el po
der de destrucción de los 
componentes descubiertos 
por su marido. Sus investi
gaciones también sirvieron 
para la realización de otro 
gas tristemente conocido, el 
Ciclón B, que los nazis utili
zaron en los campos de con
centración para exterminar 
a la población judía. 

Pero aquello se volvió con
tra el propio Haber, que 
hubo de huir de Alemania 
por sus orígenes judíos. Se 
afincó en Suiza y murió en 
1934, un año después de 
haber huido de la patria a la 
que amaba. 

ciones que desarrollan los quí
micos se enmarcan en la in
vestigación y desarrollo de fár
macos y derivados, de produc
tos aplicados a la conserva
ción de los alimentos, nuevos 
materiales, diseño y obtención 
de nuevos productos, detec
ción de contaminantes, pro
tección del medio ambiente, 
análisis de aguas, servicios 
públicos, informática, docen
cia e investigación en labora
torios públicos o privados, res
ponsable de transformaciones 
de papel y caucho, técnico en 
departamentos de diseño quí
mico industrial, diseño de pro
yectos, director en consultoría 
química, técnico de aplicacio
nes de productos industriales, 
director, jefe y técnico en opti
mización de métodos de pro
ducción química, técnico del 
departamento de nuevas tec
nologías aplicadas al sector 
químico. 

Generalmente. los químicos 
trabajan en los siguientes sec
tores: químico, farmacéutico, 
cosmético, medio ambiente, 
bioquímico, industrias agríco
las, alimentarias, de desarrollo 
tecnológico, hidrológica, trans
formación de plásticos y cau
chos, metalurgia, óptica, textil, 
mineralurgía y docencia. 

Calidad de vida 
Juan José Vaquero afirmó 

que "no se puede concebir nin
guna de las actividades que 
contribuyen al bienestar del 
ser humano sin pensar en la 
Química. Si pensamos en la 
salud nos encontramos con 
los medicamentos, que son 
moléculas quíniicas; si habla
mos de la energía para mover
nos, son también moléculas 
químicas; si hablamos de la 
alimentación, tenemos compo
nentes químicos. Todo lo que 
nos envuelve está relacionado 
con la química, que es la cien
cia central y en ella estamos 
basados nosotros mismos 
como seres orgánicos". 
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Reconstruir un cuerpo humano 
cuesta 130.000 euros 

Los biomateriales se im
plantan con el objeto de rem
plazar y/ o restaurar tejidos 
vivientes y sus funciones , lo 
que implica que están ex
puestos de modo temporal o 
permanente a fluidos del 
cuerpo, aunque en realidad 
pueden estar localizados fue
ra del propio cuerpo, inclu
yéndose en esta categoría a 
la mayor parte de los mate
riales dentales que tradicio
nalmente han sido tratados 
por separado. 

¿Qué valor material tiene el 
cuerpo humano? A esta pre
gunta habría una respuesta 
desde la óptica de la genera
ción de biomateriales. La 
conferencia impartida por la 
doctora Maria Vallet, cate
drática de Química Inorgáni
ca de la Universidad Complu
tense de Madrid durante el 
acto académico de la festivi
dad de San Alberto Magno el 
11 de noviembre, trató preci
samente de los biomateria
les, materiales biológicos co
munes tales como piel, ma
dera, o cualquier elemento 
que reemplace la función de 
los tejidos o de los órganos 
vivos. En otros términos, un 
biomaterial es una sustancia 
farmacológicamente inerte 
diseñada para ser implanta
da o incorporada dentro del 
sistema vivo. Una prótesis es 
un biomaterial que lleva de
trás una gran cantidad de co
nocimientos y normalmente 
está formado por una estruc
tura química. 

Debido a que los biomate
riales restauran funciones de 
tejidos vivos y órganos en el 
cuerpo, es esencial entender 
las relaciones existentes en
tre las propiedades, funcio
nes y estructuras de los ma
teriales biológicos, por lo que 
son estudiados bajo tres as
pectos fundamentales: mate
riales biológicos, materiales 
de implante y la interacción 
existente entre ellos dentro 
del cuerpo. Dispositivos 
como miembros artificiales, 

Doctora María Vallet, catedrática de Química Inorgánica 

Equipamiento de serie en versión Sol 2005. 
• Motores D-4D Turbo Diesel Common Rail de última generación 16 válvulas 
• Oimatizador automático 
• Airbags de conductor, acompañante y laterales 
•ABS +EBD 
• Llantas de aleación 

Hay un Toyota Corolla D-40 desde 14.500 €. 

amplificadores de sonido 
para el oído y prótesis facia
les externas, no son conside
rados como implantes. 

Según la doctora Maria Va
llet, desde la perspectiva de 
los biomateriales sí se puede 
calcular cuando costaría re-

• Radio CD ROS con 6 altavoces 
• Sensor de lluvia 
• Faros antiniebla 
• Volante de cuero con mandos de audio integrados 

construir un cuerpo huma
no. El conjunto de materiales 
con el que se podría cons
truir un cuerpo humano da
ñado, sin contar el cerebro 
que seria lo único no recons
truible, costaría 130.000 e~
ros. 

www.toyota.es 
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El Avuntamiento recibirá 
el galardón "Hotelero 
de honor" por su 
labor en el IV cemenaño 

Alcalá acogió 
la reunión de 
la Comisión 
de Turismo 

La reunión que cada dos me
ses celebran la Comisión Mix
lé1 de Turismo de la CEIM (Co
misión Empresarial de Ma
drid) y la Cámara de Comercio 
tuvo lugar el pasado día 10 en 
Akalá. Se celebró fuera de la 
ca pila l para reconocer los es
fuerzos llevados a cabo en la 
l' iudad complutense con moti
vo del IV Centenario del Quijo
te. Marta Viñuelas, edil de Tu
rismo del Ayuntamiento, afir
mó que "estamos contentos 
con los resultados pero no 
queremos que haya autocom
placencia". La concejala apun
tó que Alcalá se encuentra 
"aún muy por debajo de otras 
Ciudades Patrimonio". 

En la reunión, celebrada en 
la Cámara de Comercio de Al
calá, también estuvieron pre
sentes Alfredo Álvarez, vice-

El acto se celebró en el 
salón de grados de la 
facultad de Derecho 
el pasado 
10 de noViembre 

Mana Viñuelas 
asistió a la 
anenuradel 
11 Congreso de 
la f SP de UGT·Este 

La Federación de Servicios 
Públicos de UGT-Este celebró 
el pasado día 1 O su 11 Congre
so Comarcal. El acto tuvo lu
gar en el salón de grados de la 
facultad de Derecho de Alcalá 

1 
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Alfredo Álvarez, vicepresidente de la comisión de Turismo; Antonio Nieto, director general de Turismo 
de la CAM; Jesús Gatell, presidente de la comisión, y Marta Viñuelas, concejala de turismo 

presidente de la Comisión de 
Turismo; Antonio Nieto, direc
tor general de Turismo de la 
Comunidad de Madrid , y Je
sús Gatell, presidente de la 
Comisión. 

Hotelero de Honor 
La labor municipal con moti

vo del IV Centenario será pre
miada, según anunció Jesús 

Gatell durante la reunión de la 
Comisión de Turismo, con el 
distintivo de "Hotelero de ho
nor". El galardón será entrega
do a principios del próximo 
mes de diciembre y pretende 
premiar el trab ajo realizado a 
favor del turismo en la Comu
nidad de Madrid . También se
rán distinguidos el Real Ma
drid, el Museo del Prado, el 
Metro de Madrid y la candida-

¡;,... - --- ----

y a él asistieron miembros del 
sindicato y representantes de 
los ayuntamientos de la zona. 
Durante la apertura del mis
mo intervinieron el secretario 

SERVICIOS PÚBLICOS: 

GARANTÍA DE PROGRESO E IGUALDAD 

general de Universidad, José 
María Espinar, y la edil de Co
mercio del Ayuntamiento com
plutense, Marta Viñuelas. En 
el Congreso se debatieron pro-

tura olímpica Madrid 2.012. 
El principal reto turístico de 

cara al año que viene será in
tentar conservar, en la medida 
de lo posible, la afluencia de 
visitantes que se ha producido 
durante el Año Quijote. Otra 
de las asignaturas pendientes 
es lograr que los turistas per
nocten en la localidad, un as
pecto en el que aún no se han 
obtenido los éxitos deseados. 

puestas y se adecuaron y 
aprobaron artículos de acuer
do a los Estatutos Regionales 
del VI Congreso FSP-UGT Ma
drid. 

PUERTA de Madrid 



Manuel Molina, director de la Agencia Antidroga; Regina Plañiol, viceconsejera de Familia y Servicios Sociales, 
y Bartolomé González, alcalde de Alcalá de Henares. En la fotografía de la derecha, público asistente al acto 

El 11 de noviembre se celebró en Alcalá la 111 Jornada 
de Familia v Prevención de Drogodependencias 

Continúa disminuvendo la ed d 
de inicio al consumo de drogas 
La m Jornada de Familia y Prevención de Drogodependencias ("Avances y nuevas estrategias en pre
vención familiar") reunió en Alcalá el pasado viernes a expertos nacionales en la prevención del con
sumo de drogas en el ámbito familiar. A la inauguración, celebrada en el salón de actos del Centro Mu
nicipal de Salud de la calle Santiago, asistieron el alcalde de Alcalá, Bartolomé González, la vicecon
sejera de Familia y Servicios Sociales de la Comunidad de Madrid, Regina Plañiol, y el director de la 
Agencia Antidroga de la CAM, Manuel Molina. La principal preocupación de las autoridades es el 
descenso en la edad de inicio al consumo de drogas. 

La edad media "de inicio al con
sumo de drogas continúa dismi
nuyendo en la Comunidad de 
Madrid. Con motivo de su visita 
a Alcalá el pasado día 11 para 
asistir a la m Jornada de Familia 
y Prevención de Drogodependen
cias, Manuel Molina, director de 
la Agencia Antidroga de la CAM, 
expresó su preocupación ante 
este hecho. Según Molina, la 
edad en la que se produce el pri
mer contacto experimental con el 
alcohol se sitúa actualmente en 
13,7 años. Al alcohol lo siguen el 
cannabis (14,5) y la cocaína (15 
años). 

Es precisamente esta última 
sustancia la que más preocupa a 
los organismos dedicados a la 
prevención: su consumo en jóve
nes se ha duplicado en los últi
mos meses y representa un por
centaje del 3,9%, aún lejos de 
otras drogas consideradas blan
das como el cannabis (26,7%). 
Molina afirma que el consumo de 
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cocaína "se ha socializado y ya 
no está ligado a las clases altas". 

Manuel Molina considera vital 
la colaboración de los Ayunta
mientos de la Comunidad y ase
guró que "las autoridades locales 

deben perseguir el tráfico ilícito y 
la venta de estas sustancias". 
Además, señaló que en lo que va 
de 2.005 "se ha duplicado la acti
vidad sancionadora con respecto 
a 2.004". 
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Refuerzo de ayudas 
La Comunidad de Madrid in

crementará a partir de enero los 
servicios de información y aseso
ría destinados a familias en las 
que alguno de sus miembros ten
ga problemas de drogodependen
cia. El director de la Agencia An
tidroga considera necesario pres
tar atención al ámbito familiar en 
la lucha contra el consumo de 
drogas, ya que "el perfil del con
sumidor está ligado al ocio y a la 
noche, especialmente durante el 
fin de semana, cuando los jóve
nes pasan más tiempo en el en
torno familiar". Este servicio de 
ayuda a las familias se seguirá 
canalizando a través de los Cen
tros de Atención Integral de Dro
godependencias. 

Regina Plañiol, viceconsejera 
de Familia y Servicios Sociales, 
animó a las familias con proble
mas a dirigirse a los organismos 
especializados en la ayuda fami
liar. Tanto la Unidad de Atención 
a Familias en Conflicto como la 
Escuela de Familia de la CAM 
cuentan con unidades específicas 
para temas de drogodependencia. 

~ Joye1(;y~ería 
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Servicio de Contratación 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 265 de fe
cha 7 de noviembre de 2005 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE MATERIAL PARA LA 
ACTUALIZACIÓN DE HARDWARE Y SOFTWARE PARA DI
FERENTES CONCEJALÍAS (expedientenº 3.636). 

Precio de licitación máximo: 138.000.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 22 de noviembre de 
2005 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 29 de noviembre de 2005 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 8 de noviembre de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

ílV CENTENARílO !DE LA ED!CílÓN !DE "El Q!UílJOTE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares -Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 

Servicio de Contratación 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 265 de fe
cha 7 de noviembre de 2005 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE REHABILITACIÓN UR
BANA DEL POLÍGONO "PUERTA DE MADRID" (expediente nº 
3.535). 

Precio de licitación máximo: 908.027'63.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 5 de diciembre de 2005 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 14 de diciembre dE? 2005 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 9 de noviembre de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CENTENARIO DE lA EDICIÓN !DE "El QUIJOTE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 9613 
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Servicio de Contratación 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 265 de fe
cha 7 de noviembre de 2005 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE REPARACIÓN DE GRIE
TAS EN ESTACIONAMIENTO DE RESIDENTES COMPLU
TENSE 111 (expedientenº 3.533). 

Precio de licitación máximo: 86.913'12.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 5 de diciembre de 2005 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de ~pertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 14 de diciembre de 2005 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 9 de noviembre de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CEINITEINIARiO !DE lA E!DílCílÓN !DE "El QUílJOTE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares -Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 265 de fe

cha 7 de noviembre de 2005 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SERVICIO DESTINADO A LA FUMIGA
CIÓN DE LAS DISTINTAS ZONAS DE LA CIUDAD (expedien
te nº 3.644). 

Precio de licitación máximo:-27.000.- euros/año. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 5 de diciembre de 2005 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 14 de diciembre de 2005 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 9 de noviembre de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CENTENARIO !DE lA EIDICílÓN !DE "El QUIJOTE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares -Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 

PUERTA de Madrid 



Bartolomé González, alcalde de Alcalá de Henares; 
y Álvaro Ballarín, director general de Archivos, Museos y Bibliotecas 

Coincidiendo con la celebración del Festival de Cine 

la CAi presentó en Alcalá la 
muestra 'Don Quiiote en la pantalla' 
El director general de Archivos, Museos y Bibliotecas, Álvaro Bailarín y el alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, inauguraron el jueves 10 de noviembre en la Casa de la Entrevista de 
Alcalá la exposición 'Don Quijote en la pantalla', coincidiendo con la celebración del Festi
val de Cine de Alcalá (Alcine 35), que se podrá visitar hasta el 28 de noviembre. 

La exposición, que previa
mente se ha exhibido en el 
Círculo de Bellas Artes de 
Madrid, está constituida por 
37 paneles y 45 piezas origi
nales, entre las que se pue-

den encontrar pressbooks, li
bros, programas de mano, 
fotografias, guías, etc. 

En ella se hace un recorri
do por la historia de las pelí
culas sobre Don Quijote, 

desde los inicios del cine 
hasta nuestros días. Esta 
iniciativa está enmarcada en 
los actos de conmemoración 
del N Centenario de la publi
cación de la primera parte de 

Flnna•n• 
de In 410 ae11s 

11ra 111410 añas 
de l111lllicaci61 

delQ1U1te 

El Quíjote de la Comunidad 
de Madrid. 

En esta exposición, resul
tado de un largo proceso de 
selección de materiales, se 
recogen algunos ejemplos de 
las versiones cinematográfi
cas dedicadas a la figura de 
este ingenioso hidalgo: des
de una de las más tempra
nas, el 'Don Quichotte' , de 
1903, dirigida por el realiza
dor francés Ferdinand Zecca, 
hasta la más reciente, Don
key Xote, todavía sin termi
nar, del español Josep Pozo, 
que está rodando en formato 
de animación. Entre los car
teles se puede contemplar 
dos de la versión de Mario 
Moreno 'Cantinflas', titulada 
'Don Quíjote cabalga de ,nue
vo' , la celebrada versión de 
Manuel Gutiérrez Aragón 
con Fernando Rey como el 
caballero Alonso Quíjano y 
Alfredo Landa como Sancho 
Panza, y una versión erótica 
que se hizo en el boom del 
erotismo de los años setenta, 
'Las eróticas aventuras de 
don Quijote' que curiosa
mente sorprende a todos los 
visitantes de la muestra, al
calde y director general in
cluidos. 

Además, a través de una 
selección de carteles, guías y 
fotografías, de personas 
como La.u Lauritzen, Ub Iw
kers, Rafael Gil, Manuel Gu
tiérrez Aragón o Peter Yates, 
el público podrá conocer a 
los héroes cervantinos por 
medio de los diferentes dise
ños y carteles publicitarios 
que se han hecho en los cien 
años de historia del cine. 

RESIDENCIA TERCERA EDAD 
RESIDENCIA PARA MAYORES 

SAN ANTONIO 

Residencia acreditada por Bienestar social 
de castilla-La Mancha 

•Habitaciones individuales y dobles (103 plazas) 
• Podólogo.- Tratamiento completo de piés. 
• Fisioterapia.- De Mantenimiento, Rehabilitaciones, 

Convalecencias y Postoperatorios 
info@residenciasanantonio.com www.residenciasanantonio.com 

• Lavandería.- Lavado y planchado de la ropa de los residentes. 
• Servicio médico y de enfermería. 
• Estancias de respiro familiar: Por día. A partir de 15 días, 2 GRATIS. 

Tels.: 949 380 637 · 636 000 380 
el Abajo, 26 - 19112 Albares (Guadalajara) 
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los alcalaínos permanecen fieles a la tradición de visitar 
el cuerpo incorrupto del santo el día de su festividad 

Largas colas para ver a San Diego 
El día 13 de noviembre es San Diego de Alcalá, el único día del calendario en que el 
arca de plata que guarda el cuerpo incorrupto del santo permanece abierta y expues
ta a los fieles. Los ciudadanos complutenses lo saben PUERTA DE MADRID se lo re
cuerda cada año y acuden a la Magistral para venerar la imagen . del santo. Este año, 
al coincidir en domingo el día de la festividad, fue superior el número de visitantes. 

19 de noviembre de 2005 

Desde las 1 O de la mañana 
del domingo, el arca que con
tiene el cuerpo incormpto de -
San Diego permaneció abierta 
con el objetivo de que todos los 
alcalaínos que así lo deseasen, 
le manifestasen su fe y realiza
ran sus peticiones. 

San Diego pudo ser visitado 
de 10 a 14 horas y, por la tar
de, de 16 a 20. Ocho horas de 
exposición que sólo fueron in
termmpidas por la celebración 
de las misas. La eucaristía ofi
cial en honor del santo francis
cano comenzó a las 12:30 y fue 
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Gran cantidad de fieles acudieron a la Catedral-Magistral a venerar el cuerpo incorrupto de San Diego, unos le rezaban, otros deposi
taban flores en la urna del santo e incluso alguno le hizo fotos con la cámara de su teléfono móvil 

oficiada por el Obispo de la 
diócesis de Alcalá, Jesús Cata
lá. A ella asistieron, además 
del alcalde, Bartolomé Gonzá
lez -quien también se acercó a 
la urna para venerar a San 
Diego- algunos concejales 
complutenses así como la vice
rrectora de extensión universi
taria, Dolores Cabañas. 

Varias personas 
pasaron por la urna 
fotografias de sus 
seres queridos 
enfermos 

Antes de la conclusión de 
cada una de las eucaristías 
que detenían las visitas, la 

La eucaristía oficial en honor 
al santo franciscano fue 

oficiada por el obispo de la 
diócesis de Alcalá, 

Jesús Catalá 

PUERTA de Madrid 

gente ya se amontonaba for
mando largas colas que ocupa
ban los pasillos de la Magis
tral. Se notaba que, al caer en 
domingo la festividad del san
to, un número superior de fie
les podía acudir a rezarle. 
Cada devoto mostraba su fe en 
San Diego de muy diversas for
mas: la mayoría posaba su 
mano en el cristal mientras re
alizaba sus oraciones, otros le 
pasaban fotografias de sus se
res queridos o bendecían es
tampas que acababan de ad
quirir en la sacristía de la cate
dral. Muchos le llevaron flores 
y le hicieron fotografias incluso 
con las cámaras de sus teléfo
nos móviles. 

A la misa asistió el alcalde, Bartolomé González, la vicerrectora de Extensión Universitaria, 
Dolores Cabañas y varios concejales del ayuntamiento alcalaíno 
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El profesor titular de Historia Medieval de la Universidad de Zaragoza y director de la cátedra 
Jerónimo Zurita, de la Institución 'Fernando el Católico', Esteban Sarasa Sánchez habló 

de San Diego en el contexto cultural y político del siglo XV 

Finalmente el obispo no asistió a su misa v pretirió celebrarla a mediodía 

la Institución de Estudios Complutenses 
celebró la festividad de San Diego 
La Institución de Estudios Complutenses tuvo los dias 11 y 13 de noviembre la festivi
dad de San Diego de Alcalá. su santo patrono. Finalmente la entidad que preside el cro
nista oficial de la ciudad alcalaína. Francisco Javier García Gutiérrez no pudo celebrar 
su acto central. la misa de la institución en honor de San Diego, bajo la presidencia del 
obispo complutense. monseñor Jesús Catalá. ya que éste prefirió presidirla a mediodia 
y no.a las siete de la tarde como tradicionalmente ha sido. La IEECC no hizo ningún 
cambio a su programa y su junta directiva asistió oficialmente a su misa de las siete de 
la tarde que fue presidida por un sacerdote de la Magistral Catedral. celebrando a con
tinuación la degustación de vino de la tercia y de los tradicionales bollos. 

El programa de actos de la tarde. En ella el profesor titu- Sarasa Sánchez habló de San 
IEECC comenzó el viernes 11 lar de Historia Medieval de la Diego en el contexto cultural y 
de noviembre con una confe- Universidad de Zaragoza y di- político · del siglo XV. Fue una 
rencia que tuvo lugar en el sa- rector de la cátedra Jerónimo interesante conferencia en la 
Ión noble del colegio de aboga- Zurita, de la Institución 'Fer- que el profesor aragonés con
dos a partir de las ocho de la nando el Católico' , Esteban textualizó a la perfección la 
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época en la que vivió el santo 
complutense. 

Después de la conferencia se 
presentaron las conferencias 
de 2005 que organiza la Insti
tución y que dedica al IV cen
tenario del Quijote bajo el 
lema 'Alcalá, Cervantes y El 
Quijote'. Para culminar la jor
nada la Institución celebró su 
cena anual que el año pasado 
se tuvo que suspender por el 
fallecimiento en accidente de 
su directivo Rafael Pinilla. 

Con un cierto descontento 
se vivieron por parte de la Ins
titución los actos del domingo 
13 de noviembre, los de la fes
tividad propiamente dicha de 
San Diego. Como decíamos 
anteriormente el obispo comu
nicó que presidirla la misa de 
mediodía en la iglesia Magis
tral Catedral en honor del san
to franciscano. Con ello la 
misa de las siete de la tarde, la 
oficial para la Institución des-
de hace años no contarla con -
la presencia del obispo Jesús 
Catalá. La entidad presidida 
por Francisco Javier García 
Gutiérrez no quiso aceptar el 
cambio en su programación y 
por primera vez desde que Al
calá es sede episcopal no hubo 
presencia de obispo en la cele
bración de la festividad de la 
Institución, que consistió en la 
misa y en la posterior degusta
ción del vino de la Tercia y de 
los bollos, que por las circuns
tancias expresadas anterior
mente no fueron tan dulces 
como en otras ocasiones. 
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nene lugar durante el 
mes de noviembre en 
la Sala Margañta lirgu 

tas Democráticas 
comenzaron 
el XI curso 
"Conoce Alcalá" 

El miércoles 9, las Democrá
ticas comenzaron el XX curso 
"Conoce Alcalá" que tiene lugar 
durante el mes de noviembre, 
en la Sala Margartta Xirgu. 

Se presentó una reproduc
ción de una antefija de la Casa 
de los grifos, procedente de las 
excavaciones arqueológicas 
que se llevan a cabo en el Jun
cal, de la que entregaron al Al
calde la número 1. Igualmente 
hicieron entrega de otra repro
ducción a la concejal de Mujer, 
Amparo Moriche. 

Tras la descripción de la pie-

La exposición se abrió el pa
sado lunes 7 de noviembre y 
se clausuró ayer viernes a las 
nueve de la noche, en el Cen
tro Cultural Castel-Ruiz. La 
"muestra" contenía fotografi
as, carteles, programas, dis
cos, obsequios importantes y 
obras por él compuestas, cu
briendo 55 años de la activi
dad musical del maestro. 

Un concierto coral sirvió 
también para completar el ho
menaje. En la primera parte se 
cantaron obras interpretadas 
durante la "década" que Llo
rente estuvo al frente de esta 
agrupación. Y en la segunda, 
composiciones actuales. 
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El alcalde ofreció la primera conferencia de este XX curso "Conoce Alcalá" de las Democráticas 

za, comenzó el "concejo abier
to" al que anualmente se so
mete la primera autoridad 
municipal y en el que sin nin
gún tipo de cortapisas pregun
tan sobre los más vartados te
mas al Alcalde, que da la res
puesta aclaratoria, o asume la 
posible solución al problema 
que presentan. 

Las mujeres de AMDlC se in
teresaron por los grandes pla
nes como el aprovechamiento 

de la zona de los cuarteles, 
apoyando el mayor número 
posible de plazas de aparca
miento; el estado actual del 
desarrollo de Alcalá como gran 
ciudad, o problemas mucho 
más "domésticos" como puede 
ser el cerramiento del parque 
O'Donnell, limpieza de los jue
gos infantiles, vivienda, etc. 

Entre los vartos asuntos que 
des tacó el alcalde y del que to
maron buena nota las presen-

En Tudela de Nanna, con una emosición v un concieno 

Hamemde a Carmela uarente 
Al acto se unieron más de 

una veintena de los cantores 
fundadores que hicieron su 
presentación hace cincuenta 
años - para ser más precisos
el viernes 4 de noviembre de 
1955 en el Teatro Gaztambide 
deTudela. 

La velada se celebró el vier
nes 11 de noviembre en la igle
sia de los Dominicos, siendo 
dirigido por su actual director, 
José Maria Lafuente Bona. 

Ante un público de algo más 
de quinientas personas, en el 
descanso se entregó al maes
tro Llorente un bello obsequio 
consistente en una represen
tación de la espectacular 
"Puerta del Juicio" de la Cate
dral de Tudela, con más de 
tres kilos de peso. Al salir a re
cogerlo, Llorente recibió una 
de las más estruendosas ova
ciones escuchadas en Tudela 
en vartos años. A continua-

tes, está el de que por tercer 
año consecutivo el ayunta
miento no sube el porcentaje 
municipal del IBI. 

La presidenta dio las gracias 
al alcalde por su presencia y 
por someterse a ese examen 
anual que supera con muy 
buena nota. 

Las conferencias que van a 
llevarse a cabo en este curso, 
versarán sobre la Arqueológía 
en Alcalá. 

• a 

Carmelo Llorente en la exposi
ción a él dedicada. A la izquierda, 
con cantores del Coro de Tudela 
"Joaquín Gaztambide" de antes 
y de ahora. 

ción, dantzaris del Grupo de 
Danzas del ayuntamiento tu
delano (grupo creado también 
por Llorente en 1965) y una 
pareja de "gigantes" bailaron 
cuatro danzas de la Ribera de 
Navarra en su honor. El maes
tro, visiblemente emocionado 
abrazó a cada uno de los dant
zarts. 

Al final, la veintena de canto
res fundadores fueron obse
quiados con una placa y una 
foto del primer concierto de 
1955. Por último, los cantores 
de antes y los de ahora se hicie
ron una fotografia juntos como 
recordatorio de los 50 años del 
Coro de Tudela cantando. 
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Manuel Lamela, consejero de Sanidad Luis Peral, consejero de Educación 

las conseierías de Educación v Sanidad nrmaron un convenio con la 
Asociación Española contn el Cáncer 

la Comunidad inicia una campaña contra 
el tabaco en los centros de secundaria 
La Comunidad de Madrid y la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) van a poner 
en marcha e n e ste curso escolar una campaña de información en los centros de Educa
ción Secundaria de la región para sensibilizar a los jóvenes y adolescentes madrileños 
sob~e los efectos nocivos del tabaco y prevenir su consumo. 

La Campaña, que lleva por 
lema 'Parar a tiempo es no em
pezar'. tiene como objetivo 
prevenir el tabaquismo en los 
jóvenes y adolescentes de 
nuestra Comunidad y va diri
gida a unos 235.000 alumnos 
de los cerca de 1.000 centros 
que imparten Educación Se
cundaria en la región. 

Para ello, los consejeros de 
Educación, Luis Peral, y Sani
dad, Manuel Lamela, firmaron 
hoy con la vicepresidenta de la 
AECC, Blanca Sada, un con
venio de colaboración que per
mitirá desarrollar a lo largo de 
este curso escolar en los cen
tros de Educación Secundaria 
de la región esta campaña 
para prevenir el consumo de 
tabaco entre los adolescentes 
madrileños. 

Esta campaña consistirá, 
básicamente, en la proyección 
en todos los centros de Educa
ción Secundaria de la región · 
de un Dvd elaborado por la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer. Asimismo, se distri
buirá una guía didáctica que 
servirá de apoyo a los tutores 
y profesores de los centros 
para que puedan trabajar efi
cazmente sobre los contenidos 
del vídeo. 

Luis Peral destacó la impor
tancia que el entorno educati
vo tiene en la vida de los jóve
nes y adolescentes, y su papel 
en la adquisición de hábitos y 
actitudes saludables. Por ello, 

PUERTA de Madrid 

CONSULTORES 

Préstamos-Hipotecas 
Re hipotecas 

Somos la Primera Entidad del 
Estado de -=o sector en 
recibir - CERTIFICACION 

V pensar que nosotros 
cre1amos que ser 

profesionales con la calidad 
de nuestro trabajo era algo 
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y teniendo en cuenta que la 
mayoría de los fumadores han 
empezado antes de acabar la 
enseñanza secundaria, subra
yó la necesidad de desarrollar 
programas de prevención del 
tabaquismo en la escuela. 

Además, pidió la colabora
ción de los padres, de la fami
lia y de la sociedad en su con
junto para que los programas 
que se realizan para prevenir 
el consumo de tabaco en los 
jóvenes obtengan los resulta
dos deseados. 

Refuerzo al Plan 
Regional contra 
el tabaquismo 

Por su parte, Manuel Lame
la, señaló que el consumo de 
tabaco ha experimentado un 
considerable descenso global 
en la Comunidad desde 1996, 
también entre los adolescen
tes. Así, el porcentaje de jóve- -
nes de entre 15 y 16 años que 
fuman diariamente se ha re
ducido seis puntos respecto a 
la situación de hace ocho 
años. No obstante, recordó 
que la tasa de consumo de ta
baco es aún muy elevada, ya 
que, en la Comunidad de Ma
drid, la mitad de los jóvenes de 
entre 15 y 16 años fuma o ha 
fumado alguna vez y el 21 % lo 
hace diariamente, con mayor 
incidencia entre las mujeres -
el 23%- que entre los hom
bres, el 19%, según datos del 
SIVFRENT-J 2004. 

Por ello, Lamela subrayó la 
importancia de la educación 
para prevenir el tabaquismo. 
En este sentido, recordó que la 
campaña presentada hoy se 
suma a otras iniciativas que 
ya están en marcha, contem
pladas en el Plan Regional de 
Prevención y Control del Taba
quismo en la Comunidad de 
Madrid 2005-2007. Así, el pro
yecto 'Centros Educativos sin 
Humo', que pretende convertir 
los centros educativos en es
pacios totalmente libres de ta
baco, cuenta con diversos pro
gramas de intervención esco
lar. Por último, Blanca Sada 
agradeció la colaboración de 
ambas consejerías para desa
rrollar esta campaña de pre
vención. 
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~ TORRES DE LA ALAMEDA 

Fue invitado por el PP local de Torres v anunció 
la construcción de la Escuela lnlandl 

El Conseiero de Educación 
visitó Torres de la Alameda 

El Consejero de Educación de 
la CAM, Luis Peral, visitó Torres 
de la Alameda el dia 7 de no
viembre invitado por el PP local 
y anunció la construcción de la 
Escuela Infantil y su inclusión 
en los Presupuestos de 2006. 
Según el portavoz del PP en el 
ayuntamiento torresano, Fran
cisco Lara, "con esta decisión 
deja en evidencia la estrategia 
de enfrentamiento del actual 

Gobierno municipal socialista 
de Torres que pretendian utili
zar la Escuela Infantil como 
arma electoral arrojadiza contra 
el Partido Popular de la Comu
nidad y contra su presidenta, 
Esperanza Aguirre, con falsas 
acusaciones sobre su negativa a 
construirla". 

Esto motivó, según Francisco 
Lara, que el PP de Torres haya 
intervenido para, desde el diálo-

go, hacer ver la necesidad que 
tiene Torres de una Escuela In
fantil para el próximo curso. 

Lara dijo que "con esta deci
sión se confirma que la Comu
nidad de Madrid apuesta por las 
inversiones en materia educati
va y demuestra la falsedad de 
las acusaciones vertidas por el 
actual gobierno municipal so
cialista de Torres. Prefieren que 
no se hagan los equipamientos 
para poderlos utilizar electoral
mente contra el Partido Popular 
y ser fieles a la estrategia que le 
marcan desde su sede regional 
a anteponer los intereses de los 
vecinos de Torres por encima de 
los intereses partidistas de Ra
fael Simancas y se demuestra 
que desde la oposición también 
se puede contribuir a conseguir 
servicios e infraestructuras 
para el municipio". 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Oftclal Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 
28806 Alcalá de Henares. Tel.: 91 877 59 50. 
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El menor circulaba en 
un ciclomotor del que 
se cavó antes de ser 
arrollado 
Falleció un niño 
de12añosen 
Torres atropellado 
. por un coche 

Un niño de 12 años, al pare
cer vecino de Torrejón de Ardoz, 
falleció sobre las 19 horas del 
lunes 14 de noviembre al ser 
arrollado por un turismo en el 
punto kilométrico 4'700 de la 
carretera M-225, en el término 
municipal de Torres de la Ala
meda. El lugar del accidente fue 
la salida de la gasolinera de la 
localidad. Al parecer el niño via
jaba en un ciclomotor pilotado 
por otro menor, un joven de 17 
años, que perdió el control del 
mismo y cayó a la calzada. Al 
caer al suelo el niño fue atrope
llado por el turismo pereciendo 
como consecuencia de las heri
das sufridas. Fuentes munici
pales de Torres de la Alameda 
confirmaron a PUERTA DE MA
DRID que la Policía Local recibió 
aviso del accidente y que los 
agentes pudieron comprobar 
que a esa hora llovía de forma 
intensa por lo que no se descar
ta que la lluvia pudiera haber 
sido una posible causa de que el 
conductor del ciclomotor perdie
ra el control del mismo. 

El accidente se produjo junto 
a la gasolinera de Torres de la 
Alameda. El ciclomotor circula
ba con el piloto, de 17 años, y el 
ocupante, de 12. De repente el 
primero perdió el control del ci
clomotor y cayeron al suelo. 

La fatalidad quiso que un tu
rismo que circulaba por detrás 
del ciclomotor no pudiera evitar 
el atropello del niño que iba de 
ocupante en el mismo. El con
ductor sufrió heridas de carác
ter leve como consecuencia de 
la caída. El tráfico quedó deteni
do como consecuencia del acci
dente. 

Varias personas avisaron a los 
servicios de emergencias des
plazándose hasta el lugar del 
accidente una UVI móvil del 
Summa 112. El personal facul
tativo intentó reanimar al niño 
pero no pudieron hacer nada 
por salvarle la vida ya que las 
heridas que tenia eran incom
patibles con la vida y debió de 
morir prácticamente en el acto. 

El conductor de la moto fue 
trasladado por la ambulancia al 
hospital Príncipe de Asturias de 
Alcalá donde quedó ingresado 
como consecuencia de las lesio
nes leves, un traumatismo 
pélvico y diversas contusiones. 
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La mesa presidencial durante la cena. A la derecha, López Chaves y Fernando Robleño, dos de los galardonados por la peña 

lópez Chaves v Fernando Robleño recogieron sus trofeos 

La peña Tercio de Quites 
entregó sus distinciones anuales 
La peña taurina Tercio de Quites celebró su gala anual, en la que aprovechó para hacer en
trega de sus distinciones y trofeos a los merecedores de tales consideraciones en la feria 
taurina complutense. López Chaves y Fernando Robleño fueron los dos espadas que asistie
ron a la celebración y recibieron sus trofeos, el primero por la faena más vibrante y el se
gundo por la mejor estocada de la feria. El triunfador de la feria fue Manuel Díaz 'El Cordo
bés', pero no pudo asistir a la celebración, lo mismo que el torero Salvador Cortés, que re
cibió el trofeo 'aromas en el percal'. La peña dejó desierto el trofeo al mejor tercio de qui
tes, pero entregó un premio al fomento de la fiesta a la televisión de Castilla-La Mancha. 

El presidente de la peña tau
rina, Francisco Herrera, expli
có a PUERTA DE MADRID: 
'Tenemos por tradición cele
brar esta cena si no es el pri
mer viernes de noviembre sea 

el segundo, porque si no los 
toreros se van a América y ya 
es dificil que puedan venir. 
Nos gusta y nos interesa mu
cho que estén los que pueden 
y por eso lo hacemos siempre 

la peña adéUca. Campo del Angel celebró su 
cumpleaños con una mumtudinaria cena 

Dll aniversario colchonero 

en noviembre". 
La peña taurina Tercio de 

Quites tiene 60 socios: "No 
queremos tener más socios 
porque con 60 es la manera de 
llenar siempre el autocar y de 

que nadie se quede en tierra, y 
también porque de esa forma 
tienes a todo el mundo contro
lado en el buen sentido de la 
palabra". 

En cuanto a los premiados 
que asistieron a la celebra
ción, fueron López Chaves y 
Femando Robleño. También 
se encontraban el apoderado 
de Salvador Cortés y el mozo 
de espadas de El Cordobés. El 
diestro no pudo asistir por pa
decer una infección en la boca. 
Entre los invitados se encon
traba el maestro Pedrés, una 
gloria del toreo. Por parte del 
ayuntamiento estuvo el conce
jal de Educación, Francisco _ 
Bernáldez, y se unió a la cena 
el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, a quien otros compromi
sos le impidieron asistir desde 
el principio. 

Como sucede cada mes de 
noviembre, la peña atlética 
conmemoró con una cena el 
XXIX aniversario de su crea
ción. Fue el pasado sábado 12 
de noviembre, en una noche 
especialmente futbolística, ya 
que la selección española dis
putaba -casualmente en el es
tadio Vicente Calderón- el en
cuentro de ida de la repesca 
para el mundial de Alemania. 
"Programamos la cena para 
esta fecha porque no contába
mos con que España tuviera 
que jugar la repesca para el 
mundial", aclaró el presidente 
de la peña atlética Campo del 
Ángel, Claudia Carreras. En
tre los más de doscientos invi
tados a la cena, estuvieron el 
alcalde, Bartolomé González, 
y representantes de las peñas 
complutenses, con las que el 

presidente de esta peña atléti
ca asegura mantener "muy 
buena relación". El encuentro 
entre los aficionados rojiblan
cos tuvo como broche final ob
sequios para los asistentes, 
aunque, seguramente para 
muchos, el mejor regalo fue la 
contribución que el icono col
chonero Femando Torres rea
lizó marcando uno de los cin
co tantos de España. El año 
que viene, esta ya histórica 
peña cumple tres décadas de 
existencia. Como cada año, 
los peñistas realizarán diver
sos viajes con el club de sus 
amores, del que el propio pre
sidente afirmó: "A pesar de los 
arbitrajes y de otras circuns
tancias, este año saldremos 
adelante porque tenemos 
buen equipo". Ojalá Torres, 
Petrov y compañia lo puedan 

Claudio Carreras, presidente y Luis Martínez Guerra, 
vicepresidente de la peña atlética Campo del Ángel 
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dejar patente a través de la 
consecución de algún titulo 
que dé un respiro al corazón 

de esta afición que con gran 
orgullo se autoproclama "su
fridora" . 
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!•Otbol segunda -a· 1 

El Alcalá no consigue imponerse en casa del colista, el Místoles, 
v se prepara para recibir al Havo este nn de semana 

1-1, la victoria sigue sin llegar 
" C.D. M6stoles: Amador, Carm.ona, Galán, Álvaro, Bermúdez, Nel (81 'Saufán), Luis Fernández 

(64'Torregrosa), Pusky, Gonzalo (57'Carlos Gazapo), Ibai y Fran. 
R.S.D. Alcalá: Gabri, Carlos, Fran, Joselu, Santi López, Juanchu (74'Noé Acosta), Oya 
(74'Borja), Juanma, Bernal (61'Isach), Alex Ruiz y Cristian. 
Goles: 1-0 Carlos Gazapo, 1-1 Isach (de penalti) 
Árbitro: Gómez Carbajo mostró cartulina amarilla a Bermúdez, Álvaro, Puski e lbai del Mós
toles y a Joselu, Juanchu y del Alcalá. Juanma fue expulsado en el 86' por doble amarilla. 

De nuevo el Alcalá volvió a 
ser un quiero y no puedo. El 
partido del domingo frente al 
farolillo rojo del grupo 1 pudo 
ser una buena ocasión para 
cosechar esos tres puntos 
tan necesarios en la delicada 
situación por la que equipo 
de Valdo está atravesando. Y 
es que el Alcalá fue bastante 
superior al Móstoles, sobre 
todo en la primera parte del 
encuentro. Los rojillos dis
frutaron de constantes llega
das al área contraria, domi
nando el juego y la posesión 
del balón. Pero, como ya se 
sabe, en el fútbol cuando 
uno deja escapar varias 
oportunidades -en este caso 
por falta de puntería- se llega 
al minuto noventa con la
mentaciones. Eso le pasó al 
Alcalá. 

El Móstoles dio muestras 
de por qué es el colista. Pese 
a adelantarse en el marcador 
en el minuto 73' por medio 
de Gazapo -cuya entrada en 
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el campo resultó decisiva
despertó de su sueño tan 
solo tres minutos después, 
cuando el árbitro pitó un pe
nalti sobre Cristian que 
Isach transformó. El empate 
definitivo se tambaleó en los 
últimos instantes del parti
do: el colegiado volvió a seña
lar una pena máxima, esta 
vez favorable a los locales. 
Gazapo, quien había sido el 
jugador objeto de la falta del 
capitán Joselu, vio cómo Ga
bri, que tuvo una destacada 
actuación, detuvo el lanza
miento para dar un pequeño 
respiro a su equipo. 

Incidentes 
en la grada 

Algunos aficionados rojillos 
sufrieron heridas producidas 
por el lanzamiento de una 
bengala. Al parecer el lanza
miento se produjo desde los 
exteriores del estadio del 

Móstoles, El Soto, en el que 
se habían congregado unos 
quinientos espectadores. 
Afortunadamente, las heri
das no revistieron gravedad y 
los afectados pudieron ser 
atendidos en el propio esta
dio. 

Tras diez jornadas 
sin ganar, 
viene · el Rayo 

Lejos queda la victoria de la 
segunda jornada frente al 
Leganés, la única de la De
portiva en la presente tempo
rada. Este fin de semana lle
ga el Rayo Vallecano (quinto 
en la clasificación). Será el 
partido de homenaje al socio, 
de forma que todas las seño
ras que acompañen a un so
cio con carnet y recibo al co
rriente de pago, dispondrán 
de entrada gratuita al esta
dio. Si el socio tiene tribuna, 
su acompañante femenina 

lsach consiguó empatar 
el partido en el minuto 76 al 

transformar un penalti 
cometido sobre Cristian 

sólo pagará la localidad de 
tribuna para socio. En cual
quier caso, el mejor homena
je que la R.S.D. Alcalá puede 
rendir a su fiel afición es ob
sequiarle con una victoria, 
que, de paso, seria la prime
ra que el público rojillo pre
sencia.ria en el Municipal del 
Val bajo el calendario 2005-
2006. 

CLASIFICACIÓN 

Pllli J 6 E PIJOC 
·1 Oniversiilaffq=ª-~LlLlL]]L!-
2 Las Palmas ¡ 24 : 121 71312¡ 19¡ 10 
·3 Alcorcón · i 23 ! 12 7i 2 ]'¡ 16

1 
~ 

4 Melilla i 22 j12 ¡ 6! 1J 2! 12!,_~ 
5 Rayo 1 21 112· 6! 3! 3!2()¡12 -- 1 =-+=·-·- .... 6 Pontevedra ¡ 20 1121 6 2 i 4 ! 2(Ji 13 
7 Fuenlabrada 120 · 12 6 2rih5h4 
8 Celta B -ns 12 61 1. 5i W16 
9 lanzarote 16 l 12i 4 4 1 4!161 Ti 
10 ~Do 16 112! 41 4 4! 12115 
11 AlléllcoB 115 12 4· 3 5 12' 13 
12 Vecindario 14 12 41 2 6, 17! 17 
13 leganés 13 112! 3¡ 41 5! 12l 13 
14 s.s. Reyes l 13 ! 12 l 3i ( sli3! 16 
15 ,San Isidro ! 13 : 12 3· 4• 5 11116 
16 Negreira 12 112 3 3 6! 14 18 
17 Ourense ~ p2¡ 3 3¡ 6i B¡_]Q 
18 Pájara Playas lJ!IJJf ! 21 4! 61 l'lll§. 
19 Alcalá ! 10 l 12 i 1! 71 4i 6i TI 
--·-.----r·--..---~ .... -;r--~·-
20 Mósto~_L 9¡12 i 2i 3i 7¡ 8¡2q_ 
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Balonmano 

Segunda nacional masculina 

Nueva derrota 
Club Deportivo !placea. 34 - Salesianos Estrecho, 39 
Club Deportivo !placea (17-17). Alfonso (5). Javi (4). Rubén 
Rego (4). Carlos Vera. Jaime Fernández (9). Ruben Rodríguez 
(5). Roberto García Jabonero (2). Victor Pérez. David Pérez 
(3). Santi (3). Zapa (2). 
Salesianos Estrecho (20-19). Pablo. Alfonso (3). Alberto (1). 
Javi (4). Arturo (2), Víctor (5), Víctor López (4), Javi. Hugo. 
Moises (3), Damián (3). Sergio (1). Fernando (1). Carlos (12). 
Exclusiones: Rubén Rego. Santi (3). Jaime Fernández. Zapa 
(2), Alfonso (2) y Javi (2). por parte de !placea. Victor. Moi
ses, Fernando y Carlos. por parte de Salesianos Estrecho. 
Marcador cada cinco minutos: 3-4, 5-8. 9-11. 13-15. 15-19. 
17-20. descanso; 19-22. 22-25. 26-28, 29-32. 33-35. 34-39. 

Encuentro correspondiente a 
la séptima jornada de liga de 
Segunda Nacional Masculina 
que enfrentaba a los equipos de 
Iplacea. y Salesianos Estrecho. 
El partido se disputó el pasado 
domingo a las 11 :30 horas en el 
pabellón de El Val de Alcalá de 
Henares con la presencia de 
unos cien espectadores. 

Nueva derrota del equipo 
complutense contra un equipo 
joven que ha luchado todo el 
partido y que ha merecido en 
todo momento la victoria. Nada 
más que un punto ha consegui
do el equipo en los tres últimos 
partidos que hace que empiece 

a plantearse si deberla pensar 
en otros objetivos. 

Comenzaba el partido con flo
jas defensas, ambos equipos en 
6:0, y con goles fáciles en ata
que por parte de los dos equi
pos. Rápidamente el equipo visi
tante fue tomando ventaja en el 
marcador, en el minuto 1 O de 
partido 5-8, gracias a un juego 
de ataque muy fluido con circu
laciones de balón muy veloces. 
Iplacea aunque no estaba ju
gando mal en ataque le costaba 
mucho defender y cotar la circu
lación de balón de los visitantes. 
Todo continua igual hasta el mi
nuto 20, en ese momento Ipla-

Segunda Cadete Masculina 

cea cambia a defensa 5: 1 y pa
rece que el equipo mejora en la
bores defensivas pero ahora la 
precipitación y los fallos llegan 
en ataque. De esta manera se 
llega al descanso con tres goles 
a favor de Salesianos Estrecho, 
17-20 

La segunda parte continua 
como el final de la primera, con 
1 O minutos en la que la defensa 
del equipo alcalaino trabaja 
bien, pero con un contraataque 
en el que se desaprovecha innu
merables ocasiones de gol. Así 
se mantienen las ventajas visi
tantes con atisbos de reacción 
del equipo de Iplacea. Es enton
ces cuando empieza los complu
tenses a flojear en defensa por 
sus extremos y cuando no pa
ran de recibir exclusiones, has
ta un total de 11 en todo el par
tido, que hacen imposible la re
acción final. Al final el marcador 
refleja el claro ganador del en
cuentro, 34-39. 

A Iplacea no le queda nada 
más que seguir trabajando en 
todos los entrenamientos para 
ir poco a poco superando el ba
che en el que se ha metido en 
los últimos encuentros. 

Juan Carlos Zapardiel 

Victoria importante ante Recuerdo 
!PLACEA. 39 - RECUERDO, 6 
!placea (21+18): Isaac (P)(l), J. Álamo. Carlos García. Sergio (3), Carlos Monge (4), Pablo, 
J.Benítez (1). Paris (4); Hugo (3). Damián (8). Ale:z: (5). Paco (1). Félix (1). David (8). 
Recuerdo (3+3): Jesús Herrero. Arconada (2). Baselga, Paternina (3). Bobillo (1). Soriano. Or
tiz. Bargueño. García, Cuchi, Fuste. 
Tercera jornada de la Liga de 
Segunda Cadete masculino. El 
partido se disputó el sábado a 
las cuatro de la tarde en el Pa
bellón del Val ante 65 especta
dores y que era clave tras la de
rrota de la semana pasada. 

calco de la primera, robos de 
balón anticipándose en defensa 
y posterior salida al contraata
que para llegar al marcador fi
nal de 39 a 6. 
Esta victoria era fundamental 
para pasar página de la jornada 

Segunda femenino 

anterior. La semana que viene 
toca visitar el campo de Maravi
llas para intentar conseguir una 
nueva alegria para el club. 

Antonio Tercero 

Pñmera 
Cadete Femenina 

Abultada 
derrota 
ante las 
primeras 
clasificadas 
GETASUR: 47 
!PLACEA: 19 

GETASUR: (26+21): Aria 
(15).Tania (10). Carmen (7), 
Yanine (5). Elena (10), Laura. 
Mónica, Patricia. Inmacula
da. Lourdes y Nuria. 
!PLACEA: (9+10): Patricia 
(6),Irene (2).Jennifer (2). Pi
lar. Virginia (3), Nicole (5), 
Jessica. Carmen, Lorena (1) 
Larisa. 

Partido disputado en Getafe, 
el sábado día 12 de noviembre 
a las 16:00 en el pabellón San -
Isidro. 

La inferioridad de las visi
tantes en defensa hizo que las 
locales lo aprovechasen y con 
sus contraataques no dejasen 
respirar a la portera visitante 
que a pesar de algunas bue
nas paradas encajó 4 7 goles. 
Un equipo el de Getasur que 
demostró porque se encuen
tran las primeras en la clasifi
cación. 

Ana Lillo 
El partido comenzó con muchos 
errores por parte de ambos 
equipos, pero una vez que el 
equipo complutense se asentó 
en el campo comenzó a defender 
bien realizando muchas antici
paciones que llevaron a contra
ataques, gracias a los cuales el 
Iplacea se fue en el marcador. 
También se consiguió cortar va
rios balones en la mitad del 
campo de Recuerdo que se con
virtieron en ataques que, con 
circulaciones rápidas, se convir
tieron en gol, lo que se convirtió 
en una diferencia de dieciocho 
goles tras los primeros treinta 
minutos. La segunda parte co
menzó igual que la primera, con 
varias indecisiones en ambos 
conjuntos, que el equipo de Al
calá aprovechó para continuar 
aumentando la diferencia. El 
resto del segundo tiempo fue un 

las senior vencen en Coslada 
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COSLADA: 22 - !PLACEA: 25 
COSLADA: (11+11): Susana (3). Sonia (3). Elena (4), Ana (4). Rebeca (2). Arancha (5), Susana 
(1). Eva. Sc:tnia. Amparo. 
IPLACEA (13+12): Anita (5). Estibaliz, Silvia (5). Saray. Miriam Muñiz (2). Noelia. Miriam Al
calá (2). Rocio (8), Carolina. Esther (p). Delia (3). 

Cuarta jornada, disputada en 
el Pabellón La Rambla de Cosla
da ante 20 espectadores, todos 
de Iplacea, a las 17 h del sába
do 12/11/05.<br><br> 

Jugar en Coslada nunca es fá
cil y sobre todo los extremos que 
no tienen espacio para moverse. 
Los primeros minutos muy 
igualados marcaron la pauta de 
todo el partido. 

Los contraataques de Iplacea 
eran contrarrestados por los go
les de la pivote local. La defensa 
visitante no repondia y a falta 
de 5 minutos para el final del 
primer tiempo el marcardor iba 
uno arriba para las locales, dos 
buenos contraaques de Anita 
nos pusieron con dos goles de 
ventaja en el descanso. 

En la segunda parte fue otra 

de lo mismo, Iplacea mejoro en 
defensa con buenas intervencio
nes de Noelia y Rocio, pero se
guíamos fallando en el ataque. 
A pesar de las exclusiones y los 
penaltis en contra , se termino 
el partido con una renta de tres 
goles. 

Ana Lillo 
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Balonmano 

Pñmera iuvenil masculino 

Los iuveniles del 111acea se 
ani11an ganando a SAFA 
!PLACEA, 23 - SAFA, 19 

Iplacea (11+12). Roberto Mateo, David Cerro, Germán Sereno, Andrés Palacios (4), Sergio 
Salas, Carlos Molina (3), Javier Larrlba, Julio Sierra (3), Carlos Castillo (5), Sergio Olivares, 
Juan Ramírez (1), Rodrigo Paino, Marco Moreno (7). 
SAFA (10+9). Rubén Sanabria, Alejandro Hoyos (7), Pedro Márquez, Miguel Martín (4), Pablo 
Alceño (1), Carlos Bueno (2), Iván Cuadros, Germán Casado (2), Julián Morago, Gonzalo Car
lin, Luis Rodríguez, Carlos Ruiz (3). 

Buen partido de los juveniles 
en el Pabellón del Val ante 
SAFA en la tarde del sábado, 
imponiéndose en un igualado 
partido por 23-19, con 80 es
pectadores en las gradas. 

Los locales salieron muy mo
tivados a este partido, conga
nas de recuperar posiciones 
en la tabla y de hacer un buen 
partido. Y así fue, sobre todo 
en el aspecto defensivo, donde 
el equipo tuvo muy buenos 
momentos ahogando el ataque 
del rival. Ya de inicio la defen
sa de Iplacea marcó el partido, 
ya que los primeros goles fue
ron de contraataque. SAFA 
buscó soluciones y probó con 

continuas circulaciones a do
ble pivote para romper el 3:2: 1 
local, consiguiendo seguir la 
estela en el marcador de !pla
cea, que mandaba con venta
jas cortas, dada su irregulari
dad en el juego ofensivo orga
nizado. Al descanso mínima 
ventaja local, 11-10. 

En el segundo periodo nues
tros juveniles salieron con la 
lección aprendida de los mar
cajes en línea de seis metros, 
lo que unido a la buena defen
sa de todo el bloque dio más 
opciones para correr el contra
golpe y estirar un poquito la 
diferencia (tres goles). En esa 
diferencia se movió el partido 

Primera cadete masculino 

hasta falta de 10 minutos, 
cuando un nuevo parcial de 
los locales gracias a la combi
nación defensa + portería + 
contraataque sentenciaba el 
choque. En los últimos minu
tos la ventaja podía haber sido 
mayor, pero la actuación del 
portero visitante lo evitó. 

Muy buen partido de todo el 
equipo, donde todos los juga
dores aportaron entusiasmo e 
ilusión por sacar el partido 
adelante con mucho esfuerzo. 
El próximo partido, también 
en casa ante Colmenar Viejo 
este miércoles a las 20:00 en 
el Pabellón del Val. 

Daniel Sánchez-Nieves. 

Victoria de los cadetes ante 
Virgen de Europa 
VIRGEN :µE EUROPA, 30 - !PLACEA, 39 

Virgen de Europa (11+19): Miguel Cacho, Felipe Roberti, Guillermo González (1), Javier Ara
gón, J~e Blanco, Álvaro Arenas (2), Feo. Gutiérrez (4), Jorge de Gorospe (9), Javier Gime
no (1), Alvaro Nachón (13), Pablo Araujo, Juan Gimeno, Diego Rioja, Juan Gorospe. 
Iplacea (16+23): Antonio Portillo, Rafael Felipe (4), Alejandro Olmo (7), Rubén De Diego (1), 
Alejandro Esteban (1), Franco Martinez, Alberto Higes (5), Marco Rodríguez (4), Alberto Es
pinosa (2), David García de Lomana (10), Borja Ballesteros, Daniel González (3), Miguel Ángel 
de la Rica, José Javier Alumbreras (2). . 

Partido de muchos goles y 
poca defensa el jugado entre 
nuestro equipo de primera ca
dete y Virgen de Europa en la 
mañana del domingo en el Po
lideportivo La Granadilla de 
Majadahonda, ante aproxima
damente 50 espectadores en 
las gradas. 

Lo más positivo para los lo
cales sin duda los dos puntos, 
que llevan a nuestro equipo 
hacia las primeras posiciones 
de la clasificación, a pesar de 
que el equipo sigue siendo de
masiado irregular en su es
fuerzo y en su rendimiento so
bre todo en defensa. Los com
plutenses salieron a por todas, 
Y con un parcial de tres cero 
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dejaron claras sus intencio
nes, ganar. El buen trabajo 
defensivo consiguió parar al 
lateral izquierdo local, y per
mitió disfrutar de contraata
ques y lanzamientos sencillos. 
Además el ataque compluten
se superaba con facilidad el 
6:0 local, consolidándose una 
cómoda ventaja de 5 goles, 
que podría haber sido mayor 
sino hubiera aparecido cierta 
relajación en los jugadores de 
Iplacea. 

Tras el descanso se vivió un 
periodo sin defensas, donde 
los dos equipos anotaban con 
facilidad ante la escasez de 
ayudas. Los complutenses ol
vidaron que su ventaja se ci-

mentaba en el esfuerzo y en la 
constancia defensiva, y permi
tieron muy cómodos lanza
mientos de Virgen de Europa, 
que aún así no pudo recortar 
diferencias. La aparición en 
defensa de Alejandro Esteban 
y la reacción tras el tiempo 
muerto provocó otro buen par
cial a favor, para finalizar el 
partido con una renta de nue
ve goles. 

Victoria trabajada pues, 
pero al equipo le sigue faltan
do algo de chispa y continui
dad para resolver estos parti
dos con mayor solvencia. 

Daniel Sánchez-Nieves 

lnlanUI lemenino 

Las 
infantiles 
derrotan 
asansev 
al trío 

S.S REYES, 4 - IPIACEA, 29 

S.S. REYES (2+2): Andrea 
(2), Encarnación, Cristina, Es
tefanía, Miriam, Virginia, Cris
tina (1), Claudia (1). Eva, Pilar. 

IPI.ACEA ( 12+ 1 7): Mónica 
Cámara (13). Judith (2) , Lucía, 
Victoria, Laura, Blanca(p), Pa
tricia (1) , Elena González(3), 
Elena Palacios (2). Estefanía 
(2). Mónica Bermejo (6). 

Partido correspondiente a la 
tercera jornada, disputado el 
sábado 12/11/05 en S .Sebas
tian de los Reyes, polideporti
vo Dehesa Boyal, pista exte
rior. 

Mucho frío en Sanse, donde 
ni la pista ni la envergadura 
de las locales animaba mucho 
a las de Iplacea. No parecía 
que el partido lo fuesen a do
minar las visitantes, pero la 
defensa individual de Iplacea y 
la velocidad de ataque dejo pa
radas a las locales que hasta 
el minuto 15 no metieron su 
primer gol. Cuando termino la 
primera parte ya se sabía 
quienes dominaban en el cam
po y así siguió la segunda par-1 
te , robos de balón o una bue
na defensa que obligaba a las 
locales a cometer errores re
glamentarios, como dobles o 
pasos hicieron que las de !pla
cea metiesen goles sin oposi
ción. Cuando la defensa de 
Sanse se colocaba atrás era 
mas dificil de superar, por en
vergadura, pero unos lanza
mientos acertados desde 9m 
de Monica Bermejo y Judith 
animaron a las demás a inten
tarlo. 

Buen partido de las infanti
les que las coloca en primera 
posición a pesar de ese mal 
partido de la primera jornada. 
Destacar a Blanca y Patricia 
en la portería y a Mónica Cá
mara que de 15 lanzamientos 
metió 13. 

Ana Lillo. 
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Balonmano 

Primera Terrttoñal masculina 

Primera v esperanzadora victoria 
Quinta jornada de liga de Primera Territorial Masculina. La fria mañana del domingo 13 de 
Noviembre fue testigo de cómo se enfrentaban Iplacea y JDB Alcobendas A en el Pabellón 
Municipal Virgen del Val ante unos 25 espectadores. 

Se hizo esperar pero por fin 
llegó la primera victoria del 
equipo senior de Territorial. 
Después de presenciar el ines
perado tropiezo del primer 
equipo y aún con el recuerdo 
de las cuatro derrotas en otros 
tantos encuentros, los de Al
calá consiguieron en esta oca
sión su objetivo. 

Iplacea comenzó el partido, 
como de costumbre, con muy 
buena actitud y ganas de 
agradar. En esta ocasión sí 
acompañó la suerte y, a una 
defensa bien plantada se unía 
el acierto en ataque. Pocos 
errores no forzados y la recu
peración de balones hacían 
que los locales alcanzaran con 
comodidad· una cómoda venta-

lnlanUI masculino 

ja de 10 goles al descanso. Al
cobendas se veía superado 
con claridad y los de Alcalá 
parecían divertirse por prime
ra vez esta temporada. Al des
canso, un casi definitivo 17-7. 

Con esta clara ventaja los al
calainos se permitieron el lujo 
de relajarse, lo que se vio re
flejado en errores claros en 
lanzamientos y acciones de
fensivas poco contundentes. 
El contraataque bastaba a los 
nuestros para mantener la 
distancia en el marcador y es
perar el pitido final que, con 
un claro 32-23, daba a los al
calainos la primera victoria de 
la temporada. 

Importante victoria porque 
marca el camino a seguir y 

permite un pequeño respiro 
antes de volver a enfrentarse a 
los rivales fuertes del grupo. A 
destacar la actitud de todo el 
grupo y el apoyo de Antonio 
Pastor y Daniel Sánchez Nie
ves desde el banquillo. 

Iplacea 32 (17+15): Nacho, 
Rubén (5). Jaime (4), Juan A. 
(3). Ángel (2). Abel (3), Jorge 
(4), Fernando (2), David (6). 
Adrián (3) y Roberto. 

JDB Alcobendas A 23 
(7+16): Jorge, Mario (4), José, 
Javier (1), Juan C. (4), Javier 
(3). Enrique (3). Luis (4), Enri
que (4) 

Ángel Luis Jiménez Rocha 

Primera derrota del Infantil 
S.S. de los Reyes, 24 - !placea, 21 

S.S. De Los Reyes (11+13): Carlos Franco (9), Sergio Bezmán (5), Flabio Alezu (1), Jesús Be
nediteo (1), Carlos Sanz, Guillermo Lillo (2), Adolfo Gómez, Álvaro Escudero (2), Isaac Osma, 
Adrián Nova, Pablo Vega, Raúl García (1), Miguel Vacas (3). 
!placea (16+5): Manuel del Toro, Eric Faas, Sergio Cabezas, Antonio Ramírez (9), Pablo So
riano, David Román, Daniel ffiges, Javier Mosquera, Víctor Abril, Pablo Sanz (2), Gonzalo 
Mira, Rubén García, Víctor Ocaña (2), Enrique García (2), Fernando Ramírez (6). 

Primera derrota del Iplacea 
ante un conjunto muy sólido 
como fue San Sebastián de 
los Reyes en el encuentro del 
sábado pasado a la 13:00 en 
el Pabellón del Velódromo 
ante 60 espectadores con un 
resultado de tres goles a favor 
del equipo local. 

Comenzó el encuentro con 
mucha tensión sobre la pista 
por parte de ambos conjuntos 
al ser los dos equipos mejor 
clasificados de la tabla. El 
Iplacea salió muy centrado en 
el partido con una defensa 
que superó con creces al 
equipo atacante en los prime
ros treinta minutos, consi
guiendo una gran ventaja en 
el resultado y moralmente. 

Tras el descanso, con ven
taja de Iplacea por cinco tan
tos, los complutenses salie
ron algo más relajados, y 
Sanse supo aprovechar esa 
situación para provocar nu
merosas acciones precipita
das por parte de Iplacea, 
igualando el partido en los 
diez primeros minutos. Los 
jugadores de Iplacea se vie
ron superados continuamen-
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te por la inexperiencia de par
tidos apretados y no supieron 
jugar un partido con orden, 
Como consecuencia la prime
ra derrota de la temporada 
por tres goles de diferencia en 
el marcador. 

La conclusión es que queda 
mucho por aprender y hay 
que trabajar muy duro para 
quizás poder plantear objeti
vos al final de la temporada. 

Alejandro Anreus 

VI Carrera Popular Alcalá 
''Día Mundial sin Alcohol" 

Benjamín / Alevín 
Masculino: 1 º. Hugo Gon

zález Santamaria; 2°, Samir 
Rezgue Ajulian; 3° Miguel 
Combrado López. 

Femenino: lª, Marta Mén
dez Del Hoyo; 2ª, Laura To
rres García; 3ª. Estefania Pé
rez Prieto. 

Grutear: 1 º. Iván González 
Blanco; 2º, Jonatan Álvarez. 

Junior 
Masculino: lº, Raúl Pasa

mar López; 2°. Santiago Ma
lina Ramos; 3º, Sergio Díaz 
Camacho. 

Femenino: 1 ª. Patricia Au-

gusto Moreno; 2ª, Virginia 
Combrado López; 3ª, Noelia 
Pareja Romo. 

Benjamín / Alevín 

Masculino: 1 º. Francisco 
Javier Sánchez González; 2º, 
Francisco Javier Serrano 
Isaac; 3º. César Ovalle Ro
jas. 

Femenino: 1 ª, Piedad Toro 
Sánchez; 2ª. Sandra Malina; 
3ª, Guadalupe Pérez Martin. 

Grutear: 1 º, Ricardo Vega 
Martinez; 2°, Félix Gutiérrez 
Hernández; 3º , Francisco 
José Pareja Salazar. 

Horarios de 
losnanidos 

de la próxima 
iornada 

2ª Nacional 
Masculina: 

Bm. Navalcarnero-Ipla
cea. Sábado 19 a las 20:00 
en el Pabellón La Estación 

2ª Nacional 
Femenino: 

Iplacea-Bm. Colmenar 
Viejo. Sábado 19 a las 
19:00 en el Pabellón Vir
gen del Val 

1 ª Territorial 
Masculino 

Padre Piquer - !placea. 
Sábado 19 a las 19:30 en 
el Poi. Mun. Barrio del Pi
lar 

lª Juvenil 
Masculino: 

Iplacea-Bm. Colmenar 
Viejo. Miercoles 16 a las 
20:15 en el Pabellón Vir
gen del Val. 

La Salle Maravillas-Ipla
cea. Domingo 20 a las 
10:00 en el Colegio Mara
villas. 

lª Cadete 
Masculino: 

!placea- S.S. Reyes. Sa
bado 19 a las 16:00 en el 
Pabellón Virgen del Val. 

Cadete Femenino: 

Iplacea-Valdeluz. Sába
do 19 a las 17:30 en el Pa
bellón Virgen del Val .. 

2ª Cadete 
Masculino: 

Maravillas-Iplacea. Sá
bado 19 a las 11:30 en el 
Colegio Maravillas. 

Infantil 
Masculino: 

Iplacea-Alcobendas Pro
mesas. Sábado 19 a las 
12:30 en el Pabellón Vir
gen del Val. 
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Partida dis1utad1 en 
el 1nt1ni1 Machada 

Chorñllo, 1 
Camarma C.F., 4 

El pasado fin de semana se 
disputó el encuentro de fútbol 
de categoría alevín que enfren
tó al Chorrillo y al Camarma 
C.F., partido que se disputó en 
el alcalaíno campo del Antonio 
Machado. 

El encuentro comenzó con 
dominio visitante que pronto 
conseguiría ponerse con un 0-
2 en el marcador. El Chorrillo 
acortó distancias al conseguir 
el 1-2, pero ya en el segundo 
tiempo el Camarma se hizo 
dueño del partido y dejó el 
marcador en el definitivo 1-4. 

Hay que decir que esta es la 
primera victoria del Camarma 
en lo que va de campeonato li
guero, por ello la alegria de 
sus jóvenes jugadores y juga
doras, ya que hay dos niñas 
en el equipo. 

El G.R.111acea Alllalá 
1arUci1ó can alevines 
vineniles 

Clasiticatorio 
para el 
Campeonato 
de España 
El pasado domingo 6 de no
viembre se celebró en Pozuelo 
de Alarcón el torneo autonó
mico clasificatorio para el 
campeonato de España de 
gimnasia rítmica en la modali
dad de conjuntos. En él parti
cipó el club G.R. Iplacea Alka
lá con dos conjuntos en las ca
tegorías de alevín y juvenil. 

El conjunto alevín formado 
por: Mónica Valahulst, Josep
hine Logshe, Silvia Femández, 
Alicia Ruiz, Desislava Radeva y 
Yuliya Akimova competian tres 
en pelotas y dos en manos li
bres y quedaron segundas en 
la clasificación general, consi
guiendo así el pase al campeo-
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Fútbol Base 

Camarma C.F.: Karmal, Ángel (1), Fernando, Adrián, Alex, Alberto, Bobi, Jorge, Carlos, Carmen, 
Héctor, lbrahii:n, Emili , Rodrigo, Sergio, Mariano, Juan Carlos, Jesús (1) y Álvaro (2). 

Gimnasia Rítmica 

nato de España. 
El conjunto juvenil obtuvo su 

plaza para el nacional subien
do al podium en tercer lugar. 

Este conjunto de tres aros y 
dos cintas está formado por: 
Maria Alcaraz, Zaira Borrero, 
Marta Gil, Azucena Gurrea, 
Raquel Bueno y Elena de la 
Prida. 

El Campeonato de España de 
conjuntos se celebrará en Pam-

piona del 4 al 7 de diciembre. 
¡Mucha suerte a todas las 

participantes! 
El martes 1 de noviembre 

tuvo lugar en el polideportivo 
de San Blas el trofeo Chamar
tin de Gimnasia Rítmica de 
conjuntos. 

Este campeonato contó con 
la presencia de algunos de los 
mejores clubes de Madrid y del 
resto de España. 

En la categoría alevín, con la 
modalidad de tres pelotas y dos 
manos libres, el club G.R. !pla
cea Alkalá se proclamó campe
ón del trofeo. 

El otro conjunto presentado 
por el !placea compitió en cate
goría juvenil en la modalidad 
de tres aros y dos cintas y tam
bién consiguió subirse al po
dium, esta vez en tercer lugar. 
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El depone, una buena torma para combatir el alcoholismo 

GRUTEAR organizó una multitudinaria 
carrera en el "Día mundial sin alcohol" 
Cientos de personas de todas las edades quisieron formar parte de la VI Carrera Popular que, 
con motivo del "Día Mundial sin alcohol", organizó GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialco
hólica Rehabilitadora). El recorrido realizado por los participantes varió según la categoría 
(benjamin/alevin, junior y senior), pero todos ellos persiguieron el mismo objetivo: conse
guir que el deporte se convierta una buena alternativa al consumo de bebidas alcohólicas. 

La carrera, que tuvo lugar el 
domingo 13 de noviembre, co
menzó con la salida de los par
ticipantes dentro de la catego
ría benjamín/ alevín (nacidos 
en o después de 1994), quie
nes realizaron un circuito de 
una vuelta por la Plaza de Cer
vantes. Posteriormente tomó 

su salida la categoría junior 
(ñacidos entre 1986 y 1993), 
cuyos corredores tuvieron que 
completar una vuelta a un cir
cuito de 5 kilómetros por el 
centro de Alcalá. Por último, 
los participantes de la catego
ría senior (nacidos en o antes 
de 1985) realizaron dos vuel-

tas a ese mismo circuito, reco
rriendo una rnta de 1 O kilóme
tros. 

Al término de la solidaria 
competición, los tres primeros 
clasificados en cada categoría 
subieron al podio -situado en 
la misma Plaza de Cervantes
para recoger sus trofeos. En la 

Trofeo Asociación GRUTEAR 

entrega estuvieron presentes 
diversos responsables de 
GRUTEAR, así como los con
cejales Ramón Alonso, Teresa 
Obiol y Salvador Guardiá. 

Ganadores senior femenino Ganadores junior femenino 

Ganadores junior masculino Ganadores benjamín femenino Ganadores benjamín masculino 
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José María Rodríguez, presidente de Alcalá Radio-Taxi: "De los 60 taxis que hay en Alcalá 16 trabajan las noches de los fines de semana" 

Los tres atracad1res 11 abandonaren heñd1 en la canetera de lis samas de la Humosa 

Robaron el vehículo 
v la recaudación a un taxista 
Los temores que cada día experimentan en su trabajo los conductores de taxis se han visto 
incrementados desde que hace dos semanas un compañero sufrió un grave atraco. La victi
ma, un taxista de 63 años, no sólo perdió su recaudación, sino que los tres atracadores, dos 
hombres de nacionalidad rumana y una mujer española, también se llevaron el vehículo del 
taxista, un Citroen C5 que el propietario tenía desde hacia sólo unos meses. 

Los hechos tuvieron lugar 
hace dos semanas durante el 
turno de noche. La victima se 
encontraba en su taxi, distin
guido con la licencia número 
13, en la parada de taxi si
tuada junto a la estación de 
autobuses de la Continental. 
Tres individuos, dos hombres 
extranjeros y una mujer es
pañola, demandaron sus ser
vicios pidiendo que el taxista 
los trasladara a los Santos de 
la Humosa. Cuando el tra
yecto transcurría por las cur
vas cercanas al pueblo, el 
hombre que se había sentado 
en el asiento del copiloto sacó 
una navaja que puso en el 
costado del taxista. Mientras, 
la mujer y el segundo hombre 
lo agarraban y le pedían el di
nero. En un primer momento 
la víctima se resistió, sufrien
do lesiones, hasta que optó 
por dar un "volantazo" con el 
objetivo de cruzar el coche en 
la carretera y abandonarlo 
inmediatamente. Los tres 
atracadores huyeron condu
ciendo el taxi de la víctima. 
Algunas fuentes aseguran 
que llegaron a utilizar el taxi 
para realizar un atraco a otra 
mujer que conducía su pro
pio vehículo. Tres horas des
pués, sobre las 10 de maña
na, el taxi fue encontrado 
junto al vertedero del pueblo 
de Escariche, completamente 
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·-· 
destrozado, sin emisora, con 
las ventanillas abiertas y a 
punto de caer por un barran
co. De los asaltantes nada se 
sabe por el momento. 

Era la tercera vez que la 
victima, cuyo híjo casual
mente también es taxista, 
sufiia un robo, aunque nin
guno había revestido tanta 
gravedad como este último. 
Actualmente, el taxista afec
tado se encuentra de baja. 

"Somos autónomos, 
si nos pasa esto, 
no tenemos nada" 
El sentimiento de miedo e 

inseguridad de los taxistas 
en el turno de noche es algo 
patente. El presidente de Al
calá Radio-Taxi, José Mª Ro
dríguez, se refirió a los he
chos para defender al colecti
vo al que representa. "Nos
otros, los taxistas, somos au
tónomos y si nos pasa esto 
no tenemos nada. Yo trabajo 
de mañana, pero algunos fi
nes de semana también re-

fuerzo el turno de noche y sé 
la problemática que hay" , 
aseguró. 

Nuevas medidas, 
más seguridad 
Por este motivo, resultan 

necesarias de forma inmedia
ta medidas que combatan la 
situación. Actualmente, en 
los taxis de Alcalá se está im
plantando un sistema nove
doso destinado a aumentar la 
seguridad y disuadir los posi
bles atracos. Consiste en 
aprovechar las ventajas del 
mecanismo GPS, del que ya 
se benefician un buen núme
ro de coches particulares. Se
gún explicó José María Ro
dríguez, con el GPS los taxis
tas pueden utilizar un botón 
de alarma con el que la lla
mada no se realiza por emi
sora, sino por datos: un saté
lite localiza entonces la ubi
cación de cada vehículo y en
vía la información a la cen
tral y a la policía. Junto a 
este nuevo sistema, Alcalá 

1111111 ..... ........ , ......... 
Radio-Taxi contará con una 
nueva central ubicada en el 
Centro Comercial Los Pinos. 
El Ayuntamiento de Alcalá 
está subvencionando este 
proyecto, que estará operati
vo a finales de este año o co
mienzos de 2006. 

Coger un taxi en Alcalá 
una noche 
de fin se semana, 
una dificil misión 
Quienes han intentado al

guna vez coger un taxi en Al
calá una noche de fin de se
mana, se quejan de que re
sulta una auténtica odisea 
hacerse con sus servicios. 
Sin embargo, según aclara el 
presidente de Alcalá Radio 
Taxi, la ciudad complutense 
es una de las que, porcen
tualmente, cuenta con mayor 
número de vehículos disponi
bles: "De los 60 taxis que hay 
en Alcalá, unos 15 o 16 tra
bajan las noches de los fines 
de semana, lo que es un por
centaje bastante elevado". La 
demanda de taxis se multipli
ca exponencialmente una no
che de sábado a partir de las 
cinco de la mañana. "En Al
calá no hay mentalidad de 
taxi, sólo se demandan en 
horas puntuales, como cuan
do la gente sale por la noche, 
deja el coche en casa, se 
quiere ir a dormir y ya no hay 
autobuses", narra el propio 
José Mª Rodríguez. 
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sucesos 

El accidente se produio en el término municipal de loeches 

Tres portugueses fallecieron 
en un choque frontal 
Tres muertos y un herido fue el balance de uno de los accidentes más graves que se han pro
ducido en la comarca durante este año 2005. El siniestro se produjo al colisionar frontal
mente un turismo de la marca Skoda y una furgoneta Citroen modelo C-15 en el punto ki
lométrico 10 de la carretera M-300. la que une Arganda del Rey con Alcalá. El punto del ac
cidente fue en el término municipal de Loeches. Los tres ocupantes de la furgoneta Citroen 
C-15. todos ellos de nacionalidad portuguesa. fallecieron prácticamente en el acto. El lugar 
de la colisión es un tramo de baja visibilidad durante la noche. 

El accidente ocurrió poco 
después de las once y media 
de la noche del domingo 13 de 
noviembre. Por causas que in
vestiga la Guardia Civil de 
Tráfico, se produjo una coli
sión frontal entre la furgoneta 
C-15 y el turismo Skoda en un 
cambio de rasante con escasa 
visibilidad durante la noche. 

La colisión fue tan violenta 
que los dos vehiculos queda
ron completamente destroza
dos y convertidos en un ama
sijo de hierros. El conductor 
del Skoda fue el que avisó a 
los servicios de emergencias a 
través del teléfono 112, que in
cluso atrapado en el interior 
de su coche y herido de grave
dad, pudo coger. su teléfono 

El 111• lll ll c111161 . -................. 
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móvil para pedir ayuda. 
Minutos después acudieron 

al lugar del accidente varias 
ambulancias del SUMMA 112 
y bomberos de la Comunidad 
de Madrid. También se despla
zó la Guardia Civil de Tráfico. 

Los servicios de emergencias 
pudieron comprobar que tal y 
como había explicado por telé-

fono, en el interior del Skoda 
se encontraba atrapado el 
conductor, un hombre de 27 
años, con heridas graves, con
cretamente fracturas abiertas 
en ambas piernas y un trau
matismo torácico. Una UVI 
móvil realizó el traslado del 
herido al hospital Gregorio 
Marañón. 

Mucho peor era la situación 
de los ocupantes de la Citroen 
C-15 ya que en el interior de 
ella los servicios de emergen
cias pudieron comprobar que 
había tres hombres que habí
an perdido la vida como con
secuencia de la colisión. Los 
tres eran de nacionalidad por
tuguesa y tenian entre 20 y 40 
años de edad. 

No podía sacarlo porque se le quedó encaiado en la ventana 

Detenido cuando robaba en 
un bar un televisor de plasma 

La llamada de un vecino re
cibida en la comisaria indicó a 
la policía que se estaba come
tiendo un robo en el Mesón La 
Piedra, situado en el Parque 
de Los Nogales. Esto sucedía a 
las 4 horas de la madrugada 
del pasado lunes, día 14 de 
noviembre. Cuando llegaron 
los agentes, vieron a un indivi
duo salir corriendo de debajo 
de una ventana y fueron por 
él, logrando detenerlo. 

Cuando llegó el vehículo po
licial el ladrón se encontraba 
intentando sacar un televisor 
de plasma por una de las ven
tanas del bar a la cual había 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.R.L. 
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fracturado el cristal, pero no 
logró sacarlo, ya que se le que
dó encajado entre los barrotes. 
Cuando intentaba separar los 
barrotes con una maza con 
mango de hierro y un palo pin
tado de negro llegó la policía y 
al verla salió corriendo. 

El detenido, José G.A., vive 
en Madrid, tiene 23 años y ha
bía sido detenido en siete oca
siones anteriores, la última 
por malos tratos y quebranta
miento de condena el pasado 
día 20 de octubre. 

Según la acusación policial 
es el presunto autor del robo 
cometido el día 5 de noviem
bre en el Restaurante Tupa
maro de la calle Federico 
Mompou, en el que de la mis
ma manera logró llevarse un 
televisor de plasma valorado 
por su dueño en 1.900 euros. 
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llunizaie 
en El Ensanche 

Revientan con 
un vehículo 
la luna del 
escaparate 
de una tienda 
de deportes 

Ocurrió en Alcalá, sobre las 
23'30 horas del pasado do
mingo, dia 13 de noviembre. A 
esa hora se recibieron varias 
llamadas en la comisaria de 
policía al 091, indicando que 
en una tienda de deportes se 
estaba cometiendo un robo. 

Cuando llegaron los agentes 
observaron que el estableci
miento dedicado a la venta de 
artículos deportivos denomi
nado Total Sport, situado en El 
Ensanche en el número 6 de la 
calle Gerardo Diego, presenta
ba la luna del escaparate frac
turada. Había sido reventada 
impactando contra ella un ve
hiculo Fiat Corona, con el que 
dieron marcha atrás dañando 
la luna y parte de la pared, de
jando allí empotrado el vehícu-
lo, que había sido robado poco 
antes en Torrejón de Ardoz. 

Los autores del robo, según 
los vecinos tres individuos jó
venes con gorras, huyeron 
tras llevarse numerosas pren
das en dos vehículos de gran 
potencia, un BMW y un C-5, 
en dirección Daganzo. Ambos 
vehículos habían sido denun
ciados por robo en la comisa
ria de Leganés. 

El Fiat Corona robado en To
rrejón que dejaron empotrado 
en la tienda, fue llevado al de
pósito municipal para obten
ción de huellas dactilares. 

Detenido en azuaueca 
Efectivos de la Guardia Civil 

de Azuqueca de Henares detu
vieron en la noche del lunes 14 
de noviembre a Ángel Francis
co G.S., de 40 años, natural de 
Alemania, con domicilio en la 
mencionalidad localidad, acu
sado de malos tratos en el ám
bito familiar con resultado de 
agresiones en la persona de su 
esposa, de 35 años y de la mis
ma nacionalidad que el deteni
do. Los hechos sucedieron en 
el domicilio familiar y de acuer
do con la denuncia de la vícti
ma, viene siendo objeto de esta 
situación de forma continuada. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
En la zona de bares del Boisán 

1.11-11'11 
-111 llCllí. ............. Dos heridos a botellazos 

v un robo a punta de pistola r11•1cia 

Sobre la una de la madruga
da del pasado domingo, 13 de 
noviembre, a través del 112 se 
recibió una llamada en la co
misaria de policía en la que se 
indicaba que en la zona de ba
res del Boisán se estaba come
tiendo un robo con violencia e 
intimidación con arma de fue
go. Cuando llegaron los agen
tes, la victima, un joven vecino 
de Alcalá, les indicó que un in
dividuo lo amenazó con una 
pistola, le puso el arma en la 
cabeza y le quitó la cartera. 
Según su relato, la victima se 
encontraba con un grupo de 
chicos y chicas celebrando 
una fiesta en la calle Fernán 
Falcón. Se acercaron al grupo 
tres individuos que les pre
guntaron si tenían cocaína; al 
contestarles que ellos no usa
ban eso, uno de los tres indivi
duos sacó un arma, una pisto
la y le robó la cartera. Iban ar
mados con pistola y navaja, 
agredieron con una botella a 
dos jóvenes más de los que es
taban en el grupo, pero no lle
garon a quitarles nada, ya que 
vieron cómo un tercero hacía 
una llamada desde su móvil a 
la policía y salieron huyendo 
llevándose una botella de vod
ka llena. 

Acudieron al lugar Policía 
Local y Nacional, que dieron 
una batida por la zona para lo
calizar a los malhechores. Los 

Se 11enre12251rde1adares 
de la mn:a TIShi•a 

Robo del interior 
de un camión 

La Guardia Civil ha abierto 
investigación para tratar de 
identificar a los autores de un 
robo de ordenadores del inte
rior de un camión. El delito se 
cometió hacia las 4'00 horas 
de la madrugada del lunes 14 
de noviembre, en el estaciona
miento del polígono industrial 
La Quinta, dentro del término 
de Cabaníllas del Campo. Los 
autores del hecho, tras forzar 
el portón trasero del remolque 
del vehículo, se llevaron entre 
225 y 250 ordenadores mar
cha Toshiba, cuyo valor no ha 
sido facilitado hasta el mo
mento. 
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encontraron en la calle Sego
via. Iban los tres juntos y al 
ver a la policía los tres se des
hicieron de cosas que llevaban 
en su poder: uno tiró algo de
bajo de un coche que resultó 
ser una pistola; otro tiró al 
suelo un destornillador, y el 
tercero puso junto a un árbol 
la botella de vodka con la que 
golpearon a dos jóvenes que se 
encontraban en el grupo men-

cionado. A uno le produjeron 
herida inciso contusa en la 
frente teniendo que recibir 
tres puntos de sutura y al otro 
una herida en la cabeza que 
necesitó ser curada con cinco 
puntos de sutura. 

Según un testigo, un joven 
que se encontraba metido en 
su vehículo, pudo ver cómo los 
tres individuos robaron en dos 
turismos estacionados en la 

calle Sevilla al lado de las ga
lerías Boisán. 

Acusados de robo con vio
lencia e intimidación, lesiones, 
amenazas y robo en interior de 
vehículo fueron detenidos Da
vid R.A.G. , de 32 años, con 16 
antecedentes policiales en su 
haber; David C.G. , de 25 años, 
con seis antecedentes, y Raúl 
F.G. , de 27 años, con cinco de
tenciones anteriores. 

lllEuro°Cislón 
Su coche seminuevo con , . 

garant1a europea por escrito. 
COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

CITROEN es 2.0 
HDI SX 110 CV. 

Año 2002. 58.000 
kms. Oportunidad. 

13.763 euros. 

FORO FOCUS 
1.6 16V. GHIA. 

Año 2001 . 65.000 
kms. Mejor ver. 
10.157 euros. 

MERCEDES 240. 
170 cv. Año 98. 

Pocoskms. 
Supercuidado. 

Full equip. 12.900 € 

FORO FIESTA 

1.8TDDI. 

Año 2001. 

8.100 € 

ABRlr.1os SABADOS 
'.1MiANA Y TARDE 

DOl.1 1NGOS '.IANANA 
,SEGUN LEGISLACION 

'1I GENTE 

CITRoEN BERLINGO 
1.9 D FURGóN. 
D/A. A/A. RCD. 

Nuevas. A estrenar. 
12.561 euros. 

TOYOTA AVENSIS 
1.8130 cv. 

Año 2003. 55.000 
kms. 

¡OCASIÓN! 10.900 € 

CITROENC4 
HDI 110 CV. 

Kms. O. Modelo 
VTR Plus. 

¡OPORTUNIDAD! 

FORO FOCUS 
1.8TDDI. 
Año 2003. 

59.000 kms. 
11.200 € 

PEUGEOT 106 
1.5 D. 3P 
SKETCH. 
Año 1997. 

5.649 € 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 

OPB.ASIPA 1.6 CAllllO 
75CV. fijaMl.NA. 
~ etii:a.Asim 

oo wero. Ciell:lab. unas. 
Aro 97. !llUl 1uns. m € 

NISSAN 
TERRANO 11 

2.7 TO 126 CV. 
Diciembre 2001. 

14.360 euros 

CITROEN C8 2.2 
HDI 130CV. 

PREMIER. 7 Plazas. 
Supercuidado. Año 
2005. 15.000 kms. 

FORDMONDEO 
2.0TDDI 

TRENO. Año 
2002. 50.000 
kms. 14.600 € 

PEUGEOT307 
1.61XS3P 110 
CV. Año 2001. 
87.000 kms. 

10.200€ 

FINANCIAClóN m CITRO~N ADA~ 

CREDIT ASU MEDICA 

C1TROEN TATA GRAN TELCO 
XSARA PICASSO 2.0 TDI. O/A. E/E. 

2.0 HDI SX. C/C. A/A. Llantas. 
A estrenar. 19.000 kms. Muy 

16.0n euros nuevo. 8.354 euros. 

PEUGEOT 406 2.0 HDI ALFA ROMEO 156 
110 CV. SR. BREAK. 2.1. Clima. E/E. C/C. 

Afu 2004. 23.000 kms. DI A. Llantas. 
Supercuidado. Año 99. 50.000 kms. 
18.200 euros 10.157 euros. 

CITROEN 
CITROEN XSARA 

PICASS02.0 
1.6 16 V. PREMIER 

HDI 90 CV. X. 
Kms. O.Año 

110 cv. Año 2002. 

2005. 11.300 € 
50.000 kms. 8.200 € 

MAZDAMX5 NISSAN 
1.6110 cv. ALMERA2.0 D 
Año 2000. 4 P. Año 99. 

49.000 kms. 98.000 kms. 
14.200€ 6.200 € 

RENAULT MEGANE SEAT IBIZA 1.4 
1.9 DCI. A/A. E/E. l 5V3P 75 CV. 
Radío. Año 2001 . Año 2002. 

100.000 kms. 84.000 kms. 
9.200€ 7.800 € 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

GARANTIA 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

CITROEN XSARA 
1.6116 v. 110 cv. 
EXCLUSIVE. Año 
2002. 50.000 kms. 

Fun equip. 9.800 euros 

RENAULT MEGANE 
1.9 DTI EXPRESSION. 
Afu 2001 . 90.000 kms. 

Full equip. 
10.758 euros. 

FIATMAREA 
SW 1.9JTD 

SX. Año 2001 . 
60.000 kms. 

8.200 € 

NISSAN 
TERRANO 112.7 
TO 126 CV. Año 

2001 . 68.000 kms. 
14.200 € 

TENEl.IOS 1.IUCHOS ',!AS 
EN IGUALDAD DE 
CALIDAD QUE NO 

PODH!OS DETALLAR 
POR FALTA DE ESPACIO 

• VENGA A VERLOS A: A 
AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen ~ 

Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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sucesos 

Diez niños sutrieron contusiones de carácter leve 

un transporte escolar sufrió un accidente de tráfico 
cuando se dirigía al colegio público de Uceda 

Sobre las 08'58 horas del 
martes 15 de noviembre, el 
Centro Operativo de Servicios 
(COS) de la comandancia de la 
Guardia Civil de Guadalajara 
recibió diversas llamadas en 
las que se informaba de un ac
cidente de circulación en el ki
lómetro 3 de la carretera GU-
202 (Uceda-Valdeiélagos). tér
mino municipal de Uceda. En 
este punto, se produjo una co
lisión frontal entre un autobús 

de transorte escolar y una fur
goneta. 

Como consecuencia del im
pacto, diez niños con edades 
comprendidas entre los 7 y 12 
años sufrieron contusiones de 
carácter leve y fueron evacua
dos en vehiculos de familiares 
y profesores del colegio públi
co de Uceda al centro de salud 
de dicha localidad para ser 
atendidos en primera instan
cia. Cinco de ellos fueron tras-

lactados al Hospital Universi
tario de Guadalajara. 

El autobús, que es propie
dad de una empresa que tiene 
la razón social en la localidad 
de Fuentelsaz del Jarama, re
alizaba la ruta de las urbani
zaciones "Peñarrubia" y "Cara
quiz". situadas en el término 
municipal de Uceda. En el mo
mento del accidente, transpor
taba a 27 niños al colegio pú
blico "Federico García Lorca" 

Se dio a la toga tras sanarse un control en la autovía 1·2 a la anura de azuaueca 

Detenido un ioven que había sustraído 
material en un concesionario de coches 

Efectivos de la Unidad Orgá
nica de Policía Judicial del 
Puesto Principal de la Guardia 
Civil de Azuqueca de Henares 
detuvieron el dia 15 de no
viembre a Alfonso C.Q .. de 23 
años y nacionalidad española, 
con domicilio en Leganés 
como presunto autor de un 
delito de robo con fuerza en 
las cosas cometido en un con
cesionario de automóviles si
tuado en la calle Trafalgar del 
pollgono industrial del Balcon
cillo. De acuerdo con la de-
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nuncia interpuesta por el pro
pietario, autores desconocidos 
sustrajeron en la madrugada 
del pasado día 10 parte del ha
bitáculo de un vehiculo que 
estaba a la espera de una re
paración en el taller mecánico 
del citado concesionario. 

Sobre las 01'15 horas del 
pasado jueves, un vehículo 
Volkswagen Golf hizo caso 
omiso a un control preventivo 
que la Guardia Civil había dis
puesto en la autovía A-2 a la 
altura del kilómetro 41'500 en 
sentido Madrid, término mu
nicipal de Azuqueca de Hena
res. Una patrulla emprendió la 
persecución del citado turis
mo, que fue abandonado con 

el motor en marcha y las llaves 
puestas en la denominada 
"Venta de Meco", en el limite 
con la comunidad de Madrid. 
Los tres ocupantes del vehicu
lo, en cuyo interior se encon
tró el material sustraído en la 
mencionada empresa conce
sionaria, se dieron a la fuga 
campo a través. 

Las investigaciones practica
das han permitido la identifi
cación, localización y deten
ción del titular del vehiculo in
terceptado, al que se le ha im
putado otro delito por simula
ción de delito. Al día siguiente 
de los hechos, el detenido pre
sentó una denuncia en la co
misaria del Cuerpo Nacional 

En un bar de la calle San Miguel 

la Guardia Civil dedene en Azuaueca 
a un hombre por intento de robo 
C1111111111are11os 11111tes 111111111 el ciene había sill1 llrzadl 

Miembros de la Guardia Ci
vil procedieron en la madruga
da del martes. 15 de noviem
bre. a la detención de un joven 
de 25 años, vecino de Azuque
ca de Henares, como supuesto 
autor de un delito de robo en 
grado de tentativa en un bar. A 
través de la llamada de un ciu
dadano, el Puesto Principal de 
esta localidad tuvo conoci
miento de que en un bar de la 
calle San Miguel se estaba co
metiendo un robo. Desplaza-

dos hasta dicho lugar, los 
agentes comprobaron que el 
cierre del establecimiento ha
bía sido forzado, instante en el 
que vieron salir del interior a 
un individuo, por lo que proce
dieron a su detención como 
presunto implicado en los he
chos. Se baraja la posibilidad 
de que participara un segundo 
individuo por lo que la Guar
dia Civil está realizando las in
vestigaciones de rigor para 
proceder a su identificación. 

- ".. - - , 

• -............ . ...... .. ...... _ 
de Uceda. El subdelegado del 
gobierno de Guadalajara, 
Juan Pablo Herranz, se des
plazó al centro hospitalario 
para interesarse por el estado 
de los niños. 

1111 -......... 
111111111111 ..•••• 
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de Policía de Leganés por la 
supuesta sustracción del tu
rismo Volkswagen Golf de su 
propiedad. 

Detención 
de cuatro personas 
por robo con tuena 

En la tarde del pasado sába
do 12 de noviembre, la Guar
dia Civil de Azuqueca de He
nares se hizo cargo de cuatro 
individuos que habían sido de
tenidos por una patrulla de la 
Policía Local bajo la acusación 
de un supuesto delito de robo 
con fuerza en las cosas en gra
do de tentativa. Los detenidos 
son Javier E.M., Santos M.H., 
Nicolás M.S. y Domingo M.H., 
de 31, 30. 20 y 23 años, res
pectivamente, todos ellos de 
nacionalidad española y veci
nos de Vallecas, que fueron in
terceptados por la Policía Lo
cal en la carretera GU-102. 
Tras forzar la puerta de una 
obra situada en la Avenida de 
Madrid de la localidad azuden
se, intentaron sustraer diver
sas herramientas, momento 
en el que fueron sorprendidos 
por los efectivos policiales. 

Los detenidos cuentan con 
un amplio historial delictivo. 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
oos penonas resonaron heñdas ll blllCI 11 lllllarll ........ una pelea en un bar se saldó con dos detenidos ... _ ... 

El pasado domingo, día 13 
de noviembre, poco antes de 
las 1 O de la noche, en el bar 
Montevideo, situado en Alcalá 
en la calle Nardo, se originó 
una fuerte pelea en la cual 
hasta la dueña, una mujer de 
nacionalidad rumana, resultó 
herida al tratar de defender a 
un compatriota que estaba 
siendo agredido con una jarra 
de cristal en la cabeza. Intentó 
mediar para que no se produ
jera un segundo golpe, pero la 
jarra se rompió recibiendo la 
mujer varios cortes, entre ellos 
uno en el dorso de la mano de
recha que necesitó seis puntos 
de sutura. 

El bar Montevideo es un 
punto de encuentro de ciuda
danos rumanos, lo regentan y 
lo frecuentan principalmente 
ciudadanos de esa nacionali
dad. La trifulca originada el 
pasado domingo también fue 
entre rumanos, al pretender 
dos de ellos ligar con la esposa 
de un tercero que se había au
sentado un momento del esta
blecimiento para ir a cambiar 
una película de vídeo. Al pare
cer, se metieron con ella e in
tentaron cogerla de la mano, 
los dos la estaban acosando 
cuando llegó el marido y dijo: 
"¿Qué estáis haciendo con mi 
mujer?". En ese momento se 
originó una fuerte pelea al co
ger uno de los acosadores una 
jarra de cristal y golpear con 
ella en la cabeza al marido. La 
dueña, al intentar detener un 
segundo golpe, resultó herida. 
Avisó a la Policía Local. Al lle
gar ésta, el marido herido que 
salía por la puerta sangrando 
por los numerosos cortes que 

Quebrantamiento 
de condena 
enAzuqueca 

El pasado jueves, fuerzas del 
Puesto Principal de la Guardia 
Civil de Azuqueoa de Henares 
detenían a Jesús e.e .. de 36 
años y nacionalidad española, 
vecino de la citada localidad, 
como presunto autor de un 
delito de quebrantamiento de 
una Orden de Alejamiento de 
su ex-compañera sentimental, 
de 30 años y natural de Ecua
dor, con domicilio en Madrid. 
La sentencia judicial en vigor 
que vulneró el detenido había 
sido dictada por el Juzgado de 
1 a Instancia e Instrucción n º 6 
de Guadalajara. 

PUERTA de Madrid 

presentaba en la cabeza y cara 
indicó a los agentes que el 
agresor estaba dentro del bar. 

Cuando los agentes de Poli
cía Local entraron en el esta
blecimiento, el agresor, que 
estaba violento, les hizo frente 
esgrimiendo una botella rota. 
No llegó a herir a ninguno, 
pero ofreció gran resistencia a 
ser detenido. Se trata de Mi-

· hael H., de 26 años, vecino de 
Torrejón. El otro detenido es 
Gheorghe l., también rumano 
de 39 años, vecino de Alcalá 
de Henares. 

El marido tuvo que ser asis
tido de las lesiones en el hos
pital. También tuvieron que 
ser asistidos los dos detenidos 
de las lesiones que presenta
ban. 

Fuertes 

....... , 
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emociones 

Nueva Gama Mazda6 

Hoy emociones que reviven cuando uno se po ne al volante del nuevo Mozdo6 
y descubre la última tecnología de su amplio gamo de motores, desde los CRTD common rail 

de úl t imo generación hasta el nuevo 2.3 DISI Turbo de inyección direct a 
de 260cv y tracción 4x4. Rsí es la nueva gama Mazda6 , mós dinómica, más deportiva 

y can más equipamiento. Para que vuelvas o disfrutar de fuertes emociones. 
De serie. 

Muna Gama Mazda6. Desde 21.000€ mazda.COM - 902 345 456 

ll•ev• •••ip••lu•t• MPS: Tracción h4 • DSC 
(Sistema de Control de fstobilidod) • TCS (control 
de tracción) • 8 oirbogs • Transmisión 6 morchos 
• Climotizodor • foros de Xenon • Sistema 
encendido outomótico luces • Uontos de aleación 
18M • Neumáticos 21 S/45 • Sensor lluvio • Asientos 
depor tivos t ipo semibucket • Topicerío ele cuero 
• Equ ipo de sonido con c ar gador de 6 CDs 
• Equipo BOSE 6 oltovoces + subwoofet y etopo 
de potencio 

Mozdo6 .. Espíritu deportivo. 

PVP recomendado poro Mozdo:6 Actrte 1.1 (120cv)'4 puertos en península y hitares. Transporte, IVA, impuesto de matticuloción y compaña promociono! incluidos. Pion Prever NO incluido. Reloci6n 
de equipamiento del MPS. Consumo ponderado: entre 7. 7 y 10,2 llt OO lm. Emisiones C01: entre 184 y 245 gllm. U modelo fotografiado no corresponde con el modelo oferto do . 

Casmar Motor, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 - Alcalá de Henares 

Avda. Constitución, 194 - Telf.: 91 676 03 06 -Torrejón de Ardoz 

, 9 de noviembre de 2005 
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Jueves, 10 de Noviembre: 
6 - 11 - 21 - 33 - 34 - 42 

C-36 R-8 

Sábado, 12 de Noviembre: 
6 - 10 - 17 - 19 - 24 - 42 

C-18 R-1 

~u~PrWtiw• 
Sábado, 12 de Noviembre: 

3 - 5 - 7 - 38 - 44 
R-3 

Bono L•J Loto 
Lunes, 14 de Noviembre: 
4 - 5 - 19 - 22 - 25 - 34 

C-16 R-1 

Martes, 15 de Noviembre: 
2 - 3 - 21 - 22 - 29 - 34 

C-28 R-0 

Miérc., 16 de Noviembre: 
16 - 24 - 27 - 29 - 31 - 35 

C-34 R-1 

Viernes, 11 de Noviembre: 
15 - 16 - 36 - 41 - 42 

Estrellas: 03 y 05 

OCTUBRE SatofldlUCroo 
Día 10 ........ 75.254 S-029 7-4 
Día 11 ...•.... 56.877 S4.'9 7 
Día 13 ....... 64.343 ~11 3 
Día 14 •.•..... 67.757 to111 6-7 
Día 15 ........ 06.638 S.Q22 0-8 
Día 16 ........ 66.639 S-029 6-9 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1-11!. 91886 01 TI 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.L.D. 
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V-IVir para contarla 

Noche del infierno 
"He engullido un estupendo trago 

de veneno. -¡Sea tres veces bendito 
el consejo que me ha llegado!- Las 
entrañas me arden. La violencia del 
veneno retuerce mis miembros, me 
vuelve deforme, me abate. Muero 
de sed, me abogo, no puedo gritar. 
¡Es el infierno, el castigo eterno! 
¡Ved cómo el fuego vuelve a levan
tarse! Ardo como es debido. ¡Vamos 
demonio! Había entrevisto la con
versación al bien y a la felicidad, la 
salvación. ¿Puedo describir la vi
sión? El aire del infierno no soporta 
los himnos! Eran millones de criatu
ras encantadoras, un suave concier
to espiritual, la fuerza y la paz, las 
nobles ambiciones, ¿qué se yo? ¡Las 
nobles ambiciones! ¡Y es aún la 
vida!- ¡Si la condenación es eterna! 
Un hombre que quiere mutilarse 
está bien condenado. ¿No es ver
dad? Me creo en el infierno, luego 
estoy en él. Es la realización del ca
tecismo. Soy esclavo de mi bautis
mo. Padres, habéis hecho mi desgra
cia y habéis hecho la vuestra. ¡Pobre 
inocente! -El infierno no puede ata
car a los paganos. -¡Es aún la vida! 
Más tarde, las delicias de la conde
nación serán más profundas. Un cri
men, pronto, que caiga en la nada, 
según la ley humana. ¡Cállate, pero 
cállate!...Es la vergüenza, el repro-

che, aquí: Satanás 
que dice que el 
fuego es innoble, 
que mi cólera es 
horriblemente tonta. -¡Basta!...Erro
res que se me sugiere, magias, per
fumes falsos, músicas pueriles. - Y 
decir que poseo la verdad, que veo 
!ajusticia: tengo un juicio sano y fir
me, estoy preparado para la perfec
ción . .. Orgullo. La piel de mi cabeza 
se reseca. ¡Piedad! Señor, tengo 
miedo. Tengo sed, ¡tanta sed! ¡Ah!, 
la infancia, la hierba, la lluvia, el 
lago sobre las piedras, el claro de 
luna cuando la campana daba las 
doce .. . A esa hora, el diablo está en 
el campanario. ¡María! ¡Santa Vir
gen!. .. -Horror de mi estupidez. ¿No 
hay allí almas honradas que quieran 
mi bien? ... Venid .. .. Tengo una almo
hada sobre la boca, no me oyen, son 
fantasmas. Además, nadie piensa 
nunca en el prójimo. Que no se acer
quen. Huelo a quemado, es cierto. 
Las alucinaciones son innumera
bles. Es lo que siempre he tenido: no 
más fe en la historia, el olvido de los 
principios ( ... )". Fragmento del li
bro Una temporada en el infierno 
de Arthur Rirnbaud. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

Servicio de Contratación 

Hasta el día 28 de Noviembre de 2005 y hora de las 13'00 
pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el Suminis
tro de equipos de protección colectiva EPC para el Plan 2005 
de Promoción de la accesibilidad y de la supresión de las ba
rreras arquitectónicas urbanísticas (BAU) existentes mediante 
la reparación integral de las aceras y las calzadas de la Ciu
dad. (Expediente. nº 3.514). 

Precio tipo: 14.087'70.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 29 de Noviembre de 2005 a las 12'00 horas en la Casa 
Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 3 de noviembre de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

iV CIENTIENARIO DIE LA !EDICIÓN DIE "!El QU~JOTIE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - TeH: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

"Hostage". Todos los días: 18'45 y 
21'15. Viernes, Sábado, Domingo y 
Miércoles, también: 16'20. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 23'45. 
Lunes cerrad.o. 

"The Dark". Todos los días: 19'10 y 
21'30. Viernes, Sábado, Domingo y 
Miércoles, también: 16'40. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 23'45. 
Lunes cerrad.o. 

"El leñador". Todos los días: 18'50 
y 21'20. Viernes, Sábado, Domingo y 
Miércoles, también: 16'20. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 23'45. 
Lunes cerrad.o. 

"Doraemon y los dioses del vien
to•. Todos los días: 18'45. Viernes, Sá
bado, Domingo y Miércoles, también: 
16'45. Lunes cerrad.o. 

"Cbarlle y la fábrica de chocola
te". Todos los días: 19'00. Viernes, Sá
bado, Domingo y Miércoles, también: 
16'30. Lunes cerrado. 

"Trauma•. Todos los días: 21 '30. 
Viernes y Sábado, también madruga
da: 23'45. Lunes cerrad.o. 

"Las entrañas de la bestia". Todos 
los días: 21'30. Viernes y Sábado, tam
bién madrugada: 23'45. Lunes cerrad.o. 

"Guía del autoestopista galácti
co". Todos los días: 21'20. Viernes, Sá
bado, Domingo y Miércoles, también: 
19'00. Viernes y Sábado, también ma
drugada: 23'45. Lunes cerrad.o. 

"Valiant". Viernes, Sábado, Domin
go y Miércoles: 16'45. Martes y Jueves: 
18'45. Lunes cerrado. 

• 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 9188037 03 

Viernes 18 y Sábado 19 

Consultar en www.alcine.org) 

ALCINE~@ 
FESTIVAL DE CINE 

DE ALCALÁ DE HENARES 

"Malas temporadas". (13 años) . Pa
ses: 17'30, 20'00 y 22'15. Excepto 
Miércoles y Jueves, pases: 1730 y 
20'00. 

"Flores rotas•. (13 años). Viernes 
no se proyecta. Sábado a las 17'30 y 
22'15. De Domingo a Martes: pases a 
las 17'30, 20'00 y 22'15. Miércoles y 
Jueves a las 22'15. 

"7 vírgenes". (18 años). Viernes y 
Sábado no se proyecta. A partir del 
Domingo: Pases, a las 1730 y 20'00. 

"Frágiles". (13 años). Viemes y Sá
bado no se proyecta. A partir del Do
mingo: Pases, a las 22'15. 

CINE-CLUB: 
"Querida Wendy". Miércoles 23 de 

noviembre: Pases a las 18'30 y 21'00 
h. Jueves 10 de noviembre: Pases a 
las 18'30 y 21'00. 

se traspasa 
FRANQUICIA 

líder en el sector de 
Instalaciones Deportivas 

en el Corredor del Henares 
-Por enfermedad del titular

Interesados llamar 
Telf.: 699 93 4 7 70 

PUERTA de Madrid 



---------- ESPECTACUlOS- EXPOSICIONES----------

EXPOSICIONES 
CASA DE lA ENTRDISTA 

(Calle de San Juan, 1) 
Hasta el 27 de noviembre 

Da• Quüate e1 la pamalla 
Esta exposición recoge algunos materiales 
gráficos de las versiones cinematográficas 
que se han dedicado a la obra de Cervantes. 
La selección muestra a los héroes cervanti
nos por medio de los diseños que se le han 
hecho en cien años de historia del cine en 
forma de carteles, guías o fotografías, den
tro y fuera de España. Versiones de Lau 
Lauritze, G.W. Pabst, Ub Iwerks, Rafael 
Gil, Grigori Kozintsev, Jewgeni j Karielow, 
Manuel Gutiérrez Aragón o Peter Yates. 

Horario: Martes a Domingo 
12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h. 

Lunes cerrado. 
~~~~-e~~~~-

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de CeIVant es ) 

Hasta el 8 de enero de 2006 

Quijotes juveniles 
El Quijote en la 

biblioteca infantil y juvenil 
Recorrido por las versiones y adaptaciones 
de la obra de Cervantes a la mentalidad, los 
usos y las ~referencias de los niños y los jó
venes. El Quijote, magnífico libro de cuen
tos y aventuras, puede ser a día de hoy, sin 
empachos ni empalagos, una buena herra
mienta par aproxnnar a los más pequeños y 
a los más jóvenes al maravilloso mundo de 
la fantasía y de la lectura y acercarlos a la 
cultura literaria del siglo de oro. 
Las actividades de animación lectora y los 
recursos cibernéticos nos ayudarán a ello, 
pero la pieza princial será el libro de la bi
blioteca. 

Horario: Martes a Domingo 
12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h. 
Cerrado Lunes y días 24, 25 y 31 
de diciembre y el l y 6 de enero. 

• 
MUTUAL COMPLUTENSE 
Sala Manolo ReVilla 

e/Nueva , 10 

.. El Quiiote" 
Del 22 de Noviembre 

al 2 de Diciembre 

Exposición de las obras efectua
das por los alumnos de los talleres 
de pintura, dibujo, acuarela, cerá
mica y esmalte. 

HORARIO: 

Diarto de 19,30 a 20,30 h. 
Domingos y festivos de 12 a 14 h 

1 if:1 :fl:I id P:1 :C1Jt:I 
Domingo, 20 de Noviembre 

19'00 horas 
Auditorio Municipal 

Paco de Lucía 

Ballet llbéniz 
presenta 

.. El 1111aar de la lancha" 
IEIQuüateJ 

PUERTA de Madrid 

lijl] ¡J ¡1 : 1l111ij1li'd~11f : f1 
(Plaza de Cervantes, 15) 

Gestionado por 
Teatro de La Abadía. 
En un nuevo y mágico espacio, 

"ocio inteligente• para los fines de semana. 

Funciones: 
Viernes 18 y Sábado 19 

20'30 horas 
Domingo 20 - 20'00 horas 

"la nena golfa" 
laríl lanlle. Canción Popular 

Dirige: Rafael Ramos 
Una emocionante selección de tangos, 
fados y temas de Atahualpa Yupanqui. 

* * * * * * * 
Funciones: 

Viernes 25 y Sábado 26 
20'30 horas 

Domingo 27 - 20'00 horas 

"Sube de 001 Quiiote, 
delelemanv 

homenaie a Boccherini" 
11111esta Ci1•111 de Alcalá 
Dirige: Rafael Ramos 

En los centenarios del Quijote y Boccherini, 
el repertorio más adecuado de esta exce
lente orquesta local cuyo prestigio no cesa 
de crecer. 
Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11 '30 a 13'30 y de 17 a 20'30 h . Do
mingos de 17 a 20 h . Tf.: 91 882 22 
42. Televenta: Cailca Catalunya 902 
101 212. Descuento estudiantes, ter
cera edad, grupos y asociaciones. 

EXPOSICIONES 
CASA DE lA JDENTUD 
Hasta el 27 de noviembre 

Daniel Martín Vega 
CÓMIC 

Ganador del VIII Certamen 
de Jóvenes Creadores 

******* 
Hasta el 24 de noviembre 

MARATÓN DE FOTOGRAFÍA 

la Vida en Alcalá 400 
aies después de El Quiiote 

Ji;1 f ;I ~, t:1 ¡{ ff ;1 ;Ji i:l:J 1 ¡ttlll 
(Vía Complutense. 19) 

Sábado, 19 - 20'00 horas 

CINE 
Btác111a de Btam Slater 

Año: 1992. Duración: 130 rnin. 
Director: Francis Ford Coppola 

Reparto: 
Gary Oldman, Anthony Hopkins, 
Winona Ryder, Keanu Reeves. 

3 Osear: mejor vestuario, 
maquillaje y efectos de sonido 

ENTRADA LIBRE 

* * * * * * * 
Domingo. 20 - 18'00 horas 

TEATRO INFANTll 
Cempañía TROPOS 

presenta 

Peaaeñeces 
Dirección: Guillermo Gil 

"Pequeñeces· es un espectáculo lleno 
de ternura que habla de las cosas pe
queñas de la vida, del descubrimiento 
de un mundo enorme por un pequeño 
recién nacido. De la risa, de la triste
za, de los miedos, de los sentimien
tos .. . , pero sobre todo, es una historia 
que habla de niños y de padres. 

Precio de las localidades: 5 € 
general, 4 € estudiantes, tercera 
edad, parados, entidades culturales 
y ciudadanos, amigos de la Funda
ción y niños menores de 14 años. 3 € 
socios del teneo y afiliados a CC.00: 

Viernes, 18 de noviembre 
a las 20'00 horas 

Sala de Conferencias 
Internacionales de la UA 

(Plaza de San Diego) 

"José zorrma v 
el mtto de Don Juan" 

Por Juan Francisco Peña Martín 
~~~~-• ~~~~-

Sábado, 26 de noviembre 
a las 11'45 horas 

Círculo de Contribuyentes 
(Plaza de Cervantes) 

.. El canventa de Ag1nizantes" 
Por Arsenio E. Lope Huerta 

CONCIERTOS 
IGLESIA 

SANTA MARIA lA MAYOR 
Viernes, 18 - 20'30 h. 

Encuentro de Corales 2005 
"Santa Cecilia" 
• Coral Sotto Vocee 

• Coral Polifónica Complutense 
•Coro Lírico 

Miguel de Cervantes, 
• Coral Alcalaína 

Pueblos de España, 
• Coral Tomás Luis de Victoria. 

Obra conjunta: 
" Lacrymosa" 

Requiem. V. Amadeus Mozart 
Dirige: Carlos Félix Prieto 

ENTRADA LIBRE 

* * * * * * * 
Concierto de 
Santa Cecilia 

Especial _ 
bandas sonoras 
con motivo del XXXV 

Festival de Cine de Alcalá 
Viernes, 18 - 20'00 horas 
Auditorio Paco de Lucía 

ENTRADA LIBRE 

Entre otras se interpreta
rán: B aby elep hant walk, 
H ook, Star War Saga, "1492 
- Christopher Columbus", 
The mask of Zorro. 

l1i i 11:1ii11JM:I il IMil'l ~ ,¡ i t 
Sábado, 19 de Noviembre 

CVber gvmkhana. 
Juegos en red. 
CIBER ESPACIO 

C.C. "Maria Zambrano" 
17'00 horas. 

******* 
Predeportivos en el agua 

Polideportivo del Val 
20'00 horas. 

******* 
zona de marcha 11: 

Campaña de prevención 
por un consumo responsable 

Salimos a "La Zona" 
22'00 horas. 

******* 
CVber gymlbana. 

Juegos en red . 
Ciber Sala Net Ganúng 

2 2'00 horas. 

19 de noviembre de 2005 



ARMAt:ENTRO, empresa líder en su sector, 

ubicada en Camarma de Esteruelas 
(Zona: CORREDOR DEL HENARES), 

. 
precisa: 

Serán los responsables del mantenimiento preventivo y correctivo de la maquinaria 

de producción e instalaciones. . . 
" 

Se requiere: 

• FP 11 ramas: automatismos, electrónica, electromecánica, neumática, hidráulica 

o formación técnica similar. 

• Experiencia o conocimientos en mantenimiento de maquinaria industrial. 

• No se descartarán recién titulados sin experiencia (formación a cargo de la 

empresa) 

Se ofrece: 

• Incorporación a un grupo industrial con reconocido prestigio y en fuerte proceso 

de expansión y crecimiento. 

• Formar parte de un equipo de profesionales joven y dinámico. 

• Retribución según valía del candidato. 

Forma de contacto: 

• Presentarse en nuestras oficinas en: Ctra. Alcalá- Camarma, Km. 4,9 (Carmarma de 
Esteruelas). 

• O llamar al teléfono 628 28 41 52 y preguntar por Javier de Domingo. 

• O envía el C.V. a: jdedomingo@armacentro.com o visita nuestra web: www.armatek.net 


